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Le Christ est venu sur la terre pour faire connaître 
le Père—la famille Dieu. Il n’est pas venu pour Se 
faire connaître, comme ce monde le croit. Cette 

tromperie est la raison pour laquelle ce monde ne 
comprend pas le plan de Dieu pour l’humanité. Ils 

sont dans les ténèbres. Et il en est de même pour 
une grande partie du peuple de Dieu!

Voici le seul message qui nous remplira d’espoir. 
Il traite du gouvernement de Dieu, et de la paix 

pour l’univers entier. C’est le véritable évangile que 
l’humanité n’a jamais compris.
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Où se trouve le commencement du 
récit de la Bible? Ce n’est pas, comme 
la majorité pourrait le supposer, 

au premier verset de la Bible: «au commencement dieu 
créa les cieux et la terre» (Genèse 1:1). le premier verset 
de l’Évangile de Jean traite d’une longue période de temps 
avant l’expérience humaine, longtemps avant l’univers, et 
longtemps même avant les anges. «au commencement était 
la parole, et la parole était avec dieu, et la parole était dieu» 
(Jean 1:1). Chronologiquement, Jean 1:1 précède Genèse 1:1.

pourquoi, de tous les livres de la Bible, les Évangiles 
en particulier, celui de Jean serait le seul à donner ce récit? 
Jean a écrit son évangile longtemps après les trois autres—
Matthieu, Marc et luc. ainsi, en fait, il était apte à nous 
donner un récit beaucoup plus approfondi.

l’évangile de Jean est le plus profond des quatre parce 
que—comme la Bible le révèle—Jean avait un lien spécial 
avec le Christ. Il avait une compréhension plus profonde de 
l’identité réelle du Christ. et, parce qu’il a survécu à tous les 
autres apôtres, il a aussi eu un plus longtemps pour méditer 
sur ce message.

1
Le Porte-parole de 

la Famille Dieu



Jean est le seul auteur biblique qui parle de la Parole. (Il 
est également l’auteur des épîtres de i, ii et iii Jean, et du 
livre de l’apocalypse. dans i Jean et dans l’apocalypse il 
mentionne aussi «la parole».) Quelle est la signification de 
«la parole»? Qui est «la parole»? pourquoi Jean est-il le seul, 
parmi ceux qui ont écrit l’Évangile, à mentionner la parole?

L’ I M P R E S S I O N N A N T  « P L A N  B »

«au commencement était la parole, et la parole était avec 
dieu, et la parole était dieu» (Jean 1:1). Il est ici question 
de deux Êtres. dieu et la parole. Comme Herbert W. 
armstrong le rend évident dans son livre magistral, Le 
Mystère des siècles, ces deux font un Dieu—comme une 
famille. Ils étaient Dieu tous les deux, dans le même sens que 
deux membres d’une même famille pouvaient être Dupont 
tous les deux.

Ce seul verset raconte l’histoire d’une éternité passée. Il 
y a eu un «temps» où il y avait seulement dieu et la parole. 
rien n’avait encore été créé—pas même un seul ange.

pourrait-il y avoir une introduction plus puissante dans 
toute la Bible? Jean était l’un des «fils du tonnerre» (voir 
Marc 3:17), et quelle introduction du tonnerre pour cet 
évangile—ramenant le lecteur avant même le plan angélique, 
quand il n’y avait que dieu et la parole!

pourquoi? pourquoi fait-il ce retour, avant même le plan 
relatif aux anges? probablement à cause de ce qui est arrivé à 
lucifer et à un tiers des anges. Ce plan—nous pourrions l’ap-
peler «plan a»—avait échoué. lucifer, dont le nom signifie, 
littéralement, porteur de lumière, apportait la lumière, mais 
ensuite, il s’est passé quelque chose de tragique. Il perdit 
cette lumière. dieu et la parole avaient vécu ensemble, de 
toute éternité, dans l’unité et l’amour. après la création des 
anges, lucifer et un tiers des anges se sont rebellés. et, pour 
la toute première fois dans l’univers, il y a eu de la rébellion, 
de la désunion et un manque d’amour.
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dieu n’a pas inspiré Jean pour qu’il parle de cette rébel-
lion dans Jean 1:1, parce que dieu avait maintenant un autre 
plan—un meilleur plan!

les anges—qui avaient été envoyés pour embellir la 
Terre, et qui se seraient alors qualifiés pour faire la même 
chose dans l’univers entier—avaient échoué. alors dieu 
a dû mettre en œuvre un autre plan. Il avait un «plan B», 
juste au cas où quelque chose comme cela arriverait. le 
plan B était en fait un plan de famille. dieu avait décidé, 
s’Il ne pouvait l 'obtenir des anges pour accomplir ce 
travail, qu’Il se recréerait en l’homme, et fonderait une 
famille.

C’était un plan dont seule l’humanité pourrait faire 
partie! Cela n’était pas offert à lucifer et aux anges. les 
hommes sont, maintenant, invités dans la famille de dieu!

Mais le plan B impliquait un risque énorme! Maintenant 
dieu prenait le risque de perdre la Parole, qui plus tard est 
devenue Son Fils engendré dans la vierge Marie. la parole 
devrait Se dépouiller de Sa gloire éternelle, et vivre une 
vie parfaite, comme un être humain mortel, pour se quali-
fier en tant que l’agneau sacrificiel sans tache pour payer 
l’énorme prix pour les péchés de toute l’humanité (Jean 1:14). 
Qu’en serait-il si la parole avait péché? Sa mort aurait alors 
seulement payé pour Ses propres péchés, et Sa résurrection 
n’aurait jamais été possible. Il ne serait resté qu’un seul 
dieu, et aucun Sauveur—aucune famille, aucun avenir pour 
l’humanité!

C’est peut-être bien la raison pour laquelle dieu en 
a fait un plan B—parce qu’il était très risqué! Imaginez 
dieu, Celui qui est devenu le père, restant seul durant toute 
l’éternité dans le vaste univers—avec, bien sûr, deux tiers 
des anges, mais néanmoins sans la parole, Son unique 
compagnon éternel. Seuls dieu et la parole n’ont pas de 
commencement de jours.

Bien sûr, ce n’est pas ce qui est arrivé. la parole—Jésus-
Christ—est venu sur terre et a réussi.
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AVA N T  L E  C O M M E N C E M E N T

«au commencement était la parole, et la parole était avec 
dieu, et la parole était dieu.» Qu’en était-il de dieu et de la 
parole avant qu’ils créent les anges et l’univers? C’est une 
bonne question, à laquelle dieu ne répond pas vraiment 
dans la Bible. Nous savons tout sur le mystère de dieu et sur 
la Bible, comme cela est dévoilé dans Le Mystère des siècles. 
Mais qu’en est-il du mystère d’avant les âges?

Cette connaissance sera sans doute révélée après que les 
humains seront nés dans la famille de dieu en tant qu’êtres 
spirituels. Il y a encore beaucoup de choses que nous ne 
savons pas. C’est enthousiasmant d’y penser. Jean était plus 
près de la réponse qu’aucun des autres auteurs de la Bible. 
pensez à ceci: peut-être dieu lui a-t-il donné un aperçu de ce 
qu’il en était, en raison de sa relation spéciale avec le Christ. 
de grandes choses arrivent quand vous êtes proche de dieu. 
dieu veut ce genre de relation avec nous tous.

Combien Jean en savait-il? Que lui en a dit le Christ, 
quand Il lui parlait? le Christ a bien dit qu’Il aimait Jean 
d’une manière spéciale—il était «le disciple que Jésus aimait» 
(Jean 13:23; 20:2; 21:7, 20). Non pas que le Christ l’aimait 
plus que tous les autres, mais peut-être pouvait-Il lui parler 
de sujets plus profonds qu’Il ne le pouvait avec les autres. 
demandez-vous pourquoi les autres auteurs des évangiles 
n’ont pas écrit sur la Parole.

Jean dit: «au commencement». Nous devons centrer 
notre attention sur ce long laps de temps d’avant Genèse 1:1. 
Même alors, l’expression «au commencement» n’est pas tout 
à fait appropriée. C’est seulement par égard pour nous. dieu 
n’a pas de commencement. Il habite l’éternité (Ésaïe 57:15). 
Cela signifie que le temps n'existait pas—si vous pouvez 
comprendre cela!

pourquoi faut-il que nous essayions de saisir ces 
concepts? eh bien, si nous devons devenir des êtres divins 
éternels, alors nous devons penser en termes d’éternité! 
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Vous devez avoir la perspective de dieu; dieu ne pense 
pas en termes de temps comme nous (II pierre 3:8). dieu, 
par l’intermédiaire de la déclaration ouverte de Jean 1:1, 
nous prépare à penser en termes d’ éternité! avec quelle 
profondeur inspirante il faut que nous nous efforcions de 
comprendre!

L A  PA R O L E — L E  L O G O S

au «commencement» était la Parole—le mot grec corres-
pondant étant Logos, qui signifie porte-parole. le Logos est 
le porte-parole de la divinité. par conséquent, Il est venu sur 
terre avec un message. le premier chapitre de Jean rend cela 
indéniablement net. pourtant, combien comprennent-ils cela?

essayez de bien comprendre ceci: la phrase «la parole 
était avec dieu» ne fait pas référence à un endroit ou à un 
espace; elle signifie qu’elle était avec lui spirituellement. elle 
était avec lui dans l’unité. elle était en soumission à dieu de 
toute l’éternité. elle a montré à tous, par l’exemple, comment 
se soumettre à Celui qui est maintenant appelé le père!

Nous comprenons qu’il y a deux êtres, mais une seule 
divinité absolue. deux êtres, dont l’un est en soumission à 
l’autre. Cela a fonctionné ainsi de toute l’éternité. dieu a 
voulu, alors, étendre ce mode de vie pour inclure d’autres 
êtres spirituels.

ainsi, dieu a créé les anges, et leur a donné l’occa-
sion d’effectuer une tâche extraordinairement merveilleuse. 
Mais un tiers des anges s’est rebellé. lucifer et ces anges 
ont déclaré la guerre à leur Créateur (Ésaïe 14:12-14; 
apocalypse 12:3-4). une telle chose n’était jamais arrivée 
auparavant!

Satan a réellement cru qu’il pourrait faire fonctionner, 
avec succès, une autre voie que celle de dieu—qu’il pourrait, 
d'une façon ou d’une autre, se rebeller contre dieu, et faire 
fonctionner sa voie de compétition. Voyez les résultats dans 
Genèse 1:2: «la terre était informe et vide, il y avait des 
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ténèbres à la surface de l’abîme»—une destruction! les deux 
autres tiers des anges ont pu être témoins de cette destruc-
tion, et ont pu voir, par les fruits de la rébellion de lucifer, 
que cette voie ne fonctionnait pas.

Il faut que, nous aussi, nous apprenions ces leçons! 
Comparez cela avec ce qui arrive dans l’Église de dieu, 
aujourd’hui. Beaucoup sont devenus laodicéens, ou tièdes, 
et cela ne fonctionnera pas. Ils devraient le savoir. On leur a 
enseigné que cela ne fonctionnerait pas, mais la plupart d’entre 
eux ne le croient pas. l’évidence les entoure—ils ne peuvent 
faire l’œuvre de dieu, parce qu’ils sont en état de rébellion.

en dépit de la rébellion angélique, dieu a néanmoins 
voulu étendre Son beau mode de vie. dieu a vu que les anges 
n’étaient pas capables de gouverner cette terre et l’univers. la 
seule manière d’atteindre ce but, c’était pour dieu de Se recréer 
dans l’homme. après que lucifer est devenu l’adversaire de 
dieu, dieu est venu sous forme humaine, et a parlé à Jean et 
aux autres disciples du Père et du Fils. Il ne s’agissait plus seule-
ment de dieu et de la parole, bien qu’ils remplissent encore ces 
deux rôles. le Fils est encore le porte-parole. C’est maintenant, 
toutefois, une relation père-Fils—une relation familiale!

pourquoi ce changement? pourquoi dieu voudrait-Il que 
nous pensions à lui en termes de famille? Non pas seulement 
comme Dieu, mais comme père et Fils? la raison, comme 
vous le verrez à travers ce livre, est profonde: c’est parce qu’Il 
ouvre maintenant Sa famille aux êtres humains!

C’est très profond, et vous allez devoir vous concentrer, 
réellement, pour saisir cette vérité incroyable!

les anges n’ont jamais eu l’occasion d’être membres de 
la famille dieu. Comme il est dit dans Hébreux 1, dieu n’a 
jamais appelé les anges Ses fils. Mais quand Il fait référence 
à l’homme, Il utilise des termes tels que Père, Fils, famille, 
enfants, fils de Dieu, épouse du Christ. C’est quelque chose de 
considérablement nouveau et merveilleux!

pensez à cette occasion! dieu et la parole sont devenus 
père et Fils—et la famille de dieu est maintenant ouverte 
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à toute l ’humanité! C’est quelque chose d’impossible à 
imaginer sans l’aide de dieu! C’est trop étonnant, trop 
merveilleux à comprendre à moins que dieu ne vous aide.

Jean a utilisé l’expression la Parole quatre fois dans ses 
écrits: Jean 1:1, 14; i Jean 1:1; apocalypse 19:13. Voyons les trois 
derniers versets.

L E  L O G O S  F A I T  C H A I R

Jean comprenait quelle chose merveilleuse était arrivée dans 
la vie du Christ. Il était impressionné. Jean 1:14 déclare: «et 
la parole a été faite chair, et elle a habité parmi nous, pleine 
de grâce et de vérité; et nous avons contemplé sa gloire, une 
gloire comme la gloire du Fils unique venu du père.» la 
parole a été le seul dieu à être jamais venu sur terre, à être 
engendré par dieu dans une femme, et à naître comme un 
enfant humain. Il y avait un temps dans la divinité où la 
parole s’en est allée—elle est partie pour devenir une simple 
cellule dans une femme, plus tard un fœtus et puis un enfant!

dieu—Celui qui est devenu le père—nous a créé par 
l’intermédiaire de la parole (Éphésiens 3:9; Jean 1:3). un de ces êtres 
immortels a abandonné toute cette puissance! pourquoi? Il débor-
dait d’amour pour une famille—même si cela signifiait tout risquer!

C’est pourquoi Jean était si impressionné. Vous 
ne pouvez pas comprendre ce concept à moins de prier 
beaucoup! Si vous ne comprenez pas cette vision, vous 
aurez un problème spirituel. C’est pourquoi il y a une église 
laodicéenne aujourd’hui. apocalypse 3:20 montre que des 
membres de l’Église de dieu, au temps de la fin, ont perdu 
cette vision—la vision de la famille. Ils ne se souviennent pas 
de la parole, pas plus qu’ils ne se souviennent de ce qu’elle a 
fait pour eux, et combien dieu les aime.

U N  V Ê T E M E N T  T E I N T  D E  S A N G

Notez apocalypse 19:13: «et il était revêtu d’un vêtement 
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teint de sang. Son nom est la Parole de Dieu.» la parole est 
descendue sur terre, et a habité parmi les hommes, et les 
hommes l’ont tuée.

Bien sûr, elle avait envisagé les choses de cette manière. 
elle était le Créateur de toute l’humanité, et puisque la vie 
du Créateur vaut plus que toute Sa création, Sa mort pouvait 
payer l’amende pour les péchés de toute l’humanité sur son 
repentir. C’est ce qu’il a fallu pour faire entrer une personne 
ou un million ou cent milliards de personnes dans la famille 
de dieu! Il n’y avait pas d’autre moyen. Il y avait une loi, et 
Dieu devait mourir—pas un homme, ni un bouc, ni un bœuf, 
comme il est dit dans Hébreux 10:1-4, mais Dieu!

réalisez que tout cela a été fait pour qu’il soit possible 
que vous soyez membre de la famille de dieu! Vous ne 
comprendrez jamais cela à moins d’être sur vos genoux, à 
prier fréquemment à ce sujet, et à étudier profondément cette 
vérité incroyable—qu’un dieu a dû mourir pour rendre tout 
cela possible!

Cette parole, qui est formidable, S’est toujours soumise à 
dieu—de toute éternité. C’est une vérité incroyable! et ce qui 
est encore plus remarquable, pourtant, c’est le fait que cet Être 
éternellement parfait et resplendissant, est mort pour vous.

Mais la profondeur impressionnante de cette vision du 
Logos ne se termine pas avec Son sacrifice. Notez apocalypse 
19:7: «réjouissons-nous, soyons dans l’allégresse, et donnons-
lui gloire; car les noces de l’Agneau sont venues, et son épouse 
s’est préparée.» Ceux qui sont appelés dans l’Église de dieu 
avant le Second avènement du Christ ont non seulement 
toutes ces autres bénédictions, mais de plus ils ont l’honneur 
et l’occasion d’être l’épouse de la parole! Ce dieu est venu et 
est mort, Son vêtement a été teint dans le sang, et maintenant 
Il va Se marier avec ceux qui ont le courage et la vision pour 
voir ce qu’Il fait aujourd’hui.

Cette parole, ou le Christ—Celui qui a teint Son vête-
ment dans le sang—est le lien entre le père et l’homme! 
Sans lui, nous n’aurions pas accès au père, ni le pardon 
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de nos péchés, et aucun potentiel pour être ressuscités un 
jour, comme le Christ l’a été, dans la famille de dieu en 
tant qu’êtres divins éternels. Mais grâce à lui, et grâce à 
Son amour insondable pour nous, Sa création, tout cela est 
possible. C’est un genre d’amour spécial que Jean tente de 
nous faire comprendre.

D È S  L E  C O M M E N C E M E N T

l’autre endroit où Jean mentionne la Parole, c’est dans i Jean 
1:1. «Ce qui était dès le commencement, ce que nous avons 
entendu, ce que nous avons vu de nos yeux, ce que nous 
avons contemplé et que nos mains ont touché, concernant 
la parole de vie.» l’Église primitive du Nouveau Testament 
l’avait vu, lui avait parlé. les membres l’avaient serré dans 
leurs bras, lui avait tapoté dans le dos.

Jean leur fait comprendre que l’homme qu’ils connais-
saient comme le Christ était la Parole—le Logos—qui était 
avec dieu dès le commencement! Il les fait retourner à 
l’histoire éternelle du porte-parole. Jean s’étonnait de la 
façon dont ces gens de la première ère de l’Église de dieu 
pouvaient se détourner de cette parole formidable, alors 
qu’elle avait été avec eux si récemment! la plupart de ces 
gens ont délaissé parce qu’ils ont refusé de comprendre. 
Combien c’est tragique!

Jean écrivait cette lettre durant une période horrible. Il 
était très certainement sur l’île de patmos, où il avait été 
exilé. pendant qu’il était emprisonné là, certains ministres 
s’étaient rebellés contre ce qui leur avait été enseigné. Ils ont 
commencé à faire des choses étranges, alors que Jean n’était 
pas là, parce qu’ils avaient perdu cette vision transcendante. 
Ceux qui sont dans l’Église de dieu aujourd’hui ont fait l’ex-
périence de problèmes similaires, de façon frappante. Jean 
vivait dans un temps qui était un modèle de ces derniers 
jours. C’est pourquoi il est tellement important pour nous de 
comprendre profondément ses écrits.

9

L e  P o r t e - p a r o l e  d e  l a  f a m i l l e  D i e u



Notez le verset 2: «Car la vie a été manifestée, et nous 
l’avons vue et nous lui rendons témoignage, et nous vous 
annonçons la vie éternelle, qui était auprès du père et qui 
nous a été manifestée.» Jean leur demandait: Réalisez-vous 
que cette Parole que nous avons connue était avec le Père, et 
qu’Elle est descendue ici-bas sur cette Terre? C’était ce grand 
Être qui est devenu un simple homme, et avait son vêtement 
teint de sang. C’était la parole! C’était dieu dans la chair. 
pouvez-vous saisir cela?

le lien entre le père et vous, c’est cette parole. Nous 
sommes tous pécheurs (romains 3:23; 5:12), et ainsi nous 
avons tous besoin de Son sang pour couvrir nos horribles 
péchés. Quel acte d’amour de Sa part! Comment pouvez-vous 
même décrire l’amour que dieu a pour l’homme? Quel plan!

«Ce que nous avons vu et entendu, nous vous l’annonçons, 
à vous aussi, afin que vous aussi vous soyez en communion 
avec nous. Or, notre communion est avec le père et avec son 
Fils Jésus-Christ» (i Jean 1:3). Ils l’ont vu; ils l'ont entendu. 
C’est ce que Jean annonçait. et c’était frustrant pour Jean, 
au-delà des mots, que tant d’entre eux ne saisissaient pas.

«Bien-aimés, ce n’est pas un commandement nouveau 
que je vous écris, mais un commandement ancien que vous 
avez eu dès le commencement; ce commandement ancien, 
c’est la parole que vous avez entendue» (i Jean 2:7). Jean 
utilisait l’expression dès le commencement quand il écrivait 
à l’Église du premier siècle—essayant de faire voir aux 
membres ce dont ils faisaient partie.

dieu a promis qu’Il enverrait Élie pour restaurer toutes 
choses (Matthieu 17:10-11). Jean-Baptiste a accompli ce rôle 
en précurseur (v. 12-13), mais il y avait aussi un accomplis-
sement de la fin des temps, dans l’ère de philadelphie de 
l’Église de dieu du Nouveau Testament (apocalypse 3:7-8). 
Quand Jean utilisait l’expression «dès le commencement», 
il parlait du logos. dans le même sens, nous devrions 
retourner à l’Élie du temps de la fin—qui nous a ensei-
gnés sur le logos! personne n’a parlé du logos comme M. 
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armstrong! Grâce à lui, le peuple de dieu a tout entendu à ce 
sujet dès le commencement de l’ère de philadelphie.

«Je vous écris; pères, parce que vous avez connu celui qui 
est dès le commencement. Je vous écris jeunes gens, parce 
que vous avez vaincu le malin. Je vous ai écrit, petits-enfants, 
parce que vous avez connu le père» (I Jean 2:13). C’est ce qui 
brisait le cœur de Jean. Ils connaissaient la parole qui était 
devenue un homme. Ils connaissaient cela dès le commen-
cement—la parole transformée qu’ils avaient touchée, à qui 
ils avaient parlé, et qu’ils avaient aimée. Mais ensuite ils 
ont commencé à s’éloigner de Son message. Ils perdaient la 
grande vision du logos!

Verset 24: «Que ce que vous avez entendu dès le commen-
cement demeure en vous. Si ce que vous avez entendu dès le 
commencement demeure en vous, vous demeurerez aussi 
dans le Fils et dans le père.»

Cela aussi est prophétisé pour ce temps de la fin. Il faut 
que tout ce que nous avons entendu dès le commencement 
de notre appel et de notre conversion soit en nous. Nous en 
serons redevables, parce que nous l’avons entendu, dès le 
commencement, venant de l’Élie du temps de la fin qui a 
restauré toutes choses.

ii Jean 5 dit: «et maintenant, ce que je te demande, Kyria—
non comme te prescrivant un commandement nouveau, mais 
celui que nous avons eu dès le commencement—c’est que nous 
nous aimions les uns les autres.» Ils perdaient ce qu’ils avaient 
dès le commencement. Il est très facile—et courant—de ne pas 
rester fidèle à dieu et à Sa vérité. l’histoire démontre ce fait. Il 
en est de même de beaucoup de prophéties sur le peuple de 
dieu, en ce temps de la fin.

Verset 6: «et l ’amour consiste à marcher selon ses 
commandements. C’est là le commandement dans lequel 
vous devez marcher, comme vous l ’avez appris dès le 
commencement.» Jean, d’une manière répétitive, les incite 
à retourner vers le logos. Il leur parlait de ses expériences 
avec le logos. Il suppliait avec émotion, parce qu’il avait 
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passé tant de temps avec ce dieu éternel qui était venu dans 
la chair. (pour plus d’information, écrivez-nous pour faire la 
demande de notre brochure Dès le commencement.)

D I O T R È P H E

remarquez ce que Jean a consigné dans sa troisième épître, 
alors qu’il était probablement encore à patmos: «J’ai écrit 
quelques mots à l’Église [car il ne pouvait pas visiter]; mais 
diotrèphe, qui aime à être le premier parmi eux, ne nous 
reçoit point. C’est pourquoi, si je vais vous voir, je rappellerai 
les actes qu’il commet, en tenant contre nous de méchants 
propos; non content de cela, il ne reçoit pas les frères, et ceux 
qui voudraient le faire, il les en empêche et les chasse de 
l’Église» (iii Jean 9-10). 

Quoi d’autre, excepté la prison, pouvait empêcher Jean 
de s’occuper personnellement d’une crise aussi sérieuse de 
l’Église?

Quelque chose de semblable est-il arrivé, en ce temps de 
la fin? Oui, en effet! Il y a un diotrèphe du temps de la fin qui 
chasse les gens hors de l’Église de dieu. la majorité du peuple 
de dieu, en ce temps de la fin, s’est détournée de dieu parce 
qu’elle a suivi aveuglément les mauvais leaders. Il faut que nous 
apprenions à suivre le Logos—et non pas n’importe quel homme.

paul, qui a travaillé avec Jean (voir actes 15), avait 
un problème similaire. dans Colossiens 2, il a écrit aux 
Colossiens et aux laodicéens durant l’ère d’Éphèse. les 
Laodicéens, non pas les Colossiens, s’étaient détournés, exac-
tement comme en ce temps de la fin. la rébellion laodi-
céenne du premier siècle est une préfiguration de la rébel-
lion du dernier siècle. l’attitude laodicéenne est la même 
maladie dans tous les âges. Cela rend prophétiques ces livres 
(Colossiens; i, ii, iii Jean) qui en parlent!

l’ère d’Éphèse s’est détournée (apocalypse 2:1-7) et a 
perdu son premier amour, et certains des membres sont 
devenus laodicéens. Chaque ère a son péché majeur, mais 
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est également coupable de quelques-uns des péchés des 
sept ères. Jean avait aussi ses laodicéens. Ils se sont préci-
sément détournés de lui—et de dieu et du logos. Ils se sont 
détournés du dieu qui est venu dans la chair, qui a teint de 
sang son vêtement pour eux, et qui leur a offert une position 
en tant que Son épouse! Ils se sont tournés vers les choses, 
les plaisirs, les divertissements et la luxure de ce monde. Ils 
ont préféré cela à ce que leur offrait le logos! Quel péché 
hideux et scandaleux!

Certaines périodes dans l’Église de dieu ne sont pas très 
positives—au premier et dernier siècles, en particulier.

la majorité du peuple de dieu s’est détournée, en ce 
temps de la fin. Notre tâche est la même que celle de Jean: 
«Ce que nous avons vu et entendu, nous vous l’annonçons, à 
vous aussi.» Si nous comprenons cette vérité profonde au 
sujet de la parole, alors dieu dit que nous ferions mieux 
de l’annoncer, ou le sang des membres sera sur notre tête! 
(Ézéchiel 33).

«et nous écrivons ces choses, afin que notre joie soit 
parfaite» (i Jean 1:4). le nom Jean signifie «dieu est misé-
ricordieux». dieu est un dieu de miséricorde. Il n’est pas 
cruel, comme beaucoup de gens dans le monde le voient. Il 
veut que nous ayons une joie complète—que nous soyons 
vraiment heureux. Nous le serons, si nous comprenons cela. 
C’est une garantie de dieu.

C R É E R  U N E  F A M I L L E

Quand un mari et une femme fondent une famille, cela les 
frappes très forts, sur le plan émotionnel. Tout à coup ils 
voient un petit enfant sortir de la mère, et voilà une vie! une 
vie humaine qui n’était pas là auparavant!

pourtant certains parents, ayant perdu l’affection natu-
relle que dieu a conçue dans les parents, veulent abandonner 
leurs propres enfants—leur propre chair et leur propre 
sang! Jésus-Christ fait exactement l’opposé. Il est venu, et 
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est mort pour les fils de dieu. C’est jusqu’à ce point qu’Il 
veut aller pour sauver les enfants. Combien d’êtres humains 
sont comme cela? C’est un amour que nous ne comprenons 
pas, excepté quand dieu nous le révèle. Notre tâche, c’est de 
suivre l’exemple de la parole (I pierre 2:21).

La Parole représente une grande vision. elle parle pour le 
père. la parole a le mérite impressionnant de ne S’être jamais, 
au grand jamais, rebellée contre le père. C’est de cette seule 
façon qu’elle a pu mourir pour vous. Un seul péché, alors 
qu’elle était sur cette terre, et cela aurait été terminé pour elle 
et pour nous, à tout jamais! Cela n’aurait jamais été possible 
si elle n’avait pas été si parfaitement obéissante à dieu le père. 
C’est l’exemple parfait qu’il faut s’efforcer à suivre.

rappelez-vous Genèse 1:26: «puis dieu dit: Faisons 
l’homme à notre image, selon notre ressemblance.» Nous 
ressemblons à dieu, pas aux animaux. dieu a créé les 
animaux d’après l’espèce animale. l’homme l’a été d’après 
l’espèce divine. Nous ressemblons à dieu dans nos caracté-
ristiques, et nous serons aussi comme lui, à Son image—à 
Son caractère. Il veut que nous ayons Son caractère. C’est le 
genre de fils qu’Il veut.

Quand un enfant sort du ventre de sa mère, il ressemble 
à son père et à sa mère, parce qu’ils ont contribué à le créer, à 
travers les bénédictions de dieu. de la même manière, nous 
sommes créés par la parole et donc nous ressemblons à notre 
Créateur, même si nous ne l’égalons pas encore en caractère.

ajouté à toutes ces autres bénédictions extraordinaires, 
nous allons nous marier à lui—si pouvons nous élever au 
niveau du caractère de l’épouse. Quel honneur époustouflant!

le logos, un membre de la divinité, a répandu son sang 
pour nous. Maintenant, Il offre Sa main en mariage aux 
prémices! plus j’y pense, plus je suis inspiré à y penser encore 
plus. Vous pouvez méditer sur cela le reste de votre vie, et 
en faire ressortir encore plus de profondeur! C’est vraiment 
l’esprit de dieu que Jean essayait si ardemment de faire 
comprendre au peuple.
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J’espère que vous penserez et prierez beaucoup plus à ce 
sujet. Si vous le faites, vous trouverez que cela apporte une 
grande inspiration dans votre vie. Je le garantis!

L A  G L O I R E  D E  L A  PA R O L E

remarquez la prière du Christ la nuit avant qu’Il soit 
crucifié: «et maintenant toi, père, glorifie-moi auprès de 
toi-même de la gloire que j’avais auprès de toi avant que le 
monde soit» (Jean 17:5). Quelle gloire Ils avaient! la parole 
était avec dieu, et Ils ne se combattaient pas—Ils s’enten-
daient, et cela a fonctionné parfaitement de toute éternité. 
Seul l ’amour de dieu peut produire cette unité et cette 
gloire. Quelle leçon et quel exemple merveilleux pour toute 
l’humanité! le Christ veut que nous ayons cette même gloire.

À nouveau, Jean a été le seul rédacteur à avoir cano-
nisé cette prière dans les messages de l’Évangile. N’est-ce 
pas intéressant? peut-être en savait-il précisément plus ou 
en avait-il entendu davantage; peut-être le Christ lui en 
a-t-Il exposé davantage personnellement. Je crois que cela 
a quelque chose à voir avec la compréhension profonde de 
Jean. Il n’était pas le responsable—pierre était au-dessus de 
tous les apôtres—mais il a dû étudier tellement ardemment 
et tellement profondément qu’une compréhension profonde 
lui a été donnée par dieu.

là où les autres évangiles commencent fondamenta-
lement avec la naissance du Christ, Jean était retourné 
longtemps avant cela—quand il y avait uniquement dieu 
et la parole. pourquoi, je le demande à nouveau, dieu a-t-Il 
inspiré Jean de commencer là? Très certainement parce 
que dieu veut que nous pensions à l’éternité, que nous 
comprenions de quoi il s’agit, et que nous ayons des buts 
éternels! rien ne changera davantage votre vie que d’avoir 
cette compréhension et cette vision dans votre esprit! Cela 
vous permettra de rester debout, et de faire face à n’im-
porte quelle difficulté, à n’importe quelle épreuve, si vous 
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comprenez cela selon la perspective de dieu. dans quelle 
mesure pensons-nous comme dieu? philippiens 2:5 dit: 
«ayez en vous les sentiments qui étaient [‘l’esprit qui était’, 
selon la King James] en Jésus-Christ»—le même esprit!

Genèse 1:1 fait référence à la création physique. Mais 
Jean 1:1 parle de la création spirituelle. Ce qui arrive 
aujourd’hui dans la vie des vrais élus est une création spiri-
tuelle. dieu est en train de Se recréer. Cela arrive juste à 
l’heure actuelle! le Christ prépare Son épouse.

F A I T E S  À  T R AV E R S  E L L E

«Toutes choses ont été faites par elle, et rien de ce qui a été 
fait n’a été fait sans elle» (Jean 1:3). dieu a fait l’univers, et 
Il le maintient. Si vous deviez fabriquer une voiture ou un 
train, quelque chose devrait les soutenir pour les garder en 
mouvement. de la même façon, dieu est Celui qui soutient 
la vie et l’univers.

la phrase «toutes choses ont été faites par elle» est une 
traduction inexacte. le Lange’s Commentary traduit ‘par’ par 
‘à travers’, comme le font plusieurs autres traductions. Cela 
change tout; cela met tout en perspective. «Toutes choses ont 
été faites à travers elle». Cela signifie que quelqu’un était de 
l’autre côté. le Christ est le lien avec Le Père qui a fait cette 
œuvre à travers lui.

le mot grec pour par ou à travers est dia, duquel nous 
avons obtenu la première partie de notre mot diamètre—qui 
signifie «à travers». la Companion Bible dit: «Dia régit deux 
cas: 1) avec le génitif il a le sens général de à travers, comme 
à travers pour diviser une surface en deux par une ligne 
intersectée, ou 2) il dénote le passage à travers tout ce qui 
s’interpose entre le commencement et la fin de telle action.» 
Il y a un être à l’autre extrémité—le père.

le Lange’s a une vue considérable sur ceci (c’est moi qui 
souligne): «le Fils ne travaille jamais de lui-même, mais 
toujours comme le révélateur du père et l’exécuteur 
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de Sa volonté.» C’est une profonde compréhension—et 
c’est exactement ce que dit la Bible. Cependant, ce n’est pas 
le message qui vient de la plupart des gens religieux d’au-
jourd’hui. Même ce spécialiste pouvait voir que la plupart des 
traducteurs étaient dans l’erreur, à propos de ce verset.

Éphésiens 3:9 montre aussi comment dieu a créé l’uni-
vers à travers Jésus-Christ, la parole. Il a été fait entièrement 
par le père à travers le Fils, parce que—je le répète—le Fils 
est soumis. Il n’a jamais été autre chose que soumis à Son 
père. Il est notre exemple. Notre mari veut que Sa femme 
agisse comme lui. Quel appel—quelle responsabilité!

L A  L U M I È R E  D E S  H O M M E S

«en elle était la vie, et la vie était la lumière des hommes» (Jean 
1:4). le psaume 36:10 dit: «Car auprès de toi est la source de 
la vie; par ta lumière nous voyons la lumière.» Si vous restez 
dans la lumière de dieu, vous verrez la lumière, et les autres 
verront la lumière en vous. Nous ne pourrons avoir cette 
lumière que si nous restons dans la source de la lumière.

la parole est cette lumière. «la lumière luit [temps 
présent] dans les ténèbres, et les ténèbres ne l’ont point 
reçue» (Jean 1:5). la lumière luit quand quelqu’un fait 
l’Œuvre de dieu. À travers Herbert W. armstrong, l’apôtre 
de dieu du temps de la fin, la lumière luisait vraiment. À 
travers l’Église de philadelphie de dieu elle continue de luire, 
aujourd’hui. elle luira encore si nous faisons notre part.

Tout comme il faut de l’énergie et de la puissance pour 
faire briller une lumière électrique, il faut de l’énergie spiri-
tuelle, la puissance de dieu et un effort réel, pour faire briller 
la lumière spirituelle dans votre vie! Nous savons aussi que 
nous sommes appelés pour être une lumière pour le monde.

lucifer, qui était le porteur de lumière pour ce monde, 
s’est tourné vers les ténèbres. Il a alors utilisé tous ses 
pouvoirs et toutes ses énergies pour amener le monde dans 
les ténèbres. Ses influences obscures ont prévalu pendant 
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toute l’histoire humaine. le Christ—la lumière—est venu 
précisément au milieu d’elles. «la lumière luit dans les 
ténèbres, et les ténèbres ne l’ont point reçue [‘ne l’ont point 
comprise’, selon la King James].» Comprendre peut être 
traduit par surprendre, comme dans Jean 12:35: «… que les 
ténèbres ne vous surprennent point.» les ténèbres n’ont point 
surpris la lumière du Christ. Si la lumière brille dans les 
ténèbres—si nous faisons l’Œuvre de dieu, et amenons Sa 
lumière au monde—les ténèbres ne peuvent nous surprendre.

amener Le Mystère des siècles à la plus large audience 
possible est une façon majeure par laquelle nous pouvons 
laisser briller notre lumière—ou, si nécessaire, combattre 
lors d’un procès pour pouvoir faire cela. Si vous y investissez 
votre cœur, alors les ténèbres ne pourront—ne peuvent—
vous surprendre! Mais si vous ne laissez pas votre lumière 
briller en faisant cette œuvre, alors la lumière est surprise par 
les ténèbres.

Jésus-Christ a dit: «Ma nourriture [ou mon plaisir] est 
de faire la volonté de celui qui m’a envoyé, et d’accomplir son 
œuvre» (Jean 4:34). C’était de cette façon qu’Il laissait briller 
Sa lumière. C’était Son plaisir—faire ce que le père voulait 
qu’il soit fait. C’est ce qui l’a rendu grand. Il a soutenu Son 
père, et a donné un exemple à Son épouse et au monde.

Jean 1:5 dit que la lumière «brille»—au temps présent. 
le Lange’s commente ce mot ainsi: «le présent dénote une 
activité permanente du commencement jusqu’à maintenant.» 
daniel appelle l’œuvre de dieu le service quotidien, ou le 
continuel. C’est exactement ce que signifie Jean 1:5. Il faut 
que nous continuons à laisser briller la lumière!

d’où cette lumière est-elle venue? de dieu, par l’inter-
médiaire du Logos. Comment était le feu, ou la lumière, mis 
en place pour les sacrifices de l’ancien Testament—qui sont 
réellement une préfiguration du service quotidien actuel? 
lévitique 9 donne la réponse: «Moïse et aaron entrèrent 
dans la tente d’assignation. lorsqu’ils en sortirent, ils béni-
rent le peuple. et la gloire de l’Éternel apparut à tout le 
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peuple. le feu sortit de devant l’Éternel, et consuma sur 
l’autel l’holocauste et les graisses. Tout le peuple le vit; et 
ils poussèrent des cris de joie, et se jetèrent sur leur face» (v. 
23-24). Combien c’était impressionnant! Ce feu est venu du 
ciel comme la foudre, et a consumé le sacrifice!

Comment, alors, ce feu spirituel a-t-il été mis en place, 
aujourd’hui? Il a été mis en place par le logos—par dieu. 
C’est ce que Jean disait aux membres. Jésus-Christ, le logos, a 
dit qu’Il bâtirait Son Église (Matthieu 16:18). Il a mis en place 
le feu de l’Église, (après que le père eut appelé ou engendré Ses 
fils—Jean 6:44). Il a dit que les portes du séjour des morts, ou 
la tombe, ne prévaudraient point contre elle! C’était le même 
Être, le logos, qui a mis en place le feu dans lévitique!

en ce temps de la fin, Il a envoyé un Élie pour restaurer 
toutes choses. Il a mis en place un grand feu spirituel en 
restaurant toutes choses à travers cet homme. la grande 
tragédie, c’est que la majorité du peuple de dieu ne croit pas 
que l’Élie soit déjà venu! 

Nous avons accès à toutes choses—à toutes les doctrines 
de dieu. d’où sont-elles venues? après avoir écrit Le Mystère 
des siècles, M. armstrong a dit qu’il ne pensait pas avoir écrit 
ce livre, mais qu’il avait été comme un scribe à mesure que 
dieu versait les pensées dans son esprit. d’où ces pensées 
venaient-elles? Elles venaient de Dieu, à travers le Logos! Il était 
à l’origine de ce livre. Il était à l’origine de ces vérités restaurées.

U N  T É M O I N  D E  L A  L U M I È R E

«Il y eut un homme envoyé de dieu: Son nom était Jean. Il 
vint pour servir de témoin, pour rendre témoignage à la 
lumière, afin que tous croient par lui» (Jean 1:6-7). le dessein 
de Jean-Baptiste, c’était d’être un témoin.

le peuple de dieu aujourd’hui sert le même but. Chaque 
homme sur terre devra recevoir le message du logos. 

rappelez-vous, Jean signifie «dieu est miséricordieux». 
C’est dieu qui a donné à Jean-Baptiste son nom (luc 1:13). 
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Quand nous péchons, combien dieu est miséricordieux 
pour couvrir ces erreurs avec le sang du Christ, et nous 
pardonner! Il veut que nous nous levions et avancions—que 
nous allions de l’avant, en mettant le péché derrière nous, et 
en devenant un meilleur témoin pour la lumière!

Ce témoignage peut être plus puissant que le fait de 
prêcher, parce qu’il s’agit d’une personne qui laisse le Christ 
vivre en elle, et laisse, par ce moyen, briller la lumière! C’est 
le genre de témoin qu’était Jean—«afin que tous croient par 
lui.» Bien que certains ne veuillent toujours pas croire, avec 
le temps notre témoignage aura davantage d’effet sur les gens. 
C’est le plus fort des messages.

de nos jours, le mot témoin est très mal compris dans 
la religion. Ce que cela signifie vraiment, c’est d’avoir le 
logos vivant en vous—c’est d’avoir l’esprit de Jésus-Christ, 
la parole, en vous, de sorte que cette lumière brille! le 
Christ essaie de mettre cette lumière en nous—cette parole 
en nous—ainsi nous serons tous un témoignage, et nous 
vivrons tous comme le logos! C’est ce qu’il faut que nous 
fassions—vivre comme le Christ, quand Il était sur terre. Il 
était parfait. Il suivait l’exemple de Son Père. Il a dit: «Celui 
qui m’a vu a vu le père» (Jean 14:9). Il était un pratiquant des 
dix Commandements, et de la parole écrite de dieu, la Bible. 
Il ne répétait pas, comme un perroquet, des mots vides et 
sirupeux sur l’amour pour dieu.

Si vous avez un conjoint qui ne croit pas comme vous, 
votre exemple peut être une merveilleuse lumière, et avoir 
un impact considérable sur la vie de cette personne. la Bible 
dit qu’il peut même le changer, et l’amener dans la famille de 
dieu (i Corinthiens 7:16; i pierre 3:1-2). C’est dire combien cet 
exemple—cette lumière—peut être puissant!

«Il n’était pas la lumière, mais il parut pour rendre 
témoignage à la lumière. Cette lumière était la véritable 
lumière, qui, en venant dans le monde, éclaire tout homme» 
(i Jean 1:8-9). Toute personne qui ait jamais vécu devra, tôt 
ou tard, être éclairée par cette lumière, ou elle n’aura pas 

20

L a  V I S I O N  d e  L a  F a M I L L e  d I e U



d’avenir; elle ira dans les ténèbres pour toujours. Il n’y a pas 
d’autre espoir, pas d’autre façon de vivre, pas d’autre lumière. 
Il n’y a qu’une lumière. Il n’y en aura pas d’autre, de toute 
l’éternité.

«elle était dans le monde, et le monde a été fait par elle, 
et le monde ne l’a point connue» (v. 10). le Christ a créé les 
hommes, et les hommes ont tué leur Créateur. «elle est venue 
chez les siens [les Juifs], et les siens ne l’ont point reçue» 
(v.  11). Même les Juifs, qui auraient dû le reconnaître par les 
prophéties qu’Il a accomplies, l'ont rejeté.

pourtant, dans un très grand dessein, le Christ a enduré 
le châtiment d’hommes qui étaient séduits. «Mais à tous 
ceux qui l’ont reçue, à ceux qui croient en son nom, elle a 
donné le pouvoir de devenir enfants de dieu, lesquels sont 
nés, non du sang, ni de la volonté de la chair, ni de la volonté 
de l’homme, mais de dieu» (v. 12-13). Tout cela, c’était dans 
le dessein d’amener les êtres humains, par la repentance et la 
conversion, dans la famille de dieu!

Il est dit dans Jean 3:16: «Car Dieu a tant aimé le monde 
qu’il a donné son Fils unique …» Vous avez entendu cela 
tant de fois. dieu le père aime ce monde, et Il vous aime. Il 
nous aime tous—et Il l’a prouvé en donnant Son Fils unique 
qui était également dieu. par nos péchés, nous l’avons tué. 
Il y a quelque chose de tragiquement mauvais chez les êtres 
humains. Si nous reconnaissons que cela nous inclut, et si 
nous nous repentons amèrement devant dieu, Il nous aidera 
à corriger le problème. Il nous élèvera, dans l’amour, en tant 
que Ses propres enfants.

«et la parole a été faite chair, et elle a habité parmi nous, 
pleine de grâce et de vérité, et nous avons contemplé sa 
gloire, une gloire comme la gloire du fils unique venu du 
père» (Jean. 1:14). Il devait être plein de grâce et de vérité 
sinon Il n’aurait jamais permis qu’on le frappe jusqu’à ce 
qu’Il ne ressemble même plus à un homme avant qu’Il ne 
soit tué, de manière que nous puissions être guéris par Ses 
meurtrissures (i pierre 2:24; esaïe 53:5).
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dieu a-t-Il aimé le monde? Nous faut-il davantage d’évi-
dence? Il est, maintenant, temps pour nous d’aimer dieu et 
la parole—le père et le Fils—et d’entrer dans leur famille.

«Jean lui a rendu témoignage, et s’est écrié: C’est celui 
dont j’ai dit: Celui qui vient après moi m’a précédé, car il 
était avant moi. et nous avons tous reçu de sa plénitude et 
grâce sur grâce» (Jean 1:15-16). Nous avons tous accès à la 
grâce, au sommet de la grâce, et à l’amour, au sommet de 
l’amour! À cause de ce qu’a fait Jésus-Christ, nous pouvons 
avoir cette grâce—et cette vérité (v. 17).

F A I R E  C O N N A Î T R E  L E  P È R E

Maintenant le verset 18: «personne n’a jamais vu dieu; le 
Fils unique, qui est dans le sein du Père, est celui qui l’a 
fait connaître.» Quel verset formidable et merveilleux! 
La Parole a révélé le Père! Il était l’unique personne qualifiée 
pour faire cela, car Il était dans le sein du père—la relation la 
plus proche et la plus intime qu’Ils pouvaient avoir. le Fils 
est venu sur cette terre, montrant l’amour éternel 
que lui et Son père partageaient de toute éternité.

le Christ ne S’est pas fait connaître, comme tant de 
gens le croient; Il a fait connaître le Père—faisant ainsi 
connaître cette belle vision familiale à laquelle l’humanité 
peut prendre part!

C’est le plan B, et il est de loin supérieur au plan a. 
Mais rappelez-vous toujours le risque incroyable qu’im-
plique ce plan! Quelle souffrance brutale le Fils a dû endurer. 
dans la nuit de cette crucifixion, Il a crié à Son père, et lui 
a demandé d’éloigner cette coupe, parce qu’Il était dans 
une telle agonie—Sa sueur étant comme du sang, avant de 
répandre Son sang (luc 22:42-44; Hébreux 12:3-4). pourtant 
Il a dit: «Toutefois, que ma volonté ne se fasse pas, mais la 
tienne» (luc 22:42). Quel Fils! Quel message merveilleu-
sement inspirant; et nous devons saisir cela profondé-
ment—afin qu’il soit avec nous pour toujours—parce qu’il va 
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changer le monde entier! ensuite peu après cela, il changera 
l’univers entier!

C’est le message de Jean 1:18. le Christ, le Fils, est dans 
le sein du père! Il n’est pas dit qu’Il était dans le sein du père 
de nouveau, ce que cela aurait voulu dire s’Il avait été dans 
le sein du père auparavant en tant que la parole. pourquoi? 
parce que maintenant il y a une vision étendue, une vision 
de famille! des milliards d’êtres humains peuvent main-
tenant être amenés dans la famille divine. Jésus-Christ a 
totalement embrassé la relation familiale. Il n’y va pas de Son 
propre chef, faisant Ses affaires personnelles. Il a, lui-même, 
déjà prouvé, de toute éternité, qu’Il sera fidèle à dieu.

plus vous étudiez cela, plus il vous sera difficile de rester 
sur votre siège!

pourquoi les hommes détruiraient-ils cette vision? parce 
qu’ils ne la comprennent pas. Ils ne savent pas ce qu’ils font. 
C’est la vision de la famille; c’est le sujet de toute la Bible. Il 
s’agit d’amener l’humanité dans la famille de dieu!

personne ne connaissait le père, dit le verset 18, jusqu’à 
ce que la parole ne vienne dans la chair, et ne le révèle. 
Quelle révélation! Il est venu faire connaître—ou révéler—le 
père. Tant de gens veulent mettre le Christ sous le projec-
teur! Qui connaît alors le père? Cela montre que le monde 
ne connaît pas réellement le Christ, la parole, qui est venu 
faire connaître le père. Quel Fils—et quel père! Quelle 
famille!

dieu nous veut dans Sa famille. Il est venu sur cette terre 
pour ouvrir la famille de dieu à l’homme—pour inviter 
l’homme dans Sa famille. C’était radicalement différent de 
tout ce qu’Il a jamais fait avec les anges—mais c’était main-
tenant l’ULTIME et SUPRÊME plan de dieu—un plan 
que dieu même ne pourrait surpasser en grandeur. le 
plan consistant à Se recréer!

Qui aurait pu écrire une vérité si étonnante? Ce devrait 
être quelqu’un comme Jean, qui était réellement arrivé 
à connaître le logos, pendant qu’Il était sur terre, d’une 
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manière que la plupart des autres disciples n’ont pas tout à 
fait compris, ni atteint le niveau spirituel de Jean.

Il n’y a probablement pas, dans toute la Bible, un verset 
plus significatif que Jean 1:1: «au commencement était la 
parole, et la parole était avec dieu, et la parole était dieu.»

24

L a  V I S I O N  d e  L a  F a M I L L e  d I e U



Maintenant nous devons voir l’un des 
exemples les plus inspirants de l’an-
cien Testament. Il devrait être gravé 

dans notre mémoire, à jamais.
«… qu’il envoie celui qui vous a été destiné, Jésus-Christ, 

que le ciel doit recevoir jusqu’au temps du rétablissement de 
toutes choses, dont dieu a parlé anciennement par la bouche 
de ses saints prophètes d’autrefois … .Tous les prophètes qui 
ont successivement parlé, depuis Samuel, ont aussi annoncé 
ces jours-là» (actes 3:20-21, 24). Ici, dieu parle de la restitu-
tion de toutes choses au monde. Jésus-Christ est sur le point 
de revenir sur cette Terre pour accomplir cette prophétie. et 
dans ce passage, Samuel est cité en particulier. Il a dû avoir 
quelque chose d’important à dire sur la restauration de 
toutes choses au monde.

Samuel est classé comme l’un des anciens prophètes, et 
au moins 90 pour cent de la prophétie biblique est pour ce 
temps de la fin.

la tradition dit que dieu a apparu une première fois à 
Samuel quand il avait seulement 13 ans. C’est donc un message 
pour les jeunes gens, et tout aussi bien pour les gens âgés.

La vision 
familiale d’Anne

2
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actes 13:19-20 dit: «… et, ayant détruit sept nations au 
pays de Canaan, il leur accorda le territoire comme propriété. 
après cela, durant quatre cent cinquante ans environ, il leur 
donna des juges, jusqu’au prophète Samuel.» Jusqu’à ce que 
Samuel vienne, il y a eu la période terrible des juges où chacun 
faisait ce qui lui semblait bon (Juges 21:25)—c’est pourquoi 
Israël était gouverné, le plus souvent, par les philistins. Ce 
fut Samuel qui opéra un grand changement en Israël, sous la 
direction de dieu. Il a aidé à établir la monarchie—le trône 
de david sur lequel le Christ s’assiéra quand Il reviendra pour 
restaurer toutes choses pour le monde.

david a posé les fondations pour la plus grande gloire 
d’Israël en tant que nation. Ce n’était qu’un petit avant-
goût de ce à quoi le règne du Christ ressemblera dans le 
Millénium, et sur l’univers à jamais!

«Ils demandèrent alors un roi. et dieu leur donna, 
pendant quarante ans, Saül, fils de Kis, de la tribu de 
Benjamin; puis l’ayant rejeté, il leur suscita pour roi david, 
auquel il a rendu ce témoignage: J’ai trouvé david, fils 
d’Isaï, homme selon mon cœur, qui accomplira toute mes 
volontés» (actes 13:21-22). Samuel a oint david, l’homme qui 
a accompli toutes les volontés de dieu. Quelle riche bénédic-
tion david était pour tout Israël!

ainsi, Samuel a eu une vie impressionnante. Voyons où 
elle a commencé.

L E S  F E M M E S  D ’ E L K A N A

«Il y avait un homme de ramathaïm-Tsophim de la 
montagne d’ephraïm, nommé elkana, fils de Jeroham, 
fils d’elihu, fils de Thohu, fils de Tsuph, ephratien» 
(i Samuel 1:1). Ce livre aurait dû commencer avec les mots, 
Et il y avait un homme, car c’est la continuation de l’histoire 
de la période terrible des Juges. C’était aux environs de 1140 
avant J.-C., et c’est vraiment une histoire négative qui a été 
enregistrée (comme il en est, dans ce temps de la fin, avec 
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la nation spirituelle de dieu). la parole de dieu était rare. 
Israël ne recevait pas beaucoup de révélations. dieu n’a pas 
pu travailler beaucoup avec les membres de ce peuple durant 
toute la période des juges, à part quelques exceptions.

«Il [elkana] avait deux femmes, dont l’une s’appelait anne, 
et l’autre peninna; peninna avait des enfants, mais anne 
n’en avait point» (v. 2). les rapports entre ces trois personnes 
étaient un peu comme pour abraham et Sarah, et sa servante, 
où la servante a été amenée à avoir des enfants (voir Genèse 
16). anne ne pouvait pas avoir d’enfants, alors peninna a été 
introduite dans le mariage, ce qui a été une erreur. Néanmoins, 
cela nous fournit une leçon importante, aujourd’hui.

«Chaque année, cet homme montait de sa ville à Silo, 
pour adorer l’Éternel des armées et pour offrir des sacrifices. 
là se trouvaient les deux fils d’Éli, Hophni et phinées, sacri-
ficateurs de l’Éternel» (i Samuel 1:3). Quand Israël est entré 
dans la Terre promise (450 ans plus tôt), dieu a utilisé Josué 
pour établir l’administration centrale à Silo. Il voulait que 
tout Israël regarde vers Silo. dieu veut que tous se concen-
trent sur Silo, ou là où se trouve l’arche—là où se trouve Son 
administration centrale. C’est le genre de gouvernement 
qui devrait gouverner les nations d’Israël, tout comme il 
gouverne l’Israël spirituel, l’Église de dieu.

«le jour où elkana offrait son sacrifice, il donnait des 
portions à peninna, sa femme, et à tous les fils et à toutes les 
filles qu’il avait d’elle. Mais il donnait à anne une portion 
double; car il aimait anne, que l’Éternel avait rendue stérile» 
(v. 4-5). anne était l’amour de la vie d’elkana—pas peninna.

«Sa rivale lui prodiguait des mortifications pour la porter 
à s’irriter de ce que l’Éternel l’avait rendue stérile. et toutes 
les années, il en était ainsi. Chaque fois qu’anne montait 
à la Maison de l’Éternel, peninna la mortifiait de la même 
manière. alors elle pleurait et ne mangeait point» (v. 6-7). 
remarquez que Dieu avait rendu anne stérile. C’était une 
épreuve considérable pour anne, et elle en a éprouvé beau-
coup de chagrin.
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L E  M A R I  V I E N T  E N  P R E M I E R

Notez comment elkana traita cette situation. «elkana, son 
mari, lui disait: anne, pourquoi pleures-tu, et ne manges-tu 
pas? pourquoi ton cœur est-il attristé? est-ce que je ne vaux 
pas pour toi plus que dix fils?» (v. 8). elkana enseignait à sa 
femme une leçon très importante. un mari ne vaut-il pas 
plus que dix fils? pour qu’un mariage fonctionne, il faut que 
l’amour suprême soit entre le mari et la femme. de sérieux 
problèmes s’élèvent dans le mariage quand l’un des parents 
exalte les enfants au-dessus de l’autre conjoint.

Mais cet exemple concerne beaucoup plus qu’un 
mariage physique—il concerne vraiment notre 
mariage spirituel. Jésus-Christ est notre mari, et Il veut 
être certain que nous ne regardons pas un individu, un 
homme, plus que lui—que nous n’exalterons jamais un 
homme ou dix hommes au-dessus de lui. C’est ce qui a créé 
la condition laodicéenne aujourd’hui! Nous sommes l’aide 
du Christ. Nous devons aimer dieu, notre Mari, au-dessus 
des membres de l’Église. Il est vital que nous comprenions 
cette leçon.

Si nous aimons notre mari de la façon dont nous le 
devrions, alors nous avons cet amour de la famille et cette 
vision de la famille. Il faut que vous gardiez, toujours, la 
vision de la famille dieu à l’esprit.

C O M P R E N D R E  L A  R A I S O N 
D ’ Ê T R E  D E S  E N F A N T S

anne a attendu de nombreuses années pour avoir un enfant. 
C’était une immense épreuve avec laquelle elle s’est battue. 
Mais dieu la faisait attendre pour une raison importante. 
Il était en train de développer un caractère formidable et 
pieux, dans cette femme. après de nombreuses années de 
stérilité, anne en était venue à avoir une vue entièrement 
différente sur les enfants.
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une année alors que la famille était allée à Silo, anne 
fit une prière spéciale dans le temple. «et, l’amertume dans 
l’âme, elle pria l’Éternel et versa des pleurs. elle fit un vœu, 
en disant: Éternel des armées! si tu daignes regarder l’af-
fliction de ta servante, si tu te souviens de moi et n’oublies 
point ta servante, et si tu donnes à ta servante un fils, je le 
consacrerai à l’Éternel pour tous les jours de sa vie, et le rasoir 
ne passera point sur sa tête» (v. 10-11). elle faisait le vœu à 
dieu, que s’Il lui donnait un fils, elle le consacrerait 
à dieu pour toujours. C’est bien cela—pour toujours! elle 
comprenait ce qu’elle devait faire avec ce fils. pendant les 
années que dieu l’a fait attendre, elle avait appris cela.

Combien de gens, même dans l’Église de dieu, compren-
nent cela aussi profondément qu’ils le devraient? l’éducation 
d’un enfant, dans ce sens, devrait commencer longtemps 
avant sa naissance. Il faut que les parents comprennent, 
avant tout, pourquoi dieu donne des enfants. anne a appris 
cela. au moment où son fils est venu sur la scène, elle était 
prête à le consacrer à dieu. elle était prête avant que l’enfant 
arrive! C’est le genre de compréhension qu’il faut pour être 
un parent convenable, à la façon de dieu.

Il faut que nous soyons préparés pour avoir des enfants. 
À l ’époque du mariage, l 'épouse de Jésus-Christ s'est 
préparée (apocalypse 19:7). Il faut que nous soyons prêts 
avant que les enfants ne soient là. Ce que dieu veut que 
nous fassions, c’est de nous préparer à élever et à 
enseigner des milliards de gens. C’est le dessein de 
l’épouse: aider le Christ à élever tous ceux qui seront appelés 
dans la famille de dieu dans l’avenir. Ce sont, dans ce sens, 
nos enfants spirituels: il faut qu’ils viennent, par l’inter-
médiaire du Christ et de Son épouse, vers le père qui les a 
engendrés (Jean 6:44).

Notre tâche, c’est d’aider à bâtir la famille du père. Tous 
auront le même père et la même famille—ou pas de famille 
du tout!

le père gouverne Sa famille. Il règne de manière suprême.
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avoir des enfants physiques aide à préparer les prémices 
à être prêts à avoir des milliards d’enfant dans le Monde à 
venir. Ceux qui seront convertis dans le Millénium seront 
assimilés aux enfants du Mari (le Christ) et de Son épouse, 
l’Église. Élever des enfants physiques est une préfiguration 
de ce que nous ferons spirituellement dans le Monde à venir! 
Nous sommes appelés à aider le Christ dans cette tâche—à 
être Son aide. dieu désire que nous concentrions notre esprit 
sur tous les enfants qui viendront sur la scène dans l’avenir, 
et que nous soyons prêts à les éduquer et à les consacrer tous 
au père, comme anne a fait avec son fils.

Élever des enfants, c’est une épreuve et un test. Il y a une 
lutte qui est impliquée. Nous devons lutter pour enseigner 
nos enfants. de même, il y aura une lutte pour enseigner 
tous les enfants spirituels, dans l’avenir. dieu nous fait donc 
commencer à petite échelle, en apprenant beaucoup de 
merveilleuses leçons avec quelques enfants physiques. Même 
si vous n’avez pas d’enfants, vous pouvez pourtant apprendre 
cette leçon de première importance en étudiant la parole de 
dieu et en observant d’autres familles.

Êtes-vous prêt à éduquer et à entraîner des milliards 
d’enfants spirituels? C’est pourquoi nous sommes dans 
l ’Église de dieu aujourd’hui. Nous devons être prêts 
pour cette responsabilité impressionnante. «O profon-
deur de la richesse, de la sagesse et de la science de dieu!» 
(romains 11:33).

C O N S A C R E R  S A M U E L

dieu entendit la prière d’anne, et lui permit de concevoir 
aussitôt qu’elle s’en retourna chez elle. «elkana connut anne, 
sa femme, et l’Éternel se souvint d’elle. dans le cours de 
l’année, anne devint enceinte, et elle enfanta un fils, qu’elle 
nomma Samuel, car dit-elle, je l’ai demandé à l’Éternel» 
(i Samuel 1:19-20). dieu donna un fils à cette femme remar-
quable. Samuel signifie écouté de Dieu.
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anne s’était engagée pour cet enfant. Samuel fut élevé 
correctement. anne avait pleinement l’intention de suivre 
la promesse qu’elle avait faite à dieu. elle passa les quelques 
premières années à le préparer à être amené à Silo, où était 
le tabernacle. elle savait que, quand le temps serait venu de 
l’amener à Silo, cela devait être permanent. «lorsque l’enfant 
sera sevré, je le mènerai» dit-elle, «afin qu’il soit présenté 
devant l’Éternel, et qu’il reste là pour toujours» (v. 22). Nous 
ne savons pas exactement comment tout cela s’est passé. 
Cependant son mari était très compatissant et soutenait sa 
femme. 

Finalement anne amena Samuel à Silo, avec une offrande 
assez importante. elle le présenta à eli, le sacrificateur, qui 
avait entendu sa prière dans le temple plusieurs années plus 
tôt. elle lui dit: «C’était pour cet enfant que je priais, et 
l’Éternel a exaucé la prière que je lui adressais. aussi je 
veux le prêter [donner] à l’Éternel: il sera toute sa vie prêté à 
l’Éternel. et ils se prosternèrent là devant l’Éternel» (v. 27-28).

anne dit qu’elle donnerait son fils à dieu aussi long-
temps qu’il vivrait. la part étonnante de tout ceci, c’est que 
ni les Nazaréens ni les lévites n’ont jamais consacré leurs 
enfants à dieu comme anne a consacré Samuel! elle eut une 
attitude merveilleuse. Combien enseignons-nous nos enfants 
à honorer dieu et à lui plaire?

anne a-t-elle consacré son enfant à dieu? elle fit de cela 
un exemple! elle donna naissance à un prophète, et éleva un 
prophète!

A N N E  P R O P H É T I S E

Il ne devrait pas y avoir de coupure entre le chapitre un et 
le chapitre deux. i Samuel 2 est une prophétie concernant 
la Fête des Trompettes, qui représente le retour du Christ. 
les Juifs lisent encore ce chapitre à rosh Hashanah, même 
aujourd’hui. remarquez ce qu’anne commença à prophétiser 
après qu’elle a eu cet enfant. «anne pria et dit: Mon cœur 
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se réjouit en l’Éternel, ma force (corne dans l’hébreu) a été 
relevée par l’Éternel; ma bouche s’est ouverte contre mes 
ennemis, car je me réjouis de ton secours» (I Samuel 2:1). 
Une corne est un symbole de force et de puissance. Nous 
verrons un peu plus tard ce qu’anne voulait dire par cela.

«Nul n’est saint comme l’Éternel; il n’y a point d’autre 
dieu que toi; il n’y a point de rocher comme notre Dieu» 
(v. 2). le mot hébreu pour Dieu ici est Elohim, qui se réfère 
à la famille dieu. elle comprenait beaucoup de choses sur 
la famille de dieu. elle comprenait probablement le plan 
de famille de dieu plus profondément que la plupart des 
femmes vertueuses qui suivirent dieu dans la Bible—et, 
cela, avant que dieu lui ait donné un enfant. Quand vous 
comprenez leur potentiel, vous savez que ces enfants 
charmants sont des dons de dieu.

dieu utilisa Samuel pour délivrer anciennement Israël, 
comme Il utilisera les prémices pour délivrer Israël et le 
monde entier, dans l’avenir. Nous leur donnerons une vision 
du rocher—notre Mari.

«Ne parlez pas avec tant de hauteur; que l’arrogance 
ne sorte plus de votre bouche; car l’Éternel est un dieu 
qui sait tout, et par lui sont pesées toutes les actions» (v. 3). 
dieu est attentif à toutes nos paroles et nos actes. Quand 
le Christ reviendra, chaque personne sera jugée (Matthieu 
12:36). le temps pour nous débarrasser de notre vanité et de 
notre arrogance, c’est maintenant. Nous nous préparons à 
gouverner le monde et plus tard l’univers avec Jésus-Christ.

«l’arc des puissants est brisé, et les faibles ont la force 
pour ceinture. Ceux qui étaient rassasiés se louent pour du 
pain, et ceux qui étaient affamés se reposent; même la stérile 
enfante sept fois, et celle qui avait beaucoup d’enfants est 
flétrie» (i Samuel 2: 4-5). rappelez-vous, c’est une prophétie 
du temps de la fin.

les deuxième et troisième chapitres de l’apocalypse 
décrivent sept ères successives de la véritable Église de 
dieu, de la première venue du Christ à Son Second avène-
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ment. (Notre brochure gratuite Le livre royal de l’Apoca-
lypse vous expliquera cela). l’ère finale, l’ère laodicéenne 
(apocalypse 3:14-22), est un échec colossal. C’est l’ère qui est 
actuellement sur la scène. Voyez cela, sur un plan spirituel. 
les laodicéens sont «rassasiés»; ils sont riches et se sont 
enrichis de biens (apocalypse 3:17). Ils ont perdu cette vision 
étonnante et magnifique que dieu leur a donnée par l’Élie 
du temps de la fin, Herbert W. armstrong, durant l’ère de 
philadelphie (apocalypse 3:7-13).

remarquez la phrase: «Ceux qui étaient affamés se 
reposent», dans i Samuel 2:5. Il y a une coupure quand un 
homme tel que l’Élie du temps de la fin arrive. pendant que 
M. armstrong prêchait la vérité de dieu, des gens qui étaient 
affamés et assoiffés spirituellement arrivaient à se déve-
lopper et à croître en tant que membres de la famille de dieu. 
Il y avait des membres potentiels, des donneurs, des gens 
qui n’avaient qu’un faible intérêt dans l’œuvre de dieu. puis, 
tout à coup, ceux qui avaient faim cessèrent précisément 
d’être nourris. Quand «ceux qui étaient rassasiés» se sont 
détournés de dieu, cela a été un désastre pour beaucoup de 
gens qui avaient été nourris spirituellement!

Si les membres du peuple de dieu—ceux qu’Il a appelé 
à sortir de ce monde et à qui Il a donné cette vision—ne 
proclament pas Son message au monde, ils perdront leur 
propre sang (Ézéchiel 33:7-9). Cela montre combien le 
message de dieu est important. Mais, en premier lieu, ils 
seront coupables du sang de ceux à qui ils auraient dû 
donner ce message—le monde entier! Tout est là. C’est la 
raison d’être de l’homme. C’est la raison pour laquelle dieu 
donne des enfants physiques. Quand les gens se détournent 
de cela, ils se détournent de dieu.

l’Œuvre de dieu se poursuit toujours, cependant. Nous 
ne pouvons échapper aux responsabilités que dieu nous a 
données. Il nous appartient de faire le travail. Ce monde a 
désespérément besoin du message que dieu nous a donné 
à publier. Il y a tellement de tristesse dans ce monde! anne 
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disait que la femme avec beaucoup d’enfants est f létrie. 
l’hébreu signifie pencher ou pendre de la tête, ou un cœur 
languissant. alors que les tragédies s’accroissent dans le 
monde, une mère qui a beaucoup d’enfants qui ne connaît 
rien d’elohim sera dans le deuil. Voyez ce qui arrive à nos 
enfants aujourd’hui avec la drogue et la violence dans les 
écoles. Oui, beaucoup de femmes penchent la tête. Bien 
qu’elles puissent avoir beaucoup d’enfants, il y a quelque 
chose qui manque. Savent-elles quelque chose d’elohim? 
Savent-elles quelque chose de la famille dieu? Si c’est le cas, 
tiennent-elles compte de ce que dit elohim afin qu’elles 
puissent faire partie de Sa famille? C’est le message que dieu 
a enseigné à l’homme, dès le commencement—tout remonte 
à Samuel et même avant, au tout premier homme et à la 
toute première femme.

par ailleurs, anne dit que si vous êtes stérile, et que vous 
allez à dieu, et essayez de comprendre cela, Il vous donnera 
sept enfants! Votre joie sera multipliée.

les femmes de ce monde ne pensent pas de la même 
façon qu’anne!

«l’Éternel fait mourir et il fait vivre, il fait descendre 
au séjour des morts et il en fait remonter» (I Samuel 2:6). 
dieu tue, et Il fait vivre—Il ressuscite! Il fera cela même aux 
membres de Sa propre Église. Beaucoup d’entre eux seront 
tués et seront ramenés à la vie peu de temps après cela. les 
laodicéens qui sont rassasiés, et n’ont pas besoin de dieu, 
feront bientôt face à la mort. parce qu’ils se sont loués pour 
du pain, échangeant cette vision de la famille dieu pour la 
méchanceté de ce monde, ils devront se repentir avant que 
dieu veuille les ressusciter et leur donner une place dans Sa 
famille. autrement, dieu les fera «descendre au séjour des 
morts»—pour toujours!

L E S  C O L O N N E S  D E  L A  T E R R E

«l’Éternel appauvrit et il enrichit, il abaisse et il élève. de la 
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poussière il retire le pauvre, du fumier il relève l’indigent, 
pour les faire asseoir avec les grands. et il leur donne en 
partage un trône de gloire; car à l’Éternel sont les colonnes 
de la terre, et c’est sur elles qu’il a posé le monde» (v. 7-8). 
anne prophétise sur la première résurrection, quand dieu 
suscitera Ses prémices de la poussière. Il les suscitera du 
fumier et fera d’eux une royauté. Il fera d’eux des colonnes et 
établira le monde entier sur leurs épaules.

Ces versets dépeignent un temps où Samuel, anne, elkana 
et beaucoup d’autres seront ressuscités en tant que colonnes 
au Siège central—des colonnes pour dieu établies pour 
régner sur le monde. apocalypse 3:12 est une référence paral-
lèle, montrant que dieu fera des philadelphiens des colonnes.

anne dit également d’eux qu’ils hériteront le «trône de 
gloire»—le trône de david. dans apocalypse 3:21, Jésus-
Christ promet à Son épouse philadelphienne qu’elle parta-
gera ce trône! en plus d’être des colonnes, nous gouverne-
rons le monde. Nous serons avec le Christ, régnant avec lui, 
sous notre père. C’est la vision de la famille dieu.

C’est ce qu’a vu anne! elle a vu qu’elle pourrait avoir 
un fils, et que dieu ferait de lui une colonne, en tant 
que prémices—et que dieu le ressusciterait pour mettre 
le monde entier sur ses épaules. Il ne s’agit pas d'une 
fantaisie—cela arrivera, de manière certaine! C’est ce que 
dieu fera: susciter des gens et les faire sortir du fumier—
ceux donc que le monde dédaigne et déteste. Ce seront 
des colonnes. la plupart des commentaires disent que la 
prophétie d'anne était seulement poétique. Non, elle ne 
l’était pas! dieu établira le monde entier sur ces colonnes—
ces philadelphiens qui restent fidèles en ce temps de la fin. 
Ce seront des colonnes au Siège central, et dieu établira 
le monde entier sur elles! le but même de notre appel 
aujourd’hui, c’est d’enseigner et de gouverner la terre 
entière dans l’avenir proche—et, après cela, l’univers. C’est 
notre potentiel humain incroyable en tant que prémices, 
aujourd’hui!
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C’est beaucoup de responsabilités. Si dieu veut nous 
donner ce genre de gloire, il faut qu’Il nous éprouve et nous 
teste pour nous préparer.

Mais remarquez: «Il gardera les pas de ses bien-aimés, 
mais les méchants seront réduits au silence; car l’homme ne 
triomphera point par la force» (i Samuel 2:9). Nous ne pouvons 
y arriver avec les seules capacités humaines. Il faut que dieu 
empêche nos pieds de glisser. ainsi, ne vous inquiétez pas de 
vos épreuves et tests. Vous êtes l’épouse du Christ! Il ne vous 
laissera pas glisser. Il ne vous laissera pas chuter.

L A  F O R C E  D E  S O N  O I N T

«les ennemis de l’Éternel trembleront; du haut des cieux il 
lancera sur eux son tonnerre; l’Éternel jugera les extrémités 
de la terre. Il donnera la puissance à son roi, il relèvera la 
force de son oint» (v. 10). C’est une prophétie sur david.

rappelez-vous, anne parle de la consécration de son 
fils au plan de dieu. Samuel a fini par oindre David qui 
s’est assis sur le trône, et est devenu l’oint de dieu. elle a dû 
vraiment bien comprendre cette prophétie. rappelez-vous le 
verset 1. anne savait que sa force serait exaltée. et ce fut le 
cas, en effet: elle donna naissance à ce prophète.

prenez cela personnellement pour vous, Mesdames. 
réalisez que si vous suivez l’exemple d'anne, votre force sera 
exaltée! Vous ferez partie du trône de david, exactement 
comme anne et son fils.

anne connaissait la prophétie enregistrée plus tard dans 
luc 1: «Il sera grand, et sera appelé Fils du Très-Haut [le père]: 
et le Seigneur dieu lui donnera le trône de david, son père. et il 
régnera sur la maison de Jacob éternellement, et son règne n’aura 
point de fin» (v. 32-33). Cela concerne une famille éternelle, et a 
à voir avec le trône de la famille royale de david. Cela concerne 
une famille éternelle—une vision royale de la famille dieu.

À nouveau, Samuel a réellement aidé à l’initiation de 
ce trône. Ce trône est encore sur cette terre alors que la 

36

L a  V I S I O N  d e  L a  F a M I L L e  d I e U



prophétie d'anne continue de s’accomplir—et vous pouvez 
le voir de vos propres yeux! Il est situé à l ’abbaye de 
Westminster à londres, en angleterre. C’est le trône même 
sur lequel Jésus-Christ, le Fils du Très-Haut, s’assiéra à Son 
retour. Il régnera avec Son épouse pour étendre la famille 
de dieu sur toute cette Terre, et Il restaurera toutes choses.

Cela vous concerne! dieu exaltera votre force en ce 
jour. Nous serons Ses rois! Il donnera la force à Ses rois et 
sacrificateurs! Jésus-Christ fera bientôt retentir le tonnerre 
des cieux pour introduire Son royaume, et restaurer toutes 
choses sur la Terre!

L A  V I S I O N  S P I R I T U E L L E

pouvez-vous imaginer avoir une vision comme celle-là après 
que vous aviez eu un enfant? anne était une femme formi-
dable. elle était désespérément malheureuse pendant un 
temps; mais c’était à cause de cette tristesse que dieu pouvait 
lui enseigner cette leçon spirituelle profonde.

Maintenant pensez loin dans l’avenir. pensez au-delà du 
Millenium, au-delà du Jugement du Grand Trône Blanc—
quand le reste de l’humanité aura été ressuscité et amené 
dans la famille de dieu. les gens seront, alors, préparés à 
gouverner l’univers. Que restera-t-il de la vie humaine? Il n’y 
aura plus de vie humaine—seulement des fils de dieu, une 
famille d’êtres divins! C’est ce qu’a vu anne.

elle a vu que, si elle avait un fils, ce serait un gâchis total 
de l’élever sans la vérité de dieu, et de le laisser à la merci 
du diable. anne réalisait que dieu vous donne un enfant 
comme un cadeau, vous pouvez donc lui rendre l’enfant, 
spirituellement! Si nous ne consacrons pas nos enfants à 
dieu comme anne l’a fait, nous perdrons courage quand 
nous verrons ce qui arrive à notre famille. Bien sûr, les 
enfants ont, aussi, une responsabilité en cela.

Voyons-nous la liaison spirituelle? Si vous avez un fils, 
pouvez-vous le regarder bien en face, et commencer à l’édu-
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quer sur la résurrection et la vision de la famille dieu? 
pouvez-vous, vraiment, l’aider à voir pourquoi il vit? pouvez-
vous voir comme anne?

Quelle merveilleuse et précieuse vérité!

D É S I R E R  D E S  E N F A N T S  S P I R I T U E L S

Maintenant, considérez ce parallèle inspirant. Il nous est 
naturel de désirer des enfants physiques. en fait, des femmes 
ont un désir maternel tellement fort qu’elles ont des enfants 
même quand elles sont aff ligées de sérieux problèmes de 
santé. pourtant elles ont des enfants, parce que ce désir est 
très fort en elles.

Qu’en est-il d’avoir des enfants spirituels? Nous ne désirons 
pas, de manière naturelle, des enfants spirituels. C’est un désir 
non naturel. Combien de temps passez-vous à réfléchir à tous 
ces enfants merveilleux que vous allez avoir avec Jésus-Christ, 
votre Mari? Combien languissez-vous après des fils et des 
filles dans la famille de dieu? désirez-vous avec toute votre 
passion d’avoir des enfants dans la famille de dieu? Il faut que 
nous bâtissions cet ardent désir d’une famille spirituelle.

C’est tellement peu naturel qu’il faille le Saint-esprit de 
dieu pour languir, vraiment, après cela; pourtant c’est le 
dessein que l’épouse du Christ accomplira!

Si vous comprenez cela profondément, vous pouvez 
comprendre pourquoi nous sommes si inquiets pour les 
laodicéens. après cela, vous pouvez comprendre pourquoi 
nous sommes si inquiets pour le monde—parce c’est la 
famille potentielle de dieu! Méditez sur cela, priez pour 
cela, étudiez cela, parce qu’il n’est pas naturel de languir 
profondément pour que le monde soit dans la famille de 
dieu! Nous sommes loin de passer suffisamment de temps 
à penser à ce sujet, comme anne. dieu l’a fait passer par une 
épreuve afin qu’elle puisse réaliser ce parallèle étonnant!

Il faut que l’épouse du Christ bâtisse un désir 
ardent naturel, une envie naturelle, d’avoir des 

38

L a  V I S I O N  d e  L a  F a M I L L e  d I e U



enfants spirituels! Il faut, cependant, que cette envie 
vienne de dieu. rappelez-vous, spirituellement nous 
sommes la femme; il faut que nous bâtissions cette envie 
spirituelle en nous, où nous sentons qu’il faut que nous 
ayons des enfants spirituels. la véritable famille est la famille 
dieu! C’est la famille pour laquelle dieu veut que nous 
soyons vraiment passionnés.

la famille physique n’est là que pour nous aider à entrer 
dans la famille spirituelle.

Cette vision de la famille dieu élargit réelle-
ment votre esprit. Cela n’est pas naturel pour nous, 
mais c’est de la manière que le Christ, notre Mari, 
pense! Il faut que nous pensions de cette façon aussi, 
si nous voulons nous marier à lui! (philippiens 2:5).

Imaginez ce que dirait le Christ si nous nous marions 
à lui, et ensuite nous lui disions que nous ne voulons pas 
vraiment d’enfants. Bien sûr, cela est hypothétique; nous 
ne serions même pas l’épouse du Christ si nous pensions 
de cette façon. Si nous ne voulons pas d’enfants, alors nous 
sommes dans la mauvaise famille spirituelle! et nous ne 
serons pas l’épouse du Christ.

le Christ détermine maintenant si vous voulez avoir 
beaucoup d’enfants; et par beaucoup, Il veut dire toute l’hu-
manité. des milliards de gens auront l’occasion de faire 
partie de la famille dieu avant que cela ne soit terminé.

C’est la leçon que dieu a enseignée à anne quand Il l’a 
rendue stérile. Nous avons nos épreuves et nos tests afin que 
nous puissions être préparés pour la famille de dieu. Il faut 
que nous soyons prêts; il faut que nous pensions comme 
l’épouse de Jésus-Christ. anne était stérile, et dieu l’aurait 
probablement laissée comme cela si elle n’avait pas désiré 
avec passion lui consacrer son fils.

dieu nous enseigne qu’il faut que nous comprenions 
le but pour lequel nous avons été créés, ou notre vie est 
gaspillée honteusement. C’est ce que ce monde apprend 
maintenant à travers une horrible expérience!
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L’ É D U C A T I O N  D E S  E N F A N T S

Quand vous planifiez d’avoir un enfant, y pensez-vous avec 
la perspective de dieu? y pensez-vous avec cette vision? 
Il n’y a vraiment pas d’autre exemple comme celui 
d’anne, dans toute la Bible. Marie, Sara, et d’autres 
femmes de la Bible étaient sans aucun doute même plus 
grandes qu’anne à certains égards. Cependant, je ne vois 
aucune femme comme anne qui ait eu une telle vision 
transcendante de la raison pour laquelle dieu nous donne 
des enfants physiques.

Quelle vision étonnante a-t-elle eue! elle a eu son enfant, 
et a commencé à prophétiser sur de la Fête des Trompettes et 
sur la Fête des Tabernacles.

Voyez tous les jours des Fêtes de dieu—particulièrement 
la pentecôte, les Trompettes, les Tabernacles, le dernier 
Grand Jour. Quel est leur sujet? les fils de dieu devant 
naître dans la famille de dieu!

Certaines femmes sont ennuyées et peut-être même 
hostiles envers la notion de femme au foyer, et mère. 
Certaines femmes veulent mener une carrière personnelle. 
Mais regardez la vision dans le foyer d’anne. regardez ce 
qu’a vu anne. elle ne voulait pas une autre carrière. elle 
savait qu’elle avait la plus grande carrière que dieu avait à 
offrir. Sa tâche consistait à préparer son fils à naître dans 
la famille de dieu. elle portait un prophète! elle savait 
vraiment comment éduquer les enfants. elle réalisait quelle 
merveilleuse carrière c’était. Mais les femmes, même dans 
l’Église de dieu, peuvent perdre cette vision—et qu’ar-
rive-t-il aux enfants ensuite? Quel péché horrible est-ce de 
sacrifier nos enfants au monde et au diable!

avoir un enfant a à voir avec le fait d’amener 
le monde entier à être un avec dieu—un enfant à la 
fois! Nous soutenons le Christ dans cet effort. pourquoi les 
amenons-nous à être un avec dieu? afin qu’ils puissent, 
aussi, être membres de la famille dieu. C’est la seule raison. 

40

L a  V I S I O N  d e  L a  F a M I L L e  d I e U



Quand nous voyons un petit enfant, pouvons-nous le relier 
à la vision de la famille dieu? les enfants des membres 
convertis dans l’Église de dieu, même s’ils ne sont pas 
baptisés quand Jésus-Christ reviendra, feront pourtant 
partie, je le crois, de ce groupe des prémices parce qu’ils ont 
été sanctifiés avant le retour du Christ. Nos enfants ont un 
avenir merveilleux!

Si nous faisons notre part en tant que parents, nous 
aurons, en général, de grands jeunes gens qui languissent 
d’être enseignés sur la vision de la famille dieu, et ce que 
cela signifie pour leur avenir. Quelle autre vision les fera 
résister à ce monde mauvais? Cette vision rend cela réel dans 
leur esprit. Combien cela brise le cœur quand vous voyez 
des parents qui ne consacrent pas leurs enfants à dieu, et 
qui ne leur enseignent pas la vision de la famille dieu. dans 
certains cas, peut-être ont-ils besoin de passer à travers une 
épreuve pire que celle d’anne pour apprendre cette leçon.

en tant qu’adversaire, Satan aussi a un message pour les 
jeunes. lui aussi peut enseigner sa voie efficacement. avec 
quelle rapidité il peut les faire se détourner s’ils ne sont pas 
fondés et affermis dans cette vision! C’est tellement simple 
pour lui.

en tant que parents, nous devrions rendre les choses 
impossibles pour que Satan ne fasse pas cela à nos enfants. 
Être parents amène une grande responsabilité. Si vous 
comprenez le plan de dieu—la vision la plus lumineuse qui 
pourrait jamais vous être montrée—cela met une grande 
responsabilité sur vos épaules.

41

L a  v i s i o n   f a m i l i a l e  d ’ A n n e



anne nous a donné un merveilleux 
exemple d’éducation d’un enfant. Son 
intérêt était d’abord, et avant tout, dirigé 

sur la famille dieu. Inversement, Éli nous a montré comment 
ne pas élever les enfants. Il avait mis la famille humaine 
au-dessus de la famille de dieu. et le résultat final était horri-
fiant. Je crois que vous serez frappé et, espérons-le, inspiré de 
la manière dont dieu devient spécifique.

Quand Josué et les enfants d’Israël entrèrent dans la 
Terre promise, Josué établit le Tabernacle à Guilgal. après 
qu’ils ont conquis complètement le pays, il le déplaça à Silo. 
C’est là aussi que se trouvait l’arche. Silo est l’endroit où 
dieu avait tous les regards d’Israël tournés—vers le siège 
central, vers le tabernacle, vers l’arche. C’est de cette manière 
que dieu gouvernera le monde dans le Millénium. Il verra 
l’intérêt des gens pour le siège central.

Ceux qui travaillent pour dieu au Siège central 
sont jugés plus sévèrement. dans I Samuel, nous voyons 
que c’était le cas pour Éli et sa famille qui servaient au 
Tabernacle à Silo. Éli a mis sa famille au-dessus de dieu, et a 
amené le désastre sur la nation. lui et ses fils avaient placé le 

Les fils rebelles 
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centre d’intérêts d’Israël sur eux-mêmes plutôt que sur dieu. 
dieu les a jugés selon leurs péchés dévastateurs.

Comme nous l’avons vu dans les chapitres précédents, 
cet exemple est prophétique. l’Église laodicéenne de dieu, 
du temps de la fin, a fait la même erreur qu'Éli; elle a exalté 
les hommes au-dessus de dieu. le résultat a été désastreux!

Satan bouge rapidement, en ce temps de la fin. Mais 
dieu aussi. Faites une liste de toutes les révélations que 
l’Église philadelphienne de dieu a reçues dans sa courte 
existence, et vous verrez que dieu bouge très rapidement, 
cherchant à nous instruire. C’est une partie de l’enseigne-
ment final que nous recevrons avant d’entrer dans la famille 
dieu. C’est de notre responsabilité de recevoir cette éduca-
tion, sinon nous mourrons spirituellement! Il faut que nous 
voyions combien il est merveilleux et formidable d’être avec 
notre père et notre Mari, Jésus-Christ. Nous avons tous 
besoin d’être instruits plus profondément dans la vision de 
la famille dieu.

C’est une affaire sérieuse. la majorité du peuple de dieu 
meurt parce qu’il lui manque cette vision de la famille dieu! 
(ii Thessaloniciens 2:10). Tout tourne autour de cette vision!

L E S  F I L S  D E  B É L I A L

Notez l’histoire d’Éli dans i Samuel 2. «les fils d’Éli étaient 
des hommes pervers [‘étaient des fils de Bélial’, selon la King 
James], ils ne connaissaient point l’Éternel» (v. 12), ou, comme 
le dit l’hébreu, ils étaient des vauriens. Ils ne connaissaient 
pas dieu. leurs noms, Hophni et phinées, étaient égyptiens. 
peut-être n’ont-ils jamais été convertis.

les versets 13-14 révèlent que, pendant qu’ils accomplis-
saient leurs fonctions sacerdotales, les fils d’Éli prenaient, sur 
les offrandes du peuple, plus que les portions qui leur étaient 
dues. pire encore: «Même avant qu’on fasse brûler la graisse, le 
serviteur du sacrificateur arrivait et disait à celui qui offrait le 
sacrifice: donne pour le sacrificateur de la chair à rôtir; il ne 
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recevra de toi point de chair cuite, c’est la chair crue qu’il veut» 
(v. 15). ainsi ils prenaient même sur l’autel de dieu! dieu met là 
le mot même pour montrer l’énormité de leur péché.

les fils d’Éli ne craignaient pas dieu, de la même 
manière que les laodicéens ne craignent pas dieu comme 
lévi l’a craint (Malachie 2:4-5). Ils n’avaient pas peur d’in-
terférer avec l’œuvre de dieu et les sacrifices à dieu. dieu 
dit qu’ils L’ont volé (Malachie 3:8). Ils ont pris les dîmes et 
les offrandes du peuple, qui auraient dû être utilisées pour 
avertir le monde, et les ont utilisées pour des objectifs vains.

les fils d’Éli, et les ministres laodicéens aujourd’hui, ont 
volé le peuple de dieu—et dieu. et voler dieu est de loin 
beaucoup plus sérieux.

«et si l ’homme lui disait: Quand on aura brûlé la 
graisse, tu prendras ce qui te plaira, le serviteur répondait: 
Non! Tu donneras maintenant, sinon je prends de force» 
(i Samuel 2:16). les fils d’Éli étaient devenus brutaux avec 
le peuple de dieu. le peuple voulait servir dieu. Mais les 
sacrificateurs prenaient plus que leur dû, de force.

C’est une prophétie pour aujourd’hui. Quand nous regar-
dons cette histoire sur un plan spirituel, il y a beaucoup 
de leçons pour l’Église de dieu aujourd’hui. Que faisons-
nous quand nous voyons cela arriver, spirituellement, dans 
l’Église de dieu? Sommes-nous découragés et abattus? Non! 
dieu a promis d’en faire sortir quelque chose. dieu avait un 
plan. Nous devons souvent attendre pour voir ce que dieu 
fait. «Ces jeunes gens se rendaient coupables devant l’Éternel 
d’un très grand péché, parce qu’ils méprisaient les offrandes 
de l’Éternel» (v. 17). l’hébreu indique que les hommes mépri-
saient les offrandes de l’Éternel parce que ces ministres 
étaient à l’origine du mépris par le peuple! avons-nous vu 
cela arriver dans l’Église de dieu?

Le Message de Malachie concerne les ministres qui sont 
condamnés pour être à l’origine du détournement du peuple 
de dieu. les ministres sont davantage responsables. Mais 
néanmoins, il faut que nous attendions que dieu corrige le 
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problème—par un homme que dieu utilise, comme Il l’a fait 
avec Samuel.

les ministres ont une lourde responsabilité sur leurs 
épaules, et ils seront tenus pour responsables. Il y a beaucoup 
de manières par lesquelles ils peuvent abuser l’œuvre de 
dieu et le peuple de dieu. C’est ce que les ministres laodi-
céens ont fait. Ils ont dispersé le peuple de dieu, causant 
un désastre majeur dans l’Église de dieu! dans Ézéchiel 34, 
dieu les compare à des pasteurs qui ne paissent pas le trou-
peau et qui lui permettent d'être dispersé.

P R O B L È M E S  AU  S O M M E T

«Éli était fort âgé et il apprit comment ses fils agissaient à 
l’égard de tout Israël; il apprit aussi qu’ils couchaient avec 
les femmes qui s’assemblaient à l’entrée de la tente d’assigna-
tion» (i Samuel 2:22). Ce n’était certainement pas un petit 
péché! et les fils d’Éli ne faisaient même pas attention si le 
peuple les voyait. et le peuple les voyait; et il en parlait.

Quand Éli a découvert cela, il n’a réprimandé ses fils 
que modérément: «Il leur dit: pourquoi faites-vous de telles 
choses? Car j’apprends de tout le peuple vos mauvaises 
actions. Non, mes enfants, ce que j’entends dire n’est pas 
bon; vous faites pécher le peuple de l’Éternel» (v. 23-24).

l’homme le plus élevé en Israël, à l’époque, n’a pas eu le 
courage de remettre ses fils en place. «Si un homme pèche 
contre un autre homme, dieu le jugera; mais s’il pèche 
contre l’Éternel, qui intercédera pour lui! et ils n’écoutèrent 
point la voix de leur père, car l’Éternel voulait les faire 
mourir» (v. 25). Seul un homme—Éli—pouvait arrêter 
ses deux fils. et parce qu’il a échoué, la nation entière a 
commencé à sombrer. Jésus-Christ préparait Samuel pour 
remplacer Éli. dieu a fait alors mourir Éli et ses fils.

anciennement, dieu mettait les gens à mort physique-
ment. aujourd’hui, les hommes meurent spirituellement et 
éternellement s’ils commettent le péché impardonnable.

45

L e s  f i l s  r e b e l l e s  d u  s o u v e r a i n  s a c r i f i c a t e u r



Il y a ici une leçon importante pour l’Église de dieu, 
aujourd’hui. Jésus-Christ est réellement le Chef de l’Église 
de dieu. Si le leader physique échoue, nous devons attendre 
que le Christ corrige le problème.

les laodicéens refusent d’être conduits par l’homme 
que dieu utilise actuellement. Notre tâche est de les avertir. 
Mais c’est celle du Christ de les corriger.

des gens qualifient le gouvernement de dieu de dur. 
Mais c’est par le gouvernement que dieu protège et sauve 
Son Église, et bientôt sauvera le monde entier! C’est un 
gouvernement d’amour pur!

les hommes ne voient que le présent. dieu voit le tableau 
dans son ensemble. Il faut que nous voyions par les yeux de 
dieu. en temps utile, les fruits seront évidents pour tout le 
monde.

le verset 25 dit: «dieu le jugera», ça devrait lire: Elohim 
le jugera. la famille dieu! C’est ce qu'Élohim signifie pour 
nous, et c’est ce qu’il signifiait pour Éli. Il savait des choses 
sur la famille dieu. Éli savait qu’il ne devait pas mettre ses 
fils au-dessus de dieu. Quand nous avons fait alliance avec 
dieu, nous avons dit que nous renoncerions à nos mère, père, 
sœur, frère physiques, et même à notre propre vie si c’était 
nécessaire (luc 14:26). Éli a conclu cette alliance, mais il ne 
l’a pas respectée.

Éli n’a pu garder la structure de la famille dieu dans 
sa propre famille, en dépit de l’autorité que dieu lui avait 
donnée. aussi dieu s’est-Il voué à faire mourir ses fils. 
pourtant, cela n’a pas amené Éli à la repentance.

Si le leader physique au sommet ne corrige pas les 
ministres, alors dieu traitera avec eux tous.

L E  G O U V E R N E M E N T 
D E  L A  F A M I L L E  D E  D I E U

Bien que les laodicéens se relaxent et critiquent le gouver-
nement de la famille de dieu, c’est une vérité fondamentale 
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que, sans ce gouvernement, l’Israël physique et spirituel se 
désintègre!

l’Évangile est la bonne nouvelle au sujet de la famille à 
venir de dieu, qui administrera le gouvernement de dieu. 
l’Église de dieu est ce royaume en embryon. elle est dirigée 
par le même gouvernement qui dirigera la Terre dans le 
monde à venir. Combien nous sommes bénis de faire partie 
d’une Église où Jésus-Christ est le Chef!

les laodicéens ont choisi de ne pas administrer le 
gouvernement de dieu. pour cette raison, certains d’entre 
eux mourront pour toujours. Cette question est sérieuse à ce 
point!

Si je ne remplis pas mon rôle dans le gouvernement de 
dieu, je sais quel sera mon avenir.

Quand Son peuple s’égare, dieu, avec miséricorde, lui 
donne toutes les occasions de se repentir. Comme nous le 
verrons bientôt, dieu a donné à Éli deux occasions absolues, 
pourtant il ne les a pas saisies. les laodicéens ont toutes 
sortes d’occasions pour se repentir, et ils ne veulent rien en 
faire. le temps passe vite. Nous n’avons qu’un certain temps 
pour nous préparer pour le royaume de dieu!

L A  S O L U T I O N  D E  D I E U

au milieu de ces problèmes relatifs au sacerdoce en Israël, 
dieu préparait une solution: «le jeune Samuel continuait 
à grandir, et il était agréable à l’Éternel et aux hommes» 
(i Samuel 2:26). Samuel était amené sur la scène pour 
remplacer Éli.

«un homme de Dieu vint auprès d’Éli, et lui dit: ainsi 
parle l’Éternel: Ne me suis-je pas révélé à la maison de 
ton père, lorsqu’ils étaient en Égypte dans la maison de 
pharaon?» (v. 27). Ici, un prophète anonyme est venu vers 
Éli—avant que vienne Samuel. C’était le premier prophète en 
Israël depuis Juges 6:8. ainsi dieu donnait à Israël un ample 
avertissement.

47

L e s  f i l s  r e b e l l e s  d u  s o u v e r a i n  s a c r i f i c a t e u r



l’histoire malheureuse d’Éli et de ses fils est en fort 
contraste avec l’histoire inspirante d’anne, mère de Samuel. 
les  chapitres d’ouvertures de I Samuel traitent de deux 
types de familles, exactement comme il en est spirituelle-
ment aujourd’hui. alors qu’anne avait l’amour approprié 
pour son fils, Éli avait un genre d’amour égoïste qui est 
devenu une malédiction pour ses fils et la nation. 

Éli était le souverain sacrificateur de tout Israël. dieu 
mettait le regard de tout Israël sur cet homme. Chaque 
année, il prenait l’éphod et, le Jour des expiations, allait 
dans le saint des saints et faisait de nombreux saints services 
pour dieu, là où se trouvait le trône de dieu—d’où Samuel 
a entendu la véritable voix de dieu!

le sacrifice du Christ a ouvert le saint des saints à 
tous les saints de dieu. Nous sommes rois et sacrificateurs 
aujourd’hui (apocalypse 1:6). Nous avons accès au trône de 
dieu, quotidiennement.

Comme pour le souverain sacrificateur, les enjeux sont 
très élevés pour nous. la vie éternelle est en jeu pour le 
peuple de dieu, aujourd’hui.

Éli était l’homme au sommet en Israël, et il ne voulait pas 
réprimer ses fils. Il ne voulait pas les consacrer à dieu comme 
anne l’a fait avec son fils, et dieu n’a pas pris son péché à la légère.

Éli ne voulait pas écouter dieu. Il écoutait ce qui était 
populaire et politiquement correct en Israël. S’il avait 
réprimé ses fils, les gens auraient pu dire: «Oh, vous êtes un 
homme sévère!» Il les a donc laissé faire, et Israël aurait pu 
être détruit s’il n’y avait pas eu l’intervention de dieu. Quelle 
attitude était la plus dure?

U N E  V I S I O N  C A P I T A L E

i Samuel 3:1 dit: «le jeune Samuel était au service de l’Éternel 
devant Éli. la parole de l’Éternel était rare en ce temps-là, les 
visions n’étaient pas fréquentes». l’hébreu dit qu’il n’y avait 
«pas de vision capitale».
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Tout en Israël tournait autour du tabernacle, qui est, 
aujourd’hui, une préfiguration de l’Église de dieu. Tout 
notre travail tourne autour du siège central.

la nation d’Israël se décourageait parce que les fils d’Éli 
péchaient. Beaucoup de gens ne voulaient même plus monter 
à Silo où était le tabernacle.

C’est essentiellement ce qui est arrivé quand les leaders 
laodicéens se sont rebellés contre dieu, en ce temps de la 
fin. Notre peuple a vu les très mauvais exemples des leaders. 
l’œuvre de dieu a commencé à vaciller, et a vite échoué.

Comment pouvons-nous souligner l’importance de la 
justice et de la loyauté des leaders de dieu?

Quand M. armstrong est mort, les leaders laodicéens 
ont commencé à changer toutes les doctrines majeures de 
l’Église. la révélation que dieu a donnée par M. armstrong 
a été supprimée, et nos membres n’ont vu aucune nouvelle 
révélation. plus de 95 pour cent du peuple de dieu se sont 
finalement détournés. la famille de dieu a été dispersée!

Mais dieu avait une solution qu’Il a révélée dans le 
livre intitulé Le Message de Malachie. (Si vous n’avez pas 
d’exemplaire de ce livre, écrivez-nous pour en obtenir un. Il 
est gratuit). Imaginez ce à quoi ressembleraient les choses s’il 
n’y avait pas eu de Message de Malachie pour avancer dans 
ce marais de confusion. Qu’aurions-nous fait? Nous aurions 
été dans la confusion et les ténèbres.

les laodicéens sont terriblement divisés maintenant, et 
cela parce qu’ils n’ont pas la vision capitale, que dieu donne à Sa 
famille loyale. C’est une bénédiction pour nous de voir ce que 
nous voyons, parce que dieu nous a donné une vision capitale.

au milieu de ces problèmes dans l’Israël ancien, où était 
dieu? pourquoi ne faisait-Il pas quelque chose? eh bien, Il 
faisait quelque chose—pas exactement de la façon dont le 
peuple l’attendait. alors que le sacerdoce était dans le chaos, 
dieu travaillait avec Samuel à plein temps. de même, dieu 
me révélait Le Message de Malachie depuis des mois sans 
que quiconque d’autre ne le sache. dieu faisait quelque chose. 
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Il travaillait sérieusement. la révélation allait être capitale, 
bien que personne d’autre ne le sache.

Le Message de Malachie est encore capital. Il y a eu 
plusieurs contrefaçons de ce livre, parce que Satan veut 
détruire le lien entre l’Élie et l’œuvre de dieu aujourd’hui. 
S’il peut faire cela, il peut détruire la vision capitale de dieu, 
et condamner le peuple à l’aveuglement.

Quand le leadership au siège central a commencé à changer 
ce que M. armstrong a enseigné, il y eut un espace de temps, 
cependant court, où il n’y avait pas de vision capitale. le peuple 
de dieu se demandait: Qu’est-ce qui ne va pas? Pourquoi aucune 
révélation? Où est le Dieu d’Élie? Ils disaient en eux-mêmes: 
Votre famille se brise, pourquoi ne faites-vous rien, Dieu?

Quand dieu me révélait Le Message de Malachie, je ne 
savais pas où cela conduirait. Mais j’ai décidé d’avoir des 
études bibliques hebdomadaires avec ma congrégation, en 
1987 et 1988, comme cela se faisait au siège central. (la plupart 
des congrégations les avaient toutes les deux semaines.) Je 
sentais que j’en avais besoin spécialement, parce que c’était 
le temps où dieu me révélait beaucoup de choses à partir du 
livre d’amos. Il y a donc eu une époque au cours de laquelle 
je préparais chaque semaine des études bibliques et sermons. 
À part des messages occasionnels de mon assistant John 
amos, je faisais la plupart des sermons moi-même. dieu me 
préparait à entrer plus profondément dans les Écritures. C’est 
là où nous devons tous être quand frappe une crise spirituelle. 
Nous devons savoir ce que dieu dit de faire, parce que l’on ne 
peut traverser une crise comme celle-là quand on n’est pas 
proche de dieu. Il était en train de me préparer.

Si vous êtes proche de lui, Il vous préparera et travaillera 
discrètement dans les coulisses pour S’assurer que vous êtes 
prêt pour les crises auxquelles il faut que vous fassiez face.

L A  L A M P E  D E  D I E U

«en ce même temps, Éli qui commençait à avoir les yeux 
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troubles et ne pouvait plus voir, était couché à sa place. la 
lampe de Dieu [Élohim] n’était pas encore éteinte, et Samuel 
était couché dans le temple de l’Éternel, où était l’arche de 
Dieu» (I Samuel 3:2-3). Il y a une abondance de symbolisme, 
ici, qu’il faut que nous saisissions. Il faut que nous gardions 
l’attention sur la famille dieu.

la lampe était sur le point de s’éteindre dans le temple du 
temps de la fin, ou Église de dieu. Il faut que nous gardions la 
lampe, l’œuvre de dieu, en fonction, avec nos prières et nos 
offrandes. Cela concerne la lampe et l’arche d’Élohim—de la 
famille Dieu. Notre tâche, en tant que famille de dieu, c’est 
de faire briller la lampe de la famille Dieu—le message de 
dieu—dans le monde, autant que nous le pouvons. C’est la 
seule lumière appelant les gens hors de ce monde.

Élohim est le mot le plus courant pour Dieu, dans l’ancien 
Testament. dieu a enseigné à Israël qu’il était Sa famille—
faisant référence à la nation comme à un «fils» (deutéronome 
8:5), et lui-même comme à un père (Malachie 1:6; Jérémie 31:9).

Nous sommes, nous aussi, enseignés au sujet du père et 
du Fils, dans le Nouveau Testament (luc 1:30-33; Jean 1).

Nous naîtrons dans la famille dieu. Maintenant nous 
voyons mieux pourquoi c’est la «lampe d’Élohim»! Cette 
famille dieu est la lumière du monde! Nous sommes nés 
pour devenir membres de la famille dieu! (Genèse 1:26).

Nul ne peut venir à dieu à moins que l’esprit du père 
ne l’attire (Jean 6:44). Cette lumière familiale commence 
avec l’engendrement par le père. Même le Christ ne peut 
engendrer ou appeler des fils dans la famille dieu. Chacun a 
une tâche spécifique dans la famille de dieu.

Nous sommes également enseignés au sujet de «l’arche 
d’Élohim». l’arche de dieu est un symbole du trône familial 
de dieu. elle représente le règne de la famille Dieu. Sur le 
sommet de l’arche il y avait une réplique du trône de dieu 
entre les deux chérubins; à l’intérieur il y avait la manne, 
la loi et la verge d’aaron (représentant le gouvernement de 
dieu). dieu a parlé à partir de l’arche à l’ancien Israël, et Il 
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nous parle, à nous, aujourd’hui, par la révélation, et nous 
nourrit de la manne spirituelle! (Jean 6:58).

dieu veut approfondir notre conversion. La connaissance 
n’est pas la conversion. Il faut qu’elle soit utilisée, cependant, 
pour qu’il y ait conversion—pour faire de nous une partie du 
gouvernement familial de dieu.

C O N N A Î T R E  D I E U  I N T I M E M E N T

«en ce même temps, alors que… Samuel était couché… 
l’Éternel appela Samuel. Il répondit: Me voici! et il courut 
vers Éli, et dit: Me voici, car tu m’as appelé. Éli répondit: Je 
ne t’ai point appelé, mon fils, retourne te coucher. et il a 
alla se coucher… Samuel ne connaissait pas encore l’Éternel, 
et la parole de l’Éternel ne lui avait pas encore été révélée» 
(i Samuel 3:2-5, 7). le mot connaître signifie connaître d’une 
façon intime; il est même utilisé en hébreu pour dénoter 
les relations sexuelles. ainsi, Samuel connaîtrait dieu très 
intimement. Il connaîtrait dieu par la révélation, et ensuite 
porterait cette révélation à Israël comme un avertissement.

Ceci a à faire avec l’homme à qui dieu donne la révéla-
tion. dieu donne la révélation à un homme, et fait en sorte 
que l’Église regarde cet homme. puis dieu tient cet homme 
pour hautement responsable. parce que c’est par lui, et la 
révélation que dieu lui donne, que nous arrivons à connaître 
dieu intimement.

Combien connaissez-vous dieu? Combien voulez-vous 
connaître dieu?

dieu a donné à Samuel la révélation ayant trait à ce qu’Il 
ferait à Éli et à ses fils. «alors l’Éternel dit à Samuel: Voici, 
je vais faire en Israël une chose qui étourdira les oreilles de 
quiconque l’entendra. En ce jour j’accomplirai sur Éli tout 
ce que j’ai prononcé contre sa maison; je commencerai et 
j’achèverai» (v. 11-12). En ce jour, qui fait référence au temps 
de la fin, dieu accomplira ces choses! Cela étourdira les 
oreilles de tout Israël! C’est une prophétie contre une famille 
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physique en Israël—les descendants physiques d’Éli. Ce qui 
arrive à cette famille physique en Israël étourdira même les 
oreilles du peuple charnel!

la condamnation de dieu continue: «C’est pourquoi je 
jure à la maison d’Éli que jamais le crime de la maison d’Éli 
ne sera expié, ni par des sacrifices, ni par des offrandes» 
(v. 14). Il ne sera jamais expié! C’est quelque chose que dieu 
veut garder dans Son cœur à jamais. Cette famille est sous 
une certaine sorte de malédiction, à jamais, aussi longtemps 
qu’elle sera physique.

D E U X  AV E R T I S S E M E N T S

les gens qui ont de nouvelles révélations venant de dieu 
sont ceux qui passent du temps dans le saint des saints—là 
où dieu parlait à Israël. dieu nous dit, très clairement, ce 
qui arrivera aujourd’hui, parce qu’Il veut nous sauver de la 
destruction physique—et spirituelle. C’est, cela, l’amour de 
dieu. Où se trouve l’arche aujourd’hui? Où entendez-vous 
aujourd’hui une prophétie comme celle donnée à Samuel? 
Où, sur terre, entendez-vous le dieu de révélation parler au 
monde, aux laodicéens et à Ses véritables élus? Où est le 
saint des saints, aujourd’hui? Où est le temple intérieur?

Samuel était un adolescent au moment où il a eu cette 
vision concernant la famille d’Éli, et il craignait d’en parler 
à Éli. Nous pourrions craindre, aujourd’hui, de parler au 
monde des évènements qui vont s’abattre sur lui. Mais Éli 
a eu encore la présence d’esprit de demander à Samuel de 
lui dire ce que dieu lui a montré disant que, si Samuel ne 
le faisait pas, ces choses pourraient retomber sur Samuel. 
et rappelez-vous, Samuel était en fait le second prophète à 
avertir Éli de ses problèmes (i Samuel 2:27).

de même, en cet âge, il y a eu deux messages qui sont 
venus de deux hommes différents. Malgré cela, la famille de 
dieu n’en tient pas compte. Quel est le prochain? après que 
les deux premiers hommes sont venus sur la scène, que va-t-il 
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se passer après? Quel est le troisième évènement à venir sur 
le peuple de dieu aujourd’hui? C’est la même chose qui est 
arrivée à Éli et à ses fils, seulement dans un contexte spirituel 
beaucoup plus sérieux. C’est la parole du dieu vivant!

Il y a eu un homme qui est venu et a accompli la prophétie 
d’Élie du temps de la fin, et maintenant il y a une autre œuvre 
qui lui a succédé. durant plus de 60 ans, les nations d’Israël 
ont été averties sans cesse sur ce que dieu ferait à Israël si elles 
ne se repentaient pas. S’ils ne commencent pas à comprendre 
la vision de la famille dieu, ils ne connaîtront jamais la vraie 
solution à tous leurs problèmes. avec la vision de la famille 
dieu, ils pourraient résoudre chacun de ceux-ci.

Tout cela est lié au retour de Jésus-Christ, quand Il 
restaurera toutes choses pour le monde. en ce moment même, 
cependant, Sa grande tâche, c’est de donner davantage de 
révélations à Son épouse. Quel avenir nous avons tous! Quel 
avenir a tout Israël!

L A  M A I S O N  D ’ É L I

la famille d’Éli était la «première famille» d’Israël. Si dieu 
allait utiliser ses descendants physiques pour étourdir nos 
oreilles, ces derniers seraient, sans aucun doute, une famille 
bien connue en Israël. Cette famille serait probablement 
haut placée dans les rangs du gouvernement d’Israël, comme 
l’était la famille d’Éli. dieu ne provoque pas uniquement 
le désastre sur cette seule famille pour la réveiller. dieu le 
fait pour étourdir TOUTES LES OREILLES d’Israël. Il 
veut réveiller tout Israël! 

après la mort tragique de John Kennedy Jr, en 1999, 
une enquête a montré que 26,4 pour cent des américains 
pensaient que la famille Kennedy était sous une malédiction. 
Se pourrait-il que la famille Kennedy soit sous une malé-
diction parce qu’elle descend d’Éli? Je ne sais pas. Mais il est 
prophétisé qu’une telle malédiction affligerait une famille 
d’Israël, en ce temps de la fin!
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Quelle autre famille a reçu un tel nombre de malédic-
tions? Je n’en connais aucune.

le 26 juillet 1999, Newsweek chroniquait la mort de 
J. Kennedy Jr avec ce gros titre en couverture: «encore!» 
l’article principal de ce numéro, intitulé «Bénie, pourtant 
maudite», listait toutes les tragédies qui ont frappé la famille 
Kennedy. en voici quelques exemples:

1944: Joseph Kennedy est tué durant la Seconde Guerre 
mondiale au cours d’une mission secrète de bombardement 
au-dessus de l’angleterre.

1948: Kathleen Kennedy-Hardington est tuée dans un 
accident d’avion français.

1963: le président John F. Kennedy est assassiné.
1964: en chemin vers la Convention démocratique de 

l’État du Massachusetts, Ted Kennedy est sévèrement blessé 
dans un accident d’avion privé.

1968: robert F. Kennedy est assassiné à los angeles 
après avoir gagné les primaires en Californie.

1969: la voiture de Ted Kennedy entre en collision à 
Chappaquiddick Island, tuant Mary Jo Kopechne, et détrui-
sant les aspirations présidentielles de Ted. Il a dit plus 
tard que sa famille semblait être sous un certain 
type de malédiction.

1973: Teddy Jr. a sa jambe droite, cancéreuse, amputée 
quand il a 12 ans.

1973: Joe Jr a un accident de Jeep, paralysant pamela 
Kelly, une amie, de tout le bas du corps.

1984: david, 28 ans, meurt d’une surdose dans une 
chambre d’hôtel de palm Beach.

1997: alors qu’il jouait au ski football dans une station du 
aspen Mountain, Michael, 39 ans, heurte un arbre et meurt.

1999: John F. Kennedy Jr., Caroline Besset-Kennedy et 
sa sœur, lauren, écrasent leur avion monomoteur près de 
Martha’s Vineyard. Tous les trois sont tués.

dieu veut étourdir les oreilles d’Israël, parce 
qu’Il veut le sauver! utilise-t-Il cette malédiction 
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familiale, essayant d’éveiller tout Israël aux malé-
dictions nationales sur le point de le frapper? Je crois 
que nous devrions réfléchir profondément à cette question.

L A  D E S T R U C T I O N  D ’ I S R A Ë L

le mot étourdir est utilisé seulement dans deux autres 
endroits dans l’ancien Testament: ii rois 21:12 et Jérémie 19:3. 
Ces deux livres prophétiques font référence à la destruction 
de Jérusalem par Nebucadnetsar. Cette destruction n’est 
que la préfiguration de ce qui vient sur tout Israël, dans ces 
derniers jours, si ses nations ne se repentent pas. la famille 
d’Israël est sur le point d’être détruite; c’est plus que simple-
ment une famille. C’est la plus grande crise à ne s’être jamais 
produite en Israël!

C’est le message qu’il faut que nous leur délivrions. dieu 
le commence «en ce jour» (i Samuel 3:12), mais Il dit aussi 
qu’Il «l’achèvera», ou qu’Il l’arrêtera.

Toute famille maudite pourrait arrêter la malédiction si 
elle se tournait vers dieu, profondément repentante. Mais les 
nations d’Israël—particulièrement l’amérique, la Grande-
Bretagne et Juda (l’État du proche-Orient appelé Israël)—
sont aussi sous une malédiction, aujourd’hui! (daniel 9:12-13; 
lévitique 26 et deutéronome 28).

dans Jérémie, dieu prophétise que tout Israël sera 
détruit. dans Jérémie 31:15, rachel, la mère des nations 
d’Israël, pleure sur sa famille, et refuse d’être consolée. dieu 
veut que nous avertissions Israël de cette terrible catastrophe 
pendant qu’il est encore temps!

Je crois que la malédiction familiale des Kennedy est un 
avertissement de dieu de ce qui est sur le point d’aff liger 
tout Israël. Cela nous étourdit les oreilles. Cela devrait aussi 
nous pousser au repentir.

C’est un avertissement décuplé pour le ministère de dieu, 
aujourd’hui—ces hommes qui servent dans la tradition d’Éli! 
Il est temps que tous les hommes prennent garde au message 
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de dieu. Sommes-nous si imprégnés de duperie et de luxure 
que l’avertissement de dieu ne puisse nous atteindre?

Israël est sur le point d’arriver à sa fin! les gens peuvent 
se moquer, mais dieu les fera tomber comme Éli et ses fils! 
dieu a dit à Éli et à sa famille qu’Il les ferait mourir, et Il l’a 
fait. C’est ce qu’Il a également dit à tout Israël. Si ce dernier 
ne se repent pas, Il le fera!

dieu a averti les nations d’Israël un bon nombre d’an-
nées durant la vie de M. armstrong. Maintenant, par nous, 
Il leur donne un avertissement final avant qu’Il n’envoie 
l ’horrifiante Tribulation. Nous ne pouvons prendre ce 
message à la légère. Il faut que nous ayons la puissance de 
dieu travaillant dans notre vie pour que nous puissions 
délivrer ce message à tout Israël.

«Je lui ai déclaré que je veux punir sa maison à perpé-
tuité, à cause du crime dont il a connaissance, et par lequel 
ses fils se sont rendus méprisables, sans qu’ils les aient 
réprimés» (i Samuel 3:13). Éli savait. C’est le même mot 
utilisé précédemment—connaître intimement. Éli était au 
courant de la révélation d’Élohim, pourtant il n’a pas voulu 
réfréner ses fils. pour cette raison, dieu a dit qu’Il amène-
rait une malédiction sur la famille d’Éli, à perpétuité. Ceci 
s’applique physiquement et spirituellement. les laodicéens 
savaient ce que nous connaissons. Ils ont une mémoire qui 
manque au monde—la mémoire de ce que M. armstrong 
leur a enseigné. pourtant ils sont retournés dans le monde, 
après avoir connu le grand dieu. Quelle tragédie! et cela 
pourrait facilement nous arriver.

L E Ç O N S  D E  S I L O

«l’Éternel vint et se présenta, et il appela comme les autres 
fois: Samuel! Samuel! et Samuel répondit: parle, car ton 
serviteur écoute… Samuel grandissait. l’Éternel était avec 
lui, et il ne laissa tomber à terre aucune de ses paroles» 
(v. 10, 19). Il faut que nous suivions l’exemple de Samuel, et ne 
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jamais laisser les paroles de dieu tomber à terre, dans notre 
vie personnelle ou dans cette œuvre.

«Tout Israël, depuis dan jusqu’à Beer-Sheba, reconnut que 
Samuel était établi prophète de l’Éternel. l’Éternel continuait 
à apparaître dans Silo; car l’Éternel se révélait à Samuel, dans 
Silo, par la parole de l’Éternel» (v. 20-21). dieu est apparu à 
Samuel sous une forme ou sous une autre, au verset 10—peut-
être seulement un «éclat» de lui. Ici, dieu lui apparut une 
seconde fois. Ces versets rendent plus vivante la réalité selon 
laquelle nous sommes de plus en plus près de voir dieu.

Cette seconde fois, dieu est apparu à Silo. dieu utilise 
Silo pour nous enseigner quelque chose, en ce temps de la 
fin. À cette époque-là, la nation entière était concentrée sur 
Silo, exactement comme le peuple de dieu l’était, spirituelle-
ment, sur pasadena en Californie, le siège central de l’Église 
universelle de dieu, lorsque M. armstrong était en vie. le 
mot Silo signifie «repos». pasadena était un lieu de repos 
lorsque M. armstrong y était. C’était là où se trouvaient 
l’arche spirituelle et la maison de dieu.

aujourd’hui, bien que cette maison soit encore debout, il 
n’y a plus de vérité spirituelle qui sorte de pasadena comme 
c’était la coutume. Quel péché odieux ces ministres ont 
commis! dieu est-Il dur quand Il s’occupe d’eux? Si dieu les 
fait sortir de leur misère pour toute l’éternité, est-ce mauvais? 
dieu veut nous conduire dans une gloire éternelle, et Il nous 
donne toutes les occasions pour atteindre ce but. Mais Il ne 
veut pas avoir des rebelles assis au Siège central avec lui.

dans l’ancien Israël, quand l’arche a quitté Silo, elle 
n’est jamais retournée à nouveau dans cette cité. Jérémie 26 
mentionne Silo dans une prophétie du temps de la fin. Ceci 
concerne aussi l’Église de dieu et les nations d’Israël, dans 
les derniers jours: «ainsi parle l’Éternel: Tiens-toi dans le 
parvis de la maison de L’Éternel, et dit à ceux qui de toutes 
les villes de Juda viennent se prosterner dans la maison de 
L’Éternel toutes les paroles que je t’ordonne de leur dire; n’en 
retranche pas un mot… Si vous ne m’écoutez pas quand 
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je vous ordonne de suivre ma loi que j’ai mise devant vous, 
d’écouter les paroles de mes serviteurs, les prophètes, que je 
vous envoie, que je vous ai envoyés dès le matin, et que vous 
n’avez pas écoutés, alors je traiterai cette maison [la maison 
laodicéenne] comme Silo, et je ferai de cette ville [Jérusalem, 
une préfiguration de tout Israël] un objet de malédiction 
pour toutes les nations de la terre» (Jérémie 26:2-6). le livre 
entier de Jérémie a été spécifiquement écrit pour ce temps de 
la fin (Jérémie 30:1-3).

Si vous visitez Silo aujourd’hui, vous remarquez qu’il y a 
d’énormes blocs de pierres disséminés partout. Vous voyez, 
qu’à une époque, il y avait de la gloire à cet endroit—dieu 
est apparu deux fois à Samuel à Silo—mais maintenant 
elle est complètement en ruines. pourquoi? parce que dieu 
l’a détruite. et Il promet de rendre l’Église laodicéenne 
exactement comme Silo! Spirituellement, ils y sont déjà! la 
loi de dieu a été mise devant eux par Herbert W. armstrong. 
Ils avaient le gouvernement de dieu, mais ils l’ont rejeté. 
Maintenant ils n’ont aucun homme pour mettre en œuvre la 
loi de dieu. Ils ne sont plus nourris spirituellement.

Cette prophétie s’applique tout aussi bien physique-
ment—à tout Israël. Maintenant, les nations d’Israël sont 
impressionnantes à bien des égards pour le monde. Mais 
bientôt elles seront en ruines! exactement comme Silo.

«pourquoi prophétises-tu au nom de l’Éternel, en 
disant: Cette maison sera comme Silo, et cette ville sera 
dévastée, privée d’habitants? Tout le peuple s’attroupa autour 
de Jérémie dans la maison de l’Éternel» (Jérémie 26:9). 
Comprenez bien: il ne s’agit pas d’histoire ancienne; cela 
n’est jamais arrivé! Silo n’a pas été laissée «sans habi-
tant», anciennement. Il s’agit d’une prophétie pour un 
proche avenir!

anciennement, Silo a été laissé en ruines, mais pas «sans 
habitants».

david a écrit sur la chute tragique de Silo: «Ils l’irritèrent 
par leurs hauts lieux, et ils excitèrent sa jalousie par leurs 
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idoles. dieu entendit, et il fut irrité; il repoussa fortement 
Israël. Il abandonna la demeure de Silo, la tente où il habitait 
parmi les hommes; il livra sa gloire à la captivité, et sa 
majesté entre les mains de l’ennemi. Il mit son peuple à la 
merci du glaive, et il s’indigna contre son héritage. le feu 
dévora ses jeunes hommes, et ses vierges ne furent pas célé-
brées; ses sacrificateurs tombèrent par l’épée, et ses veuves 
ne pleurèrent pas» (psaumes 78:58-64). dieu a abandonné 
Silo. Il n’y avait plus de mariages ou de réjouissances d’aucun 
type. les gens étaient si profondément découragés, qu’ils ne 
pouvaient plus pleurer!

Nous ne pouvons pas être désinvoltes face à ces prophé-
ties. Nous devons plus que jamais avoir le sens de l’ur-
gence. le peuple d’Israël sera détruit très bientôt s’il ne se 
repent pas! Je sais à quoi ressemble Silo; j’y ai fait quatre 
programmes de télévision en deux visites séparées. Il n’y 
a rien que de la désolation. Nous pouvons savoir à quoi 
ressemblera Israël—sans habitant! Quand nous entendons 
ce message, il faut que nous devenions un peuple ayant 
davantage le sens de l’urgence!

Éli et ses fils furent la cause de l’oblitération de la vision 
de la famille dieu par Israël. le résultat final a été stupéfiant.

L A  C O L È R E  P R E S S A N T E  D E  S A T A N

«C’est pourquoi réjouissez-vous, cieux, et vous qui habitez 
dans les cieux. Malheur à la terre et à la mer! Car le diable 
est descendu vers vous, animé d’une grande colère, sachant 
qu’il a peu de temps» (apocalypse 12:12). Satan a été précipité 
sur la terre, et il écume de rage! Il a un accès de rage; il n’a 
rien à perdre. Il ne lui reste que très peu de temps.

Il faut que nous tirions le meilleur du «peu de temps» en 
faisant l’œuvre de dieu, de manière plus urgente. Ce verset 
est relatif à un temps antérieur à la grande Tribulation. Si 
nous ne laissons pas l’esprit de dieu nous stimuler, nous 
ferons alors ce que font les laodicéens: leur amour se 
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refroidit, parce que l’iniquité s’accroît (Matthieu 24:12). Tout 
Israël baigne dans l’iniquité, montrant le poing à dieu, et les 
laodicéens suivent exactement le même chemin.

pendant ce temps, le pouvoir de la bête augmente rapide-
ment. elle se prépare à infliger une punition à Israël, la pire 
qu’aucune nation n’ait jamais reçue. Qui avertira Israël?

Nous avons besoin de cette vision de la famille dieu 
pour nous aider à délivrer ce message effrayant. dieu 
prépare Sa famille. Nous avons une tâche difficile à faire. Il 
faut que nous finissions l’œuvre de notre père comme Jésus-
Christ l’a fait (Jean 4:34).

«Quand le dragon vit qu’il avait été précipité sur la 
terre, il poursuivit la femme qui avait enfanté le fils» 
(apocalypse 12:13). Quand Satan a été précipité, il a déchiré 
l’Église de dieu. Il a persécuté si sévèrement l’Église de dieu 
que 95 pour cent des membres se sont rebellés contre dieu. 
dieu a permis ces attaques parce qu’Il voulait voir le genre 
de caractère que Son peuple avait bâti, et combien il avait 
réellement appris de Son apôtre!

la cible prioritaire de Satan, c’est la famille de dieu! Il fera 
tout ce qu’il peut pour nous piéger et, spirituellement, nous 
déchirer. la pire nouvelle dans cette histoire n’est pas que ceux 
qui se sont rebellés devront souffrir dans la Tribulation; c’est 
que cinquante pour cent d’entre eux, comme l’indique la Bible, 
ne seront pas dans la famille de dieu!

Cependant dieu nous protégera, si nous lui restons 
loyaux: «et les deux ailes du grand aigle furent données à la 
femme, afin qu’elle s’envole au désert, vers son lieu, où elle 
est nourrie un temps, des temps, et la moitié d’un temps, loin 
de la face du serpent» (v. 14).

L A  F I N  D ’ É L I

dans i Samuel 4:1-2, Israël a perdu 4 000 hommes dans une 
bataille contre les philistins. la défaite a cassé son moral. 
«le peuple rentra au camp, et les anciens d’Israël dirent: 
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pourquoi l’Éternel nous a-t-il laissé battre aujourd’hui par 
les philistins?…» (v. 3). Ils ne pouvaient comprendre pour-
quoi cela arrivait en Israël—pourquoi tout s’effondrait.

Ils posaient la bonne question. Si nous continuons à 
perdre des batailles dans notre vie personnelle, il faut que 
nous nous demandions, honnêtement, pourquoi. Il doit y 
avoir une raison. Oui, nous avons tous nos épreuves, mais 
nous ne devrions pas perdre nos batailles contre notre ennemi.

remarquez la réponse des Israélites au verset 3: «… 
allons chercher à Silo l’arche de l’alliance de l’Éternel; qu’elle 
vienne au milieu de nous, et qu’elle nous délivre de la main 
de nos ennemis».

dieu a parlé à Samuel depuis l’arche. Elle était l’objet le 
plus sacré en Israël. l’arche n’était pas là simplement comme 
un symbole physique. dieu parlait depuis l’arche!

l’Église de philadelphie de dieu n’est pas là 
simplement comme un symbole, aujourd’hui—dieu 
parle à partir d’elle! Nous sommes le parvis intérieur où 
dieu demeure.

l’arche spirituelle est là aujourd’hui. dieu donne Ses 
prophéties révélées par moi et par cette Église. Ce livre 
même que vous êtes en train de lire n’est qu’une petite partie 
de la preuve abondante!

dieu parle à Son Église depuis l’arche de l’alliance—
depuis ce trône entre les chérubins. Il parle au peuple de 
Son alliance—à ceux qui ont été loyaux à Son alliance 
basée sur le gouvernement de dieu. Nous avons fait une 
alliance avec l’Éternel des armées (v. 4)—le dieu de tous les 
anges, le dieu de tout l’univers. Il est notre chef militaire 
dans les nombreuses batailles auxquelles nous faisons face. 
Nous sommes dans la guerre la plus intense qui soit contre 
Satan et ses démons. Ils essaient de toute leur force de nous 
détruire. la majorité du peuple de dieu a été conquise parce 
qu’elle n’a pas gardé l’alliance. dieu veut que nous gagnions 
ces batailles, mais il faut que nous gardions notre part de 
l’alliance si nous voulons qu’il en soit ainsi (luc 14:26-27).
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après la défaite d’Israël par la main des philistins, 
Hophni et phinées étaient allés chercher l’arche. Ils se 
tenaient à côté d’elle quand ils sont morts. Ils pensaient être 
justes, se tenant là près de l’arche, étant les leaders de dieu. 
Mais ils sont morts à côté de l’arche à cause de leurs péchés.

laissez-moi vous rappeler, à nouveau, qu’à l’intérieur de 
l’arche il y avait deux tables de pierre sur lesquelles étaient 
écrits les dix Commandements. Il y avait également la verge 
d’aaron (un symbole du gouvernement de dieu à travers un 
homme). le dernier objet était le vase en or qui contenait la 
manne. le propitiatoire était au sommet de l’arche, symboli-
sant le trône de dieu.

Où trouvez-vous les dix Commandements et le 
gouvernement de dieu aujourd’hui? Qui est nourri de la 
manne spirituelle, ou révélation? uniquement l’Église de 
philadelphie de dieu, et vous pouvez prouver cette déclara-
tion forte.

l’alliance était basée sur ce qui était dans l’arche—la 
loi et le gouvernement de dieu. C’est la façon dont dieu 
gouverne à partir du propitiatoire. Ceux qui se soumettent 
sont nourris de la manne spirituelle (Jean 6).

les laodicéens peuvent agir par pharisaïsme, comme 
s’ils étaient obéissants à dieu, mais il est facile de prouver 
qu’ils ne le sont pas! C’est pourquoi je suis certain que 
beaucoup d’entre eux se repentiront très rapidement dans la 
Tribulation.

Nous avons un choix aujourd’hui. dieu ne met pas de 
pression sur nous. Cela révèle Son amour. Nous sommes 
dans une alliance de mariage. le Christ veut nous épouser. 
Mais Il ne forcera pas Son épouse à obéir. Il faut que nous 
répondions, volontairement, à Son amour.

Notez le verset 10 de i Samuel 4: «les philistins livrèrent 
bataille, et Israël fut battu. Chacun s’enfuit dans sa tente. 
la défaite fut très grande, et il tomba d’Israël trente mille 
hommes de pied». les Israélites ont fui la bataille. Ils n’ont 
pas même combattu davantage.
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Joseph Tkach Jr. a dit que 40  000 membres de l’Église 
universelle de dieu ont abandonné et ne font plus rien du 
tout. Ils ont été battus. Ils ont perdu les batailles et sont 
fatigués de combattre. Si vous avez ce problème, vous feriez 
mieux de l’affronter ou alors vous serez conquis par le diable.

Il y a eu un temps où l’humanité devenait si mauvaise 
que dieu a été désolé d’avoir créé l’homme (Genèse 6). 
alors dieu a inondé la terre et a détruit l’humanité, sauf 
huit personnes. plus tard, dieu a vu comment devenait 
l’homme dans Sodome et Gomorrhe, et Il a détruit ces villes 
(Genèse 19). dieu a utilisé ces deux événements comme des 
préfigurations du temps de la fin (luc 17:26-30). l’homme 
était devenu pire que ce à quoi dieu même s’attendait! Voyez 
combien nous avons été choqués par ce que l’Église tiède de 
dieu fait aujourd’hui. une fois que vous vous êtes éloigné de 
dieu, on ne peut dire ce que fera la nature humaine.

L A  P I E R R E  D U  S E C O U R S

Considérez quel sacrifice dieu et la parole ont fait afin que 
nous puissions avoir nos péchés effacés, et, en fait, que 
nous soyons réconciliés avec dieu, de manière que nous 
puissions avoir l’occasion d’entrer dans la famille dieu. dans 
l’intérêt du plan de la famille dieu, l’agneau a été sacrifié 
dès la fondation du monde. et même quand Il faisait face 
à la faiblesse, voulant abandonner, le Christ a dit à Son 
père: non pas ma volonté, mais que votre volonté soit faite. Il 
voulait faire la volonté du père. Il nous a vraiment donné un 
exemple. Cette vision familiale l’a fait aller jusqu’au bout.

Si le père et le Christ peuvent faire tout cela, ne pouvons-
nous pas faire notre part? C’est un effort familial. Voyez par 
quoi Jésus-Christ est passé. dieu était déterminé à avoir soit 
une famille issue d’une création ou une famille issue d’une 
naissance, c’est-à-dire soit avec les anges ou par Sa propre 
recréation à travers l’humanité. deux tiers des anges sont 
restés loyaux, mais ils ne naîtront pas dans la famille de dieu. 
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Si nous choisissons de nous détourner de cette incroyable 
potentialité, alors nous pouvons mourir à jamais, et nous 
n’aurons pas à souffrir davantage.

pouvons-nous comprendre combien dieu aspire profon-
dément à une famille?

pouvons-nous ne pas vaincre le découragement? les 
gens qui sont conquis par des pensées négatives sont atteints 
par Satan, et ils n’utilisent pas la puissance de dieu! Il n’y a 
aucun moyen pour que nous puissions parvenir au-delà de 
cette vie sans la puissance de dieu.

Comprenez ce que dieu a mis en œuvre pour vous! 
dieu vous aime-t-Il? Il ne le dit pas seulement, Ses actions 
le prouvent. Il a envoyé Son Fils unique souffrir, et ensuite 
mourir pour vous. 

N’a-t-Il pas le droit de nous demander d’endurer nos 
épreuves?

Finalement, l’arche est retournée en Israël (I Samuel 7). 
après 40 ans, Samuel a ramené Israël là où ce dernier l’avait 
perdue, et il a utilisé la puissance de dieu pour conquérir les 
philistins et récupérer l’arche. et ensuite il a dressé une énorme 
pierre et l’a appelée eben-ezer, ou pierre du secours (v. 12).

Nous avons une pierre du secours. Israël n’aurait jamais 
dû perdre l’arche. Samuel a fait revenir Israël là où ce dernier 
avait l ’arche, et beaucoup d’autres bénédictions encore. 
Samuel les a fait retourner dans cette alliance familiale avec 
dieu, et dieu leur a donné Sa puissance.

rappelons-nous l’alliance que nous avons faite avec dieu—
notre pierre. Mettons notre esprit sur Son œuvre et non sur 
nous-mêmes. aimons dieu et Sa famille aujourd’hui—et aussi 
Sa famille potentielle, ces milliards de gens qui seront ressus-
cités lors du dernier Grand Jour. donnons notre vie pour la 
famille dieu, et aspirons à une famille comme dieu y aspire. 
Si nous pouvons vraiment saisir cela et penser comme dieu, 
il n’y aura rien qui pourra nous arrêter. Nous serons là pour 
aider à amener tous ces gens dans la glorieuse, merveilleuse et 
majestueuse famille de dieu.
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F I L S  D E  T S A D O K

Écoutez la réponse de dieu à Éli et aux laodicéens du 
temps de la fin: «Je m’établirai un sacrificateur fidèle, qui 
agira selon mon cœur et selon mon âme; je lui bâtirai une 
maison stable, et il marchera toujours devant mon oint» 
(i Samuel 2:35). les Commentaires sont d’accord sur le fait que 
cela fait référence à Tsadok, le sacrificateur—qui était entière-
ment loyal au trône de david du commencement à la fin.

dans i rois 2:26-27, nous voyons comment abiathar 
le sacrificateur a échoué. Tsadok est alors devenu le seul 
souverain sacrificateur. C’était 100 ans après la mort d’Éli. 
abiathar tomba, victime de cette malédiction d’Éli (v. 25-35). 
Mais Tsadok était fidèle au trône de david—que Samuel a 
contribué à établir. Tsadok était le «sacrificateur fidèle» de 
i Samuel 2:35.

dans le temps de la fin, dieu dit qu’il y a des fils spiri-
tuels de Tsadok. «et la chambre dont la face est au septen-
trion est pour les sacrificateurs qui ont la charge de l’autel. 
Ce sont les fils de Tsadok, qui, parmi les fils de lévi, s’appro-
chent de L’Éternel pour le servir» (Ézéchiel 40:46). C’est une 
prophétie pour le temps de la fin. Ce sont les fils spirituels de 
Tsadok. aujourd’hui, eux seuls s’approchent de dieu.

«Il mesura le parvis, qui avait cent coudées de longueur 
et cent coudées de largeur, en carré. l’autel était devant 
la maison» (v. 47). aujourd’hui nous mesurons le temple, 
l’Église de dieu (apocalypse 11:1-2).

Voici le message qui vient après le mesurage: «Tu diras 
aux rebelles, à la maison d’Israël: ainsi parle le Seigneur, 
l’Éternel: assez de toutes vos abominations, maison d’Israël. 
Vous avez introduit dans mon sanctuaire des étrangers 
incirconcis de cœur et incirconcis de chair, pour profaner 
ma maison; vous avez offert mon pain, la graisse et le sang 
à toutes vos abominations, vous avez rompu mon alliance» 
(Ézéchiel 44:6-7). Ces ministres «rebelles» ont pollué la 
maison de dieu exactement comme les fils d’Éli.
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«Vous n’avez pas fait le service de mon sanctuaire, mais 
vous les avez mis à votre place pour faire le service dans 
mon sanctuaire… de plus, les lévites [les leaders laodicéens, 
aujourd’hui] qui se sont éloignés de moi, quand Israël [spiri-
tuel] s’égarait et se détournait de moi pour suivre ses idoles, 
porteront la peine de leur iniquité» (v. 8, 10). Ils vont payer 
pour ces péchés. Ils connaissaient le grand dieu, et puis se 
sont détournés. dieu dit précisément: «Quand Israël s’éga-
rait»—comme si l’Église entière désertait. et environ 95 pour 
cent des membres l’ont fait! les églises laodicéennes sont 
dispersées partout. Quelque chose est terriblement pourrie 
dans l’Église de dieu aujourd’hui. Qu’est-ce qui ne va pas?

Verset 12: «parce qu’ils [les ministres] l’ont servi devant 
ses idoles, et qu’ils ont fait tomber dans le péché la maison 
d’Israël, je lève ma main sur eux, dit le Seigneur, l’Éternel, 
pour qu’ils portent la peine de leur iniquité». Il y a une 
cause pour chaque effet, et ils ont fait le peuple de dieu se 
détourner de lui. C’était aussi des ministres qui se rebel-
laient, et sont, par conséquent, doublement coupables. la 
famille de dieu a été déchirée.

«Ils ne s’approcheront pas de moi pour être à mon 
service dans le sacerdoce, ils ne s’approcheront pas de mes 
sanctuaires, de mes lieux très saints; ils porteront la peine 
de leur ignominie et des abominations qu’ils ont commises» 
(v. 13). dieu ne prend pas cela à la légère. Ils ne s’approcheront 
même pas du saint des saints, au Siège central de dieu, 
aujourd’hui; ils n’auront pas de fonctions au Siège central, 
dans l’avenir. Ils ont perdu une grande partie de leur récom-
pense, sinon leur vie éternelle.

Verset 14: «Je leur donnerai la garde de la maison, et ils 
en feront tout le service et tout ce qui doit s’y faire». C’est là 
leur simple responsabilité après qu’ils se seront repentis dans 
la Tribulation.

«Mais les sacrificateurs, les lévites, fils de Tsadok, qui 
ont fait le service de mon sanctuaire quand les enfants 
d’Israël s’égaraient loin de moi, ceux-là s’approcheront de 
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moi pour me servir, et se tiendront devant moi pour m’offrir 
la graisse et le sang, dit le Seigneur, l’Éternel» (v. 15). Nous 
étions fidèles alors que toute la famille spirituelle 
de dieu se détournait de lui. Ce petit reste est demeuré 
loyal exactement comme Tsadok et sa famille. en consé-
quence dieu nous promet une grande récompense. Nous 
aurons une perspective spéciale avec notre Mari.

Nous sommes le seul peuple sur la terre aujourd’hui qui 
veut vraiment des Anglo-Saxons selon la prophétie, d'Herbert 
W. armstrong—le livre qui explique ce qu'est le trône de david. 
N’est-ce pas cohérent avec ces prophéties? N’est-ce pas la raison 
pour laquelle nous avons la noble étiquette «fils de Tsadok»?

Nous voyons dieu derrière tout cela, comme anne. 
Nous consacrons tout à dieu, parce que nous ne regar-
dons pas vers les hommes. Nous ne regardons pas vers les 
hommes qui pèchent, et qui ont des faiblesses comme david. 
Nous regardons vers l’Être qui était derrière david. Où est 
le dieu de david? Où est le dieu d’Élie—qui a enseigné 
à propos des Anglo-Saxons selon la prophétie? les fils de 
Tsadok le savent!

Si vous êtes un fils de Tsadok, vous vous approcherez 
de dieu. Ces leçons dans i Samuel, sur Éli et Samuel, nous 
enseignent comment être sacrificateur—comment bâtir 
une famille spirituelle qui soit forte! Ces versets, dans 
Ézéchiel 44, montrent la valeur qu’il y a à être un sacrifica-
teur loyal à dieu. lisez aussi les versets 16-24.

dieu a prophétisé dans i Samuel 2:35 qu’Il élèverait un 
sacrificateur fidèle (Tsadok)—et cela s’applique aux fils 
spirituels de Tsadok, au temps de la fin. dieu a fait les choses, 
précisément comme Il l’a dit. Ils seront fidèles à cette vision 
«en ce jour», ou au temps de la fin. Cela concerne le trône 
de david, «en ce jour». de toutes les façons, ils restent avec 
le trône de david parce qu’ils voient dieu derrière ce trône, 
derrière Élie, derrière ce message.

Quand dieu parle de Tsadok dans i Samuel 2:35, Il utilise 
le mot «toujours». Si vous demeurez un fidèle sacrificateur, 
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vous serez pour toujours au Siège central de la grande œuvre 
de dieu, dans le monde à venir bientôt. Nous serons rois et 
sacrificateurs, et nous enseignerons ces leçons spirituelles 
au monde entier. de nos jours, dieu a restauré toutes choses 
dans l’Église, mais Il nous utilisera bientôt pour l’aider à 
restaurer toutes choses dans le monde à venir. C’est la raison 
pour laquelle les prémices sont là. C’est pourquoi il est 
si important que nous demeurions fidèles! Bientôt la 
famille de dieu sera présentée au monde! ensuite nous aide-
rons Jésus-Christ à restaurer toutes choses, et à enseigner 
toutes les nations sur la vision de la famille Dieu.
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Après que lucifer et un tiers des anges 
eurent échoué dans la tâche qui leur 
avait été ordonnée de faire sur la terre, 

dieu décida de Se recréer à travers l’homme. Comme cela est 
mentionné plus tôt, c’était le plan B, puisqu’il impliquait plus 
de risques. en fait, il requérait que dieu envoie la parole sur 
Terre pour devenir Son Fils, délivrer un message vital et mourir 
pour toute l’humanité.

dieu le père avait une ardente détermination à avoir une 
famille. Il était disposé à risquer la vie éternelle de la parole, 
qui est devenue Son Fils. Mais à travers ce risque, dieu pour-
rait accomplir le plus grand exploit de création—créer dans 
l’homme un caractère parfait, saint et juste, et finalement 
amener l’humanité dans Sa famille.

dieu est passé du plan a au plan B à cause de la plus 
grande catastrophe de l’univers, à ce moment-là! la rébellion 
angélique a montré à dieu qu’Il ne pouvait pas confier la 
domination de l’univers aux anges. Il faudrait des fils créés 
qui auraient le caractère même de dieu. dieu planifia donc 
de Se récréer par l’homme—Son ultime création! Il faut que 
chacun d’entre nous, individuellement, devienne parfait 

Faire connaître 
le Père

4



comme notre père est parfait (Matthieu 5:48). autrement, 
nous ne naîtrons pas dans la famille de dieu. Nous échoue-
rons comme le tiers des anges.

Il y a de grands risques dans le plan B, mais il y a aussi 
une potentialité beaucoup plus grande. les hommes devien-
nent littéralement dieu—des membres de Sa famille, alors 
que les anges ne le peuvent pas.

alors, quand la parole est venue dans la chair, sur la 
Terre, quel message était-elle venue proclamer? C’est un 
message simple, pourtant le monde—et même la majorité du 
peuple de dieu—ne réussissent pas à le comprendre!

Ê T R E  «AV E C »  D I E U

revoyons Jean 1:1. «au commencement était la parole, et la 
parole était avec dieu, et la parole était dieu». dans ce verset, 
le mot avec n’est pas simplement une préposition qui indique 
un endroit ou un espace, mais il fait plutôt référence à la plus 
proche relation spirituelle que peuvent avoir deux êtres!

Cette intimité n’aurait jamais pu se produire à moins 
que la parole ne soit soumise à dieu. Sans gouvernement, 
cette relation se serait rompue. la parole était vraiment avec 
dieu. d’éternité et éternité, il y avait dieu et la parole vivant 
tous deux dans une harmonie et un amour parfaits.

Quel exemple pour l’humanité divisée, et en guerre, tout 
au long de son histoire!

Êtes-vous avec dieu? M. armstrong demandait si souvent 
à l’Église: «Êtes-vous avec moi?» Bien que la plupart des 
membres pensait l’être, le temps a révélé que la majorité ne 
l’était pas. Il faut que nous soyons avec dieu, et avec Son leader, 
de la manière dont la parole était avec dieu. Si vous dites que 
vous êtes avec le leader de dieu, à 100 pour cent, alors vous 
dîtes que vous êtes avec dieu, à 100 pour cent, de la manière 
dont le Christ était avec lui. Il faut que nous montrions, par 
notre exemple, que nous resterons avec dieu durant toute 
l’éternité—exactement comme la parole, ou le Christ, l’a fait.
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le mot grec pour avec est sûrement l’un des mots les plus 
révélateurs de la Bible. Il révèle comment dieu et la parole 
vivaient dans l’unité et l’amour de toute éternité. Cela montre 
aussi comment nous pouvons être unis avec dieu et naître 
dans Sa famille. Ce mot est vraiment une grande vision.

Cette éternité glorieuse n’arrivera pas par accident. elle 
requiert que nous gardions la loi de dieu et nous soumet-
tions à Son gouvernement—comme la parole. dieu a fait une 
alliance avec nous afin d’écrire Ses lois dans notre esprit et 
dans notre cœur (Hébreux 10:16). C’est de cette seule façon 
que nous resterons avec lui, pour toujours.

C’est là où l’humanité s’est toujours rebellé. et c’est là 
où la majorité du peuple de dieu se rebelle, aujourd’hui. Ce 
peuple n’a pas la loi et le gouvernement de dieu, qui sont la 
seule voie par laquelle nous pouvons être unis avec dieu!

Nous parlons de la vie éternelle—du fait d’être avec 
dieu, pour toujours! Il faut que nous pensions à ce niveau-là, 
au-delà de la terre. autrement notre vie est un gaspillage.

L A  L U M I È R E

«Toutes choses ont été faites par elle, et rien de ce qui a été 
fait n’a été fait sans elle» (Jean 1:3). dieu a fait toutes choses, 
y compris les anges, par Celui qui est devenu Jésus-Christ. 
Mais, ici, la rébellion angélique n’est pas mentionnée. le 
principal intérêt de dieu est maintenant pour le plan B.

«en elle était la vie et la vie était la lumière des hommes. 
la lumière luit dans les ténèbres, et les ténèbres ne l’ont point 
reçue» (v. 4-5). Ce monde est rempli de ténèbres. Jésus-Christ 
est venu en tant que la lumière, mais le monde, dans les 
ténèbres, n’a pas réussi à comprendre dieu venu dans la chair!

Nous sommes cette lumière aujourd’hui, si le Christ vit en 
nous. Cela signifie qu’il faut que nous nous soumettions au 
père, comme lui.

«Il y eut un homme envoyé de dieu: Son nom était 
Jean» (v. 6). dieu a envoyé Jean-Baptiste, et le monde l’a 
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tué. l’humanité a encore une haine intense pour la vérité de 
dieu, aujourd’hui. Il en a été ainsi durant toute l’histoire de 
l’homme. C’est pourquoi l’humanité est dans les ténèbres.

«Il vint pour servir de témoin, pour rendre témoignage 
à la lumière, afin que tous croient par lui. Il n’était pas la 
lumière, mais il parut pour rendre témoignage à la lumière» 
(v. 7-8). Nous, tout comme Jean, nous sommes là pour rendre 
témoignage à la lumière. Nous montrons cette lumière de 
dieu au monde, par notre exemple et notre œuvre.

«Cette lumière était la véritable lumière, qui, en venant 
dans le monde, éclaire tout homme» (v. 9). Cette lumière 
est pour toute personne née dans ce monde, que les gens le 
réalisent ou non. et ils n’obtiendront rien au-delà de la terre, 
à moins que cette lumière ne brille en eux.

les gens du monde se dirigent vers le plus grand 
désastre. Ils peuvent l ’éviter seulement s’ils voient la 
lumière, et tiennent compte du message d’avertissement de 
dieu.

Nous leur rendons la lumière disponible. Il faut qu’ils 
choisissent de l’accepter ou non.

D R O I T  E T  P O U V O I R

«elle était dans le monde, et le monde a été fait par elle, et le 
monde ne l’a point connue. elle est venue chez les siens, et 
les siens ne l’ont point reçue. Mais à tous ceux qui l’ont reçue, 
à ceux qui croient en son nom, elle a donné le pouvoir de 
devenir enfants de dieu …» (v. 10-12).

Pouvoir dans le grec signifie, en fait, droit aussi bien que 
pouvoir. deux mots phénoménaux! Nous avons le droit, un 
droit d’aînesse, de naître dans la famille de dieu! Non que 
nous le méritions, mais parce que dieu nous en fait don. 
Cependant, en soi, ce n’est pas suffisant. dieu dit qu’il faut 
que nous ayons aussi le pouvoir de naître dans Sa famille. 
Nous ne pouvons faire cela, humainement. Il faut la puis-
sance de dieu pour vaincre et croître.
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Droit et pouvoir. Nous avons le droit honorable de naître 
dans la famille de dieu, et nous avons aussi le pouvoir de 
tirer avantage de ce droit. Ce droit d’aînesse est au-delà de 
tout ce que dieu avait à l’esprit pour le plan a. C’est le plus 
grand plan que dieu aura jamais eu—Se recréer!

«et la parole a été faite chair, et elle a habité parmi nous, 
pleine de grâce et de vérité; et nous avons contemplé sa 
gloire, une gloire comme la gloire du Fils unique venu du 
père» (v. 14). la parole faite chair était le seul Fils engendré 
du père. la parole—qui est dieu, également—est venue sur 
terre et est née d’une femme. dieu a risqué la vie de Son seul 
Fils engendré afin qu’Il puisse agrandir Sa famille! Si Son 
Fils avait péché, Il serait mort pour toute l’éternité! Mais 
Jésus-Christ a mené une vie parfaite. le Christ a donné 
l’exemple à toute l’humanité. Il a présenté la famille dieu, 
montrant comment dieu allait agrandir cette famille en y 
amenant des milliards d’êtres humains!

L E  C H R I S T  A  F A I T  C O N N A Î T R E  L E  P È R E

le monde entier, et même la majorité du peuple de dieu, 
sont trompés au sujet du verset suivant.

«personne n’a jamais vu dieu; dieu le Fils unique qui est 
dans le sein du père, est celui qui l’a fait connaître» (v. 18).

le Thayer’s Lexicon dit que le Christ était dans «la plus 
proche, la plus intime relation avec le père.» Quelle relation! 
le Christ était dans le sein du père—la relation la plus 
intime! de toute éternité, ils avaient travaillé en accord, dans 
l’harmonie, la paix, la joie et l’amour. Seul l’amour de dieu 
peut expliquer cette proximité.

C’est là où le père veut que vous soyez! Il vous veut dans 
Son sein—pour avoir la même relation que lui et le Christ. 
Jésus-Christ a donné un exemple, nous montrant comment 
avoir cette relation avec notre père. Vous n’avez jamais vu ou 
entendu parler d’un autre exemple comme celui du Christ. et 
vous ne verrez jamais un autre semblable!
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le Christ S’est sacrifié pour que nous puissions avoir 
une relation père-fils qui durera à jamais. C’est notre droit 
d’aînesse! Quel avenir incroyablement merveilleux! Il faut 
que nous saisissions cette profonde compréhension, ou nous 
échouerons totalement.

remarquez la dernière partie du verset 18. Il dit que 
quand Jésus-Christ est venu sur Terre, Il a fait 
connaître le père. C’était, là, Son message pour l’hu-
manité; il concernait le père!

C’est pourquoi le plus grand désastre dans l’histoire de 
l’homme, c’est probablement ce qui est arrivé à la propre 
Église laodicéenne de dieu, au temps de la fin: elle n’honore 
pas son père (Malachie 1:6). elle refuse de faire connaître le 
père! elle a rejeté le message de Jésus-Christ dans lequel Il 
a fait connaître le père. Il n’était pas un Fils rebelle qui S’est 
fait connaître, pour lui-même, bien que ce soit ce que les 
religions de ce monde enseignent! les laodicéens enseignent 
ce même message rebelle dans leurs doctrines, et par leur 
exemple.

le Christ était dans le sein du père, et Il était soumis à 
Son père dans le sens qu’Il ne lui était pas seulement obéis-
sant, mais Son but était de lui plaire. Quel exemple pour 
nous! Il a mis Son éternité en jeu pour prêcher ce message; 
et pourtant, 95 pour cent du peuple de dieu l’ont rejeté 
aujourd’hui.

dieu et Jésus-Christ ne se contentent pas simplement de 
mots. le Christ est venu sur la terre, et Il a vécu selon la voie 
de dieu. Il a démontré comment elle fonctionne.

les psychologues en vue disent que le rôle du père n’est 
pas nécessaire dans une famille. C’est une philosophie qui 
détruit une nation. d’où vient ce message? pas de Jésus-
Christ! Il vient de Satan—le dieu de ce monde.

Satan hait la famille parce que c’est une relation sur le 
plan divin. Cela signifie qu’elle est un modèle de la famille 
dieu. la famille humaine individuelle a été conçue pour 
nous aider à nous préparer pour la famille dieu.
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C’est la raison d’être de la famille!
Notre père est le Chef de cette famille dieu, merveilleuse 

et majestueuse. Il faut que notre passion première soit 
de le faire connaître, lui et Sa famille!

Nous devons avancer davantage dans le sein du père! 
dieu veut que nous soyons profondément enracinés dans Sa 
famille! Jésus-Christ a montré le chemin en faisant connaître 
le père. Maintenant il nous est ordonné de suivre Son exemple!

Voyez notre potentialité. Nous sommes rois et sacrifi-
cateurs. Nous sommes les fils de dieu. Il faut que notre vie 
entière tourne autour du fait de faire connaître le père. le 
faux christianisme bâtit son œuvre autour de la 
personne du Christ—pas sur Son message consistant 
à faire connaître le père! le Christ a dit: «Mon père est 
plus grand que moi» (Jean 14:28).

Faire connaître le père, c’est ce qui sépare les véritables 
élus de dieu de Son Église laodicéenne, et du monde!

C’est la vérité fondamentale de la Bible. les gens qui ne 
font pas connaître le père sont séduits! Ils ne comprennent 
pas que notre appel a trait au fait de naître dans la famille de 
dieu—dirigée par le père. rien ne rend plus heureux un père 
affectueux que de voir un fils délivrer Son message. le Christ 
a délivré le message de Son père. Il a établi pour nous un 
exemple à suivre. Maintenant, il faut que nous délivrions le 
message de notre père. C’est pourquoi nous avons été appelés.

Seuls les véritables élus de dieu font connaître le père!
pourquoi les hommes et les femmes désirent-ils si 

désespérément une famille physique? Ce désir-là vient de la 
famille dieu, parce qu’Ils désirent une famille plus profondé-
ment que nous ne pouvons l’imaginer. Nul n’a fait ce qu’Ils 
ont fait pour engendrer une famille.

dieu et la parole sont devenus père et Fils. pourquoi? 
parce que dieu veut une famille. Il veut des milliards de gens 
dans Sa famille. Quelle occasion!

Comme le démontre le livre d'Herbert W. armstrong, 
L’Incroyable potentialité de l’ homme, si lucifer et les 
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anges avaient réussi, nous ne serions probablement pas 
là. Cependant les anges n’ont jamais eu la potentialité ou 
l’occasion de naître dans la famille de dieu. Quelle occasion 
impressionnante nous a été donnée!

Jésus-Christ S’est donné lui-même, en tant que sacrifice, 
pour toute l’humanité. Combien cela a plu à Son père! le 
Fils était-Il là juste pour gagner en stature, ou essayait-Il de 
soutenir le standard de Son père? Nous sommes là comme 
résultat de Son succès—à cause de la vie parfaite de notre 
Mari!

«puis je vis le ciel ouvert, et voici, parut un cheval blanc. 
Celui qui le montait s’appelle Fidèle et Véritable, et il juge et 
combat avec justice. Ses yeux étaient comme une flamme de 
feu; sur sa tête étaient plusieurs diadèmes; il avait un nom 
écrit, que personne ne connaît, si ce n’est lui-même; et il était 
revêtu d’un vêtement teint de sang. Son nom est la parole de 
dieu» (apocalypse 19:11-13).

Ici Jean fait référence à lui, à nouveau, comme à la 
parole. Jésus-Christ reviendra en tant que la parole de dieu. 
Il est toujours le porte-parole de la famille dieu. Il retour-
nera avec Son épouse, l’Église. elle l’aidera à parler au 
monde pour dieu. ensemble, ils feront connaître le père!

puis, le père, le Fils et Son épouse amèneront toute 
l’humanité dans la famille de dieu.

I N S T I T U T I O N N A L I S E R  L A  V I S I O N

Comme nous l’avons vu dans le chapitre précédent, dieu a 
dû utiliser le prophète Samuel pour purifier ce qu’Éli avait 
pollué. «ainsi les philistins furent humiliés, et ils ne vinrent 
plus sur le territoire d’Israël. la main de l’Éternel fut contre 
les philistins pendant toute la vie de Samuel. les villes que 
les philistins avaient prises sur Israël retournèrent à Israël, 
depuis ekron jusqu’à Gath, avec leur territoire; Israël les 
arracha de la main des philistins. et il y eut paix entre 
Israël et les amoréens. Samuel fut juge en Israël pendant 
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toute sa vie. Il allait chaque année faire le tour de Béthel, de 
Guilgal et de Mitspa, et il jugeait Israël dans tous ces lieux» 
(i Samuel 7:13-16).

Samuel a établi des collèges dans les trois villes de Béthel, 
Guilgal et Mitspa. l’Élie original avait également des collèges 
dans ces circonscriptions, à part l’un d’eux qui était à Jéricho, 
et non à Mitspa (ii rois 2:1-5; «les fils des prophètes» étaient 
les étudiants des collèges).

Samuel a fondé ces écoles pour purifier le sacerdoce. Il a 
pratiquement aboli le sacerdoce parce qu’il était très pollué. 
Il a décidé de repartir à zéro en édifiant ces collèges.

le Soncino Commentary indique: «la plus grande reven-
dication, à honorer, de Samuel, et les accomplissements les 
plus permanents de sa vie ont été les écoles des prophètes 
qu’il a fondées, et desquelles, dans l’œuvre des prophètes 
hébreux, parut la création suprême du génie religieux d’Is-
raël … là où le don de prophétie existait les écoles le déve-
loppaient, mais les membres des écoles ont formé un levain 
religieux et moral dans la vie du peuple.»

Samuel a institutionnalisé cette vision de la famille dieu.
Quand M. armstrong est venu sur la scène dans le 

temps de la fin, l’Église de Sardes était morte. dieu l’a alors 
utilisé pour fonder trois collèges.

Quand M. armstrong est mort, le peuple qu’il a enseigné 
a perdu cette vision: «un fils honore son père, et un serviteur 
son maître. Si je suis père, où est l’honneur qui m’est dû?» 
(Malachie 1:6). dieu ouvre le livre de Malachie en parlant 
d’une grande désolation spirituelle. Son Église est mourante! 
pourquoi est-elle mourante—en train de perdre sa vie éter-
nelle? elle a refusé d’honorer son père! elle a perdu la vision 
de la famille dieu. rien ne pourrait être plus catastrophique!

Malachie 1:11 déclare: «Car depuis le lever du soleil 
jusqu’à son couchant, mon nom est grand parmi les nations, 
et en tout lieu on brûle de l’encens en l’honneur de mon nom 
et l’on présente des offrandes pures; car grand est mon nom 
parmi les nations, dit l’Éternel des armées».
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actuellement, dans l’epd, Jésus-Christ rend grand le 
nom du père. Nous luttons pour faire connaître le père, pour 
rendre grand Son nom, maintenant même. Nous avons 
combattu au tribunal pour l’impression de la littérature 
de M. armstrong afin que nous puissions le faire. dieu 
rendra grand Son nom parmi les nations avec ces livres 
pour lesquels nous avons combattu: Le Mystère des siècles, 
L’incroyable potentialité de l’homme, Une éducation sexuelle 
enfin complète.

Bientôt, l’Église rendra grand le nom du père sur la terre 
entière. Tous les peuples du monde honoreront leur père!

Ils étudieront les livres et brochures de M. armstrong. 
C’est la vérité révélée de dieu pour toute l’humanité, pas 
seulement pour Son Église aujourd’hui.

Il faut que nous rendions le nom du père grand parmi les 
nations—dans le monde entier! Il faut qu’on leur enseigne à 
honorer leur père! C’est ce pour quoi nous sommes préparés 
maintenant. Il faut que les gens comprennent pourquoi ils ont 
été créés. Ils comprendront enfin pourquoi l’homme est là.

Ils liront aussi les livres et brochures de l’Église de 
philadelphie de dieu. Sans eux il y aurait une lacune dans 
leur connaissance. Ils ne comprendraient pas où les véri-
tables élus sont allés après la mort de M. armstrong. Ils ne 
réussiraient pas à comprendre où se trouvaient les saints qui 
honoraient et faisaient connaître leur père.

Élie a établi trois collèges, comme Samuel. (l’Élie du 
temps de la fin a fait de même). Il y eut aussi un Élisée, autre-
fois, qui continua ces collèges. Il considérait Élie comme 
son père. Élie était un père spirituel pour Élisée et les fils 
des prophètes dans le sens qu’ils sont venus à dieu par son 
intermédiaire—directement ou indirectement. Samuel, 
Élie, Élisée et un Élie du temps de la fin ont tous édifié 
des collèges pour institutionnaliser la vision de la famille 
dieu. Quand M. armstrong a bâti l’ambassador College, 
ce dernier concernait vraiment la famille dieu. C’est la 
raison pour laquelle tous ces collèges étaient là. Ils faisaient 
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connaître le Père. C’est pourquoi nous avons établi le Collège 
Herbert W. armstrong à edmond, dans l’Oklahoma: pour 
continuer ce qu’a fait Élie—faire connaître le père!

Samuel devait se débarrasser du sacerdoce pollué, et 
repartir à zéro. C’est ce que nous avons fait. la prophétie 
a révélé que cela arriverait (apocalypse 11:1-2). le père Se 
devait de continuer, en tant que Chef de la famille. Il faut 
que nous l’honorions.

L E S  C O L L È G E S  M I L L É N A I R E S  D E  D I E U

pourquoi édifier ces collèges à travers l ’histoire, si les 
hommes n’allaient que s’en détourner? parce que ce n’est 
pas ainsi que les choses se passeront, très bientôt! dans le 
Monde à Venir, dieu établira ces collèges tout autour du 
monde—par milliers. et les prémices dirigeront ces collèges 
pendant qu’ils feront connaître le père, et cette vision de la 
famille dieu! alors, la connaissance de dieu—cette vision—
couvrira la terre comme les eaux remplissent le lit des océans 
(Ésaïe 11:9). Nous apprenons comment faire cela, aujourd’hui. 
Cette Église est un collège pour ces enseignants.

après le Millénium, des milliards de gens seront ressus-
cités lors du Jugement du Grand Trône Blanc, le dernier 
grand jour (Jean 7:37). Ils auront besoin de collèges pour être 
enseignés! C’est pour cela que nous établirons ces collèges 
tout au long du Millénium; ainsi nous serons prêts à les 
enseigner—à leur faire connaître le père. pour que ce plan 
fonctionne, dieu a besoin de gens qui apprennent, mainte-
nant, comment faire connaître le père. C’est la vérité fonda-
mentale du plan de dieu. Quelle belle vérité nous avons 
reçue! Il est temps que nous apprenions cela profondément 
afin que nous puissions enseigner le monde entier! C’est, là, 
l’unique raison de notre appel, aujourd’hui.

dieu dit: «Mon nom est grand parmi les nations» 
(Malachie 1:11). Cette prophétie sera accomplie par les 
collèges que dieu établira durant le Millenium.
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Ésaïe 30:20 dit: «Ceux qui t’instruisent ne se cacheront 
plus, mais tes yeux verront ceux qui t’instruisent». les gens 
verront leurs enseignants dans ces institutions établies tout 
autour du monde. peut-être les verront-ils dans une salle de 
classe, ou à la télévision par le moyen d’une retransmission 
satellite.

Herbert armstrong a fondé, également, des Écoles impé-
riales pour les étudiants avant leur entrée au collège. C’était 
pour les préparer pour l’ambassador College. Cela n’était fait 
que d’une manière limitée, mais ce devrait être une grande 
vision pour les véritables élus, aujourd’hui. Nous devons 
préparer nos jeunes afin qu’ils puissent aller au collège, et 
ensuite, du collège, continuer à enseigner le monde.

dieu n’appellera pas les étudiants—ou le monde—dans 
la salle de classe jusqu’à ce que les enseignants soient prêts!

parents: Comment préparerez-vous vos enfants pour 
l’œuvre de dieu? Vous avez une responsabilité majeure pour 
les préparer à cela: pour enseigner à ces petits enfants pour-
quoi la famille, pourquoi le mariage, pourquoi les enfants—
pour leur faire connaître le père.

anne nous a laissé un exemple inspirant.
Bien sûr, nous faisons des erreurs. Samuel avait deux 

fils, et ils se sont détournés comme ceux d’Éli. la Bible ne 
fait pas beaucoup mention de l’éducation de Samuel, mais 
dieu l’exalte hautement dans les Écritures. Ses enfants, pour 
le moins ont eu un merveilleux exemple. les jeunes gens 
ont leurs responsabilités aussi. Ne laissons pas le passé 
nous retenir. Si nous avons fait des erreurs, nous devons les 
corriger, nous remettre en route, et être grands pour dieu.

L A  V O L O N T É  D U  P È R E

Jean a enregistré la prière du Christ, la nuit avant Sa cruci-
fixion. Il conclut: «père juste, le monde ne t’a point connu; 
mais moi je t’ai connu, et ceux-ci ont connu que tu m’as 
envoyé. Je leur ai fait connaître ton nom, et je le leur ferai 
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connaître, afin que l’amour dont tu m’as aimé soit en 
eux, et que je sois en eux» (Jean 17:25-26).

le Christ a demandé que le véritable amour avec lequel 
le père l’aimait soit en nous. le même amour que le père 
avait pour Jésus-Christ peut être en vous! alors nous 
voudrons tous faire connaître le père. C’est le cœur de la 
vision de la famille dieu!
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Les gens, dans ce monde, n’aiment pas 
penser à un dieu de jugement. Ils aiment 
un dieu de paix et de joie. Ils veulent 

seulement de «bonnes nouvelles». C’est la raison pour laquelle 
ils reçoivent tant de mauvaises nouvelles! Ils refusent d’af-
fronter la réalité. après tout, dieu n’est pas seulement un dieu 
de miséricorde et de bonté. C’est un dieu de jugement—un 
dieu de correction.

dans le livre de Malachie, il y a un passage qui montre 
comment les laodicéens eux-mêmes, aujourd’hui, sont confus 
au sujet du dieu de jugement, et veulent se tenir à distance 
de lui. «Vous fatiguez l’Éternel par vos paroles, et vous dites: 
en quoi l’avons-nous fatigué? C’est en disant: Quiconque 
fait le mal est bon aux yeux de l’Éternel, et c’est en lui qu’il 
prend plaisir! Ou bien: Où est le dieu de la justice [‘le dieu de 
jugement’ (selon la version King James)]?» (Malachie 2:17). les 
laodicéens disent de dieu: En quoi L’avons-nous fatigué? Où 
est le Dieu de jugement? les laodicéens sont fâchés avec dieu. 
Il n’a pas puni le monde par la grande Tribulation, et n’est 
pas revenu aussi tôt qu’ils s’y attendaient. leur foi faible les 
a portés à se décourager et à commencer à se rebeller. Il faut 

Où est le Dieu 
de jugement?
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donc, maintenant, qu’ils connaissent le dieu de jugement par 
l’expérience. Ils auraient dû renforcer leur foi en continuant 
à obéir à dieu. au lieu de cela, leur problème de gouvernement 
les a fait blâmer dieu. les laodicéens ne poseraient pas 
cette question s’ils étaient réceptifs à la CORREC-
TION de dieu, aujourd’hui. C’est seulement parce que nous 
sommes corrigés, maintenant, que dieu nous délivre de la 
grande Tribulation.

les laodicéens obligent dieu à les corriger sévèrement. 
C’est la seule façon dont Il pourra sauver 50 pour cent 
d’entre eux. les autres sont au-delà de tout aide.

Où est le Dieu de jugement? C’est sur ce point que les 
gens ont des problèmes avec dieu. Vraiment, dieu nous 
corrige; Il dit que, si nous ne sommes pas corrigés, nous ne 
sommes même pas Ses fils! (Hébreux 12:7-8). Ce qui doit 
réellement nous inquiéter, ce n’est pas la correction de dieu, 
mais le fait que dieu ne nous corrige pas!

les laodicéens refusent la correction de dieu, 
aujourd’hui. donc dieu donne une réponse à leur question 
dans le verset suivant, dans Malachie: «Voici, j’enverrai mon 
messager; il préparera le chemin devant moi. et soudain 
entrera dans son temple le Seigneur que vous cherchez; et 
le messager de l’alliance que vous désirez, voici, il vient, dit 
l’Éternel des armées» (Malachie 3:1). le dieu de jugement 
reviendra, et s’occupera du monde et de sa rébellion. Il 
viendra soudainement, et de manière inattendue. Si les 
gens n’apprennent pas donc, aujourd’hui, où est le dieu de 
jugement, ils l’apprendront alors!

Où est le Dieu de jugement? C’est la même déclara-
tion que fait le méchant serviteur, dans Matthieu 24:48: 
«Mon maître tarde à venir …». les laodicéens disent: Nous 
pensions que Dieu allait venir il y a longtemps déjà. Il n’est 
toujours pas là. Vous savez que ces gens sont au courant du 
retour de dieu; ils sont fâchés parce qu’Il n’est pas encore 
venu. et dieu dit: Si vous avez ce problème, soyez sûrs que 
vous connaîtrez ce Dieu de jugement—par la manière forte!
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Bien sûr, dieu aimerait qu’ils se repentent, et lui 
obéissent, maintenant, avant ce temps. et ils le pourraient, 
s’ils tenaient compte du message de dieu, dans le livre 
de Malachie. Nous devons en apprendre sur le dieu de 
jugement, aujourd’hui, si nous voulons enseigner le monde 
à propos de dieu—à propos de toutes Ses caractéristiques—
dans le monde à venir.

L E  M E S S A G E R  D E  L A  F A M I L L E

regardez le flot des évènements ici: ‘Où est le Dieu de juge-
ment?’ est immédiatement suivi par: ‘J’enverrai mon messager’. 
Malachie est un livre concernant le temps de la fin. alors, 
où est le messager de dieu? Il a certainement dû venir. dieu 
pousse ces gens à retourner vers Herbert armstrong. Si vous 
voulez réellement en savoir sur le dieu de jugement, retournez 
vers Herbert armstrong. Il nous a enseignés sur le jugement; 
il nous a enseignés sur le gouvernement. le problème, c’est 
qu’ils ne veulent pas écouter ce qu’il leur a déjà enseigné.

«Souvenez-vous de la loi de Moïse, mon serviteur, auquel 
j’ai prescrit en Horeb, pour tout Israël, des préceptes et des 
ordonnances. Voici, je vous enverrai Élie, le prophète, avant 
que le jour de l’Éternel arrive, ce jour grand et redoutable. Il 
ramènera le cœur des pères à leurs enfants, et le cœur des 
enfants à leurs pères, de peur que je ne vienne frapper le 
pays d’interdit» (Malachie 4:4-6). dieu a envoyé un homme, 
en ce temps de la fin, qui s’est concentré sur la structure de 
la famille. et, à la base, c’est la famille de dieu. Cependant 
aujourd’hui, vous ne voyez pas la famille en construction 
dans la majorité du peuple de dieu, vous la voyez se déchirer. 
pourquoi? parce que les gens ne tiennent pas compte des 
paroles de cet Élie du temps de la fin.

aujourd’hui, pratiquement toutes les religions parlent 
d’un dieu de miséricorde et de paix, mais elles ne veulent 
pas faire face à un dieu de jugement. Nous sommes si loin de 
dieu, par conséquence, notre compréhension de la famille est 
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déformée. Newsweek a publié un article intitulé: «les parents 
importent-ils?» les parents importent-ils? Vous voyez où 
Satan conduit le monde: il détruit complètement la famille 
de dieu. un Élie l’a enseignée, et Satan la détruit. Cet article 
citait un livre qui disait: «les parents sont beaucoup moins 
importants que les scientifiques le croient». de la crédibilité a 
été donnée à ce point de vue abominable, dans un magazine 
national! N’importe qui devrait comprendre que la famille 
est la base d’une nation. Vous savez qu’Israël n’est pas 
loin de s’effondrer quand ses peuples deviennent 
ignorants. la famille est tombée en morceaux.

des articles comme cela sont anti-dieu. Quelqu’un s’est-
il jamais demandé ce que dieu pense de ces choses? Qu’en 
pense le dieu de jugement? les dix Commandements 
révèlent qu’Il met ces péchés au même niveau que le 
meurtre! le peuple américain voit-il les choses de cette 
manière—le mensonge et l’adultère égaux au meurtre? Sa 
Constitution a été fondée essentiellement sur la croyance de 
ses ancêtres dans les dix Commandements; mais il ne croit 
pas en eux aujourd’hui! Il ne pense même pas que la famille 
est de toute importance.

la pornographie est une affaire de 10 milliards de 
dollars, chaque année en amérique. plus de 4 milliards de 
dollars sont générés uniquement par les vidéos—comparé 
à 10 millions de dollars, il y a 25 ans. Selon un rapport d’en-
quête, «les américains dépensent plus pour la pornographie 
dure, le sexe au téléphone et les boîtes de striptease que 
pour le cinéma. les vidéos de pornographie s’élèvent à un 
quart de toutes celles qui sont louées ou achetées, alors que 
les boîtes de striptease génèrent plus d’argent que tout autre 
divertissement direct, y compris les concerts de rock et les 
théâtres de Broadway réunis.» Qu’est-ce que tout cela fait à la 
famille? Cela la déchire! Où est le dieu de jugement? eh bien, 
ces gens sont sur le point de le rencontrer.

Il n’y a pas de joie dans la pornographie et la saleté 
de ce monde. les gens sont capables de tout pour toute 
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espèce de sensation. Ils ne savent pas ce qu’est le bonheur 
véritable. la famille de dieu est là où se trouve la joie 
véritable! dieu veut que l’homme ait le bonheur et la joie 
dans Sa famille. Mais il faut de la correction pour être une 
famille pieuse, et l’homme hait la correction. Il aime aller 
son propre chemin. dieu permet cela, aujourd’hui. Mais 
soudainement cela changera quand la Tribulation viendra, 
et quand le grand dieu—le dieu famille, le dieu mari—
reviendra sur cette terre!

L E  F E U  D U  F O N D E U R

Voyons à nouveau Malachie 3:1: «Voici, j’enverrai mon 
messager; il préparera le chemin devant moi. et soudain 
entrera dans son temple le Seigneur que vous cherchez; et 
le messager de l’alliance [en référence à l’alliance de 
marriage, l’alliance familiale] que vous désirez, voici, 
il vient, dit l’Éternel des armées.» l’Église de dieu a fait une 
alliance avec dieu, promettant de se soumettre à Ses lois et à 
Son gouvernement. les laodicéens ont rompu cette alliance. 
dieu va les punir. Oui, le messager de l’alliance—le dieu 
de jugement—vient. Qu’arrivera-t-il à ces laodicéens qui 
n’écoutent pas Ses paroles aujourd’hui?

«Qui pourra soutenir le jour de sa venue? Qui restera 
debout quand il paraîtra? Car il sera comme le feu du 
fondeur, comme la potasse des foulons. Il s’assiéra, fondra 
et purifiera l’argent; il purifiera les fils de lévi, il les épurera 
comme on épure l’or et l’argent, et ils présenteront des 
offrandes avec justice» (v. 2-3). Beaucoup de ministres dans 
l’Église de dieu, aujourd’hui, ne font pas d’offrandes avec 
justice. Ils n’enseignent pas ce que l’Élie du temps de la fin 
a enseigné sur le dieu de jugement, le dieu d’autorité, le 
dieu de gouvernement. C’est un message fort. dieu dit que 
ces gens devront être fondus, ou purifiés. l’or est impur, et 
il devra être purifié par dieu, si jamais il doit devenir un or 
spirituel pur, et entrer dans la famille de dieu.
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M. armstrong a écrit le 24 juin 1985: «un mot personnel 
final. dans quelques jours j’aurai 93 ans. depuis quelques 
années maintenant, il y en a eu quelques-uns, comme des 
vautours, attendant ma mort.» Si vous regardez ce qui est 
arrivé à cette église depuis la mort de M. armstrong, vous 
devriez dire qu’il était vraiment entouré par des vautours 
presque toute sa vie. Citez une personne qui était 
proche de M. armstrong, et qui enseigne encore fidè-
lement ce qu’il a enseigné! «Ils aimeraient revenir [c’est-
à-dire, de l’extérieur], et prendre la direction de l’Église à ma 
place. J’ai été profondément affecté à ce sujet, mais inquiet, 
en aucun cas. C’est l’Église de dieu, pas celle d’un homme. 
Jésus-Christ est le Chef vivant de cette Église.» rappelez-
vous cela—le Christ est le Chef.

Cependant, même M. armstrong ne pouvait voir la 
véritable profondeur du problème: il s’attendait à ce que la 
plupart de ces hommes reviennent de l’extérieur pour tenter 
de prendre la direction de l’Église. Mais, en fait, ils étaient 
assis juste auprès de lui, prêts à prendre la direction! le dieu 
de jugement s’occupera très sérieusement de ces hommes qui 
ont agi comme des vautours autour de Son messager!

«Quand je faisais part de mon souci, et encore rarement», 
conclut M. armstrong, «la réponse des membres a toujours 
été la croyance que dieu me maintiendrait en vie. J’espère 
qu’Il le veut, et j’essaye vraiment de prendre soin de ma santé 
et de ma condition physique, mais que dieu me garde en 
vie dix années, ou seulement dix minutes supplémentaires, 
cela est entièrement entre Ses mains. Frères, mettez votre foi 
dans le Christ et dans le dieu vivant, et non en moi.»

Mettez votre foi dans le Christ et dans le dieu vivant. 
Il faut que nous comprenions que le dieu de jugement 
est là, aujourd’hui. pourquoi tous les membres du peuple 
de dieu ne peuvent-ils être ensemble? pourquoi sommes-
nous, aujourd’hui, une famille si divisée? dieu dit que Son 
peuple est aveugle. Il ne regarde pas vers le dieu vivant; il ne 
comprend pas le dieu de jugement; il ne comprend pas les 
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paroles qu’il devrait écouter, et qui viennent du reste loyal de 
dieu, dans ce temps de la fin.

L E  C H E F  D E  L A  F A M I L L E

le livre de Colossiens, qui contient une prophétie pour la 
dernière ère (laodicéenne) de l’Église de dieu, relate le même 
sujet.

«rendez grâces au père, qui vous a rendus capables 
d ’avoir part à l ’héritage des saints dans la lumière» 
(Colossiens 1:12). pourquoi sommes-nous là, et qui nous a 
enseigné à propos du père? un seul homme a enseigné ce 
sujet, en ce temps de la fin. Nous comprenons que dieu est 
un père, le personnage central dans notre religion, et Satan 
veut sérieusement détruire cela.

«Il nous a délivrés de la puissance des ténèbres et nous a 
transportés dans le royaume de son Fils bien-aimé» (v. 13). le 
Fils bien-aimé du père, notre Mari, nous a transportés dans 
Sa famille. Nous sommes le royaume de dieu en embryon. 
«Car en lui ont été créées toutes choses … et toutes choses 
subsistent en lui» (v. 16-17). Subsiste signifie que toutes les 
choses tiennent ensemble par le Christ. Si vous ne L’avez 
pas, si vous ne vous accrochez pas à Lui, votre vie et votre 
famille ne tiendront pas ensemble. Toutes choses tiennent 
ensemble par notre Mari. Nous sommes divisés, aujourd’hui, 
parce que les gens n’obéissent pas au gouvernement familial 
enseigné par M. armstrong. Ils ne réalisent pas, comme M. 
armstrong, que le gouvernement est tout! Jésus-Christ 
est sur le point de revenir gouverner la Terre, et vous serez 
là pour l’aider à faire cela si vous comprenez ce qu’est le 
gouvernement—ou, en d’autres termes, si vous comprenez ce 
dieu de jugement.

«Je veux, en effet, que vous sachiez combien est grand 
le combat que je soutiens pour vous, et pour ceux qui sont 
à laodicée et pour tous ceux qui n’ont pas vu mon visage» 
(Colossiens 2:1). Si nous savons ce qu’est un laodicéen tiède, 
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nous savons à quels problèmes paul avait à faire. rappelez-
vous, cela a été écrit 30 années avant que l’apôtre Jean 
écrive apocalypse 3, où il nous donne l’histoire actuelle des 
laodicéens, et la prophétie les concernant. Il avait vu ces 
gens, avec qui paul avait à faire, se détourner de dieu dans 
une attitude laodicéenne; il prophétisa alors ce qui arriverait 
à une ère entière, en ce temps de la fin. et comme il est dit 
dans apocalypse 3, les laodicéens devront rencontrer le 
dieu de jugement d’une manière très dure s’ils ne se repen-
tent pas de leur péché.

Jean comprenait clairement le problème laodicéen, 
comme nous, aujourd’hui.

Voici le problème: «Sans s’attacher au chef, dont 
tout le corps, assisté et solidement assemblé par des join-
tures et des liens, tire l’accroissement que dieu donne» 
(Colossiens 2:19). paul a écrit sur ce problème, et les 
Colossiens se sont corrigés; pas les laodicéens. Si vous 
voulez être soudés dans votre famille, et dans la famille de 
dieu, voici comment faire: Vous devez vous accrocher au 
Chef, au dieu de jugement. Ce Chef vous jugera et vous 
corrigera, par moments. Vous accrocher à ce Chef est le 
plus grand défi auquel vous faites face.

Tous les groupes laodicéens ont, aujourd’hui, oublié 
le gouvernement de dieu. Ils sont farouchement sur un 
gouvernement de type démocratique. pourquoi pensent-ils 
de cette façon? parce qu’ils n’aiment pas, réellement, le dieu 
de jugement.

Si vous n’aimez pas le dieu de jugement, vous ne serez 
pas prêt pour le retour de Jésus-Christ!

C O R R I G E R  AV E C  A M O U R 

Si nous connaissons le dieu de jugement, nous savons que 
nous devons être corrigés, par moments. et quelle béné-
diction c’est! Quelle bénédiction d’être fils de dieu! parfois 
nous passons par des épreuves difficiles, mais rendez-vous 
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compte que même si nous devions crier, ramper et nous 
traîner à travers cette terre jusqu’à ce que le Christ soit là, et 
que nous réussissions encore à être dans le royaume de dieu, 
cela en vaudrait la peine. Il faut que nous soyons corrigés. et 
quelle joie ultime cela amène dans notre vie si nous tenons 
compte de ce que dit dieu!

dieu nous donne tout. Nous sommes l’épouse du Christ. 
personne dans le monde à venir n’aura ce qu’Il nous donne—
régner avec Jésus-Christ à jamais. Bien sûr, on doit se quali-
fier pour recevoir cela! est-ce mal? Non! Nous devons être 
corrigés. Si nous n’avons pas affaire au dieu de jugement 
aujourd’hui, nous irons dans la grande Tribulation.

Satan ne veut pas que vous compreniez la correction; 
il veut que vous pensiez: Pourquoi Dieu me fait-Il cela? 
Pourquoi Dieu me corrige-t-Il? Pourquoi Dieu est-Il si injuste? 
Mais dieu est toujours juste, et vous êtes Son fils si vous 
recevez Sa correction.

rien n’est plus abominable que de maltraiter nos enfants. 
Ils doivent recevoir une fessée, par moments, mais toujours 
avec amour.

Êtes-vous injustes quand vous administrez une fessée à 
vos enfants? Vous aurez probablement tendance à être trop 
accommodant, à moins que vous ne suiviez l’instruction de 
dieu sur l’éducation des enfants. dieu dit que la fessée est 
nécessaire (proverbes 13:24; 19:18; 22:15; 23:13). Beaucoup de 
gens éduqués disent que la fessée est mal, et sont en désaccord 
avec leur Créateur. Quelle autorité ces gens ont-ils pour vous 
dire comment élever un petit enfant devant être moulé selon 
le caractère de dieu? Ces gens ne savent rien sur la façon de 
corriger un enfant avec amour! Ils promeuvent la philosophie 
de destruction de Satan! les gens, dans les nations modernes 
d’Israël, haïssent la correction. et maintenant ils semblent 
trop loin pour être corrigés par des paroles. Comment, dans 
ces conditions, dieu peut-Il possiblement les atteindre, main-
tenant? Il faudra quelque chose de majeur, parce qu’ils ne 
veulent rien avoir à faire avec le dieu de jugement.
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Si vous rejetez le dieu de jugement, aujourd’hui, vous 
n’êtes pas préparé à régner avec Jésus-Christ. dieu met Son 
peuple rebelle dans les temps horrifiants de la Tribulation 
parce que c’est son seul espoir. dieu les aime. Il les veut dans 
Sa famille, et Il en sauvera 50 pour cent.

E N R A C I N É S  E T  F O N D É S

«Je dis cela afin que personne ne vous trompe par des 
discours séduisants. Car, si je suis absent de corps, je suis 
avec vous en esprit, voyant avec joie de bon ordre qui 
règne parmi vous, et la fermeté de votre foi en Christ» 
(Colossiens 2:4-5). paul était en prison. Il a dû être un «extré-
miste» pour avoir été jeté en prison. Que feriez-vous si 
certains des fidèles ministres de dieu étaient jetés en prison?

paul essaye d’encourager l’Église, mais il n’a pas pu 
encourager les laodicéens. paul était en prison, ému, 
au-delà des mots, de ce qu’il pouvait faire partie de 
cet appel des prémices; et ces gens étaient à l’exté-
rieur, se détournant loin de dieu parce qu’ils ne 
voulaient pas que dieu règne sur eux.

«ainsi donc, comme vous avez reçu le Seigneur Jésus-
Christ, marchez en lui, étant enracinés et fondés en lui, et 
affermis par la foi, d’après les instructions qui vous ont été 
données, et abondez en actions de grâces» (v. 6-7). paul nous 
avertit de rendre grâces à dieu, en tout temps, parce que nous 
avons été beaucoup enseignés. Il faut que nous aimions beau-
coup cet enseignement, au point d’y devenir enracinés et fondés. 
C’est aussi un avertissement. le problème avec les laodicéens, 
aujourd’hui, c’est qu’ils ne sont pas enracinés et fondés dans 
la vérité. Satan combattra toujours pour nous empêcher de 
devenir enracinés et fondés en dieu—le dieu de jugement.

Êtes-vous enracinés et fondés dans votre compréhen-
sion? est-ce toute votre vie? les racines s’étirent-elles dans 
chaque petite facette de votre vie, d’un bout à l’autre? Si ce n’est 
pas le cas, alors le dieu de jugement sera un mystère pour vous.
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«prenez garde que personne ne fasse de vous sa proie 
par la philosophie et par une vaine tromperie, s’appuyant 
sur la tradition des hommes, sur les principes élémentaires 
du monde, et non sur Christ» (v. 8). une vaine philoso-
phie s’appuyant sur les «principes élémentaires du monde». 
Qu’est-ce que cela veut dire? Certaines versions traduisent 
cette expression par «les esprits dominants de l’univers». 
le Thayer’s Lexicon dit ceci: «envahir de maux venant à 
l’existence parmi les hommes, et commençant à exercer 
leur pouvoir». Maintenant nous entrons au cœur même du 
problème dans l’Église de dieu. «les esprits dominant de 
l’univers» influencent la vie de ces gens éduqués, et prennent 
le contrôle de l’Église. Nous avons vu cela arriver sous nos 
yeux. la famille de dieu a été brisée. Satan hait violemment 
le plan de la famille de dieu pour le remplacer.

le verset 18 explique ce problème dans le contexte: «Que 
personne, sous une apparence d’humilité et par un culte des 
anges [à vrai dire les démons], ne vous ravisse à son gré le 
prix de la course; tandis qu’il s’abandonne à ses visions, il est 
enflé d’un vain orgueil par ses pensées charnelles». Ces gens 
rendent un culte aux démons!

les gens disent souvent que nous tapons sur les 
laodicéens. Quand on parle de choses aussi sombres que 
le culte aux démons, ne devrions-nous pas crier? dans une 
famille, si vous voyez les démons s’installer dans la vie 
de vos enfants, ne voudriez-vous pas faire quelque chose 
à ce sujet? Ceci arrive tout le temps, dans ce monde: si 
votre famille se fracture sans qu’aucun parent n’assume ses 
responsabilités, vous tournez vos enfants vers les démons! 
Même dans l’Église, si un mari et une femme ne sont pas 
enracinés et fondés dans le vrai dieu, Satan peut intervenir 
dans ce mariage et le détruire rapidement! Ce n’est pas 
quelque chose sur laquelle on doit garder le silence!

Si nous voyons les démons envahir l’Église de dieu, 
n’est-il pas temps de faire quelque chose? Nous essayons de 
protéger notre famille spirituelle de Satan et ses démons. les 
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laodicéens sont encore membres de la famille de dieu. Nous 
ne tapons pas sur les laodicéens tièdes ni ne les attaquons. 
Nous élevons la voix parce que nous les aimons. Si nous 
n’élevons pas la voix, c’est qu’il y a quelque chose de terrible-
ment mauvais de notre côté.

L E S  J O U R S  S A I N T S

le verset 16 parle aussi de problèmes à l’intérieur de l’Église: 
«Que personne donc ne vous juge au sujet du manger ou 
du boire, ou au sujet d’une fête, d’une nouvelle lune ou des 
sabbats». rappelez-vous, cela parle des laodicéens, ce qui en 
fait une prophétie. paul dit qu’il y aurait des hommes dans 
l’Église, en ce temps de la fin, qui, comme ces laodicéens du 
premier siècle, commenceront à vous juger parce que vous 
gardez les jours saints de dieu. Quand il est dit «nouvelle 
lune», cela fait référence à la Fête des Trompettes, qui dépeint 
le retour du Christ, et représente fortement le dieu de juge-
ment. Ces gens diront: Je n’aime pas votre message prophé-
tique! Vous ne faites que taper sur les gens, tout le temps, alors 
que tout ce que nous faisons, c’est d’annoncer la Tribulation 
et le Jour du Seigneur. C’est un message prophétique fort.

Ces gens ne jugent et ne critiquent pas seulement 
certains des jours de fêtes, ils condamnent notre message. 
les laodicéens rejettent ce que nous enseignons sur les 
prophètes majeurs et mineurs. Ils ne veulent pas de ce fort 
message prophétique.

Ce qu’ils n’aiment pas réellement, c’est le dieu de 
jugement! Ils n’aiment pas le gouvernement de dieu enseigné 
par M. armstrong. dieu dit, dans Malachie, qu’ils méprisent 
ce gouvernement! les laodicéens n’admettraient jamais cela, 
mais leurs fruits montrent que c’est le cas. Ils n’ont pas de 
prophétie, et ils n’ont pas d’œuvre. dieu ne leur donnera pas 
d’œuvre jusqu’à ce qu’ils apprennent à s’accrocher à leur Chef.

Ne laissez pas les hommes vous juger pour le message de 
dieu, ou pour les jours saints de dieu. Ne les laisser pas vous 
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écarter de la merveilleuse révélation que dieu a donnée à M. 
armstrong, et qu’Il donne à l’Église de philadelphie de dieu, 
aujourd’hui. Gardez ces jours parce que, comme le montre 
le verset 17, ce sont l’ombre des choses à venir. Si vous suivez 
l’ombre de quelque chose, elle vous conduira à la chose réelle. 
Suivez ces ombres, et elles vous mèneront à la réalité du retour 
du Christ, à celle de Satan qui sera lié, à celle du glorieux 
Millénium et à celle du Jugement du Grand Trône Blanc. Ces 
jours très spéciaux sont d’où nous obtenons tout notre espoir!

Jésus-Christ fera beaucoup de choses destructrices lors 
de Son Second avènement. Il faut que l’homme apprenne que 
le dieu de jugement revient, et qu’Il régnera! Cette Œuvre 
doit attirer l’attention du monde sur cet évènement.

L E  D I E U  D E  J U G E M E N T

Comment pourrons-nous jamais rassembler tout le peuple 
de dieu? Cela arrivera. «Voici, je te donne quelques-uns de la 
synagogue de Satan, qui se disent Juifs et ne le sont pas, mais 
qui mentent; voici, je les ferai venir se prosterner à tes pieds, 
et reconnaître que je t’ai aimé» (apocalypse 3:9). Comment 
reviendront-ils à cette condition? par le dieu de jugement. 
Quelle malédiction s’ils attendent jusqu’à ce point pour 
revenir à lui. dieu les ramènera, et, oui, nous serons réunis. 
Mais ce n’est pas une tâche facile après que le peuple s’est 
rebellé contre dieu.

prenez note de Matthieu 24:14: «Cette bonne nouvelle 
du royaume sera prêchée dans le monde entier, pour servir 
de témoignage à toutes les nations. alors viendra la fin». M. 
armstrong a prêché l’Évangile au monde, et puis le monde 
est entré dans cette «fin» de Matthieu 24: les choses ont 
commencé réellement à arriver rapidement une fois que la 
première mission, consistant à apporter l’Évangile au monde, 
a été changée. dieu a déplacé l’accent de son message, de 
l’Évangile vers un message d’avertissement. Verset 15: «C’est 
pourquoi, lorsque vous verrez l’abomination de la désolation, 
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dont a parlé le prophète daniel, établie en lieu saint …» Vous 
voyez pourquoi l’œuvre de dieu doit commencer à avertir, 
avec plus de vigueur, au sujet de la puissance d’une grande 
bête qui s’élève sur la scène mondiale, et qui est sur le point 
de détruire les nations d’Israël. pour une explication complète 
de cette prophétie, écrivez-nous pour faire la demande d’un 
exemplaire gratuit de L’Allemagne et le Saint Empire romain.

«Car alors, la détresse sera si grande qu’il n’y en a point 
eu de pareille depuis le commencement du monde jusqu’à 
présent, et qu’il n’y en aura jamais. et si ces jours n’étaient 
abrégés, personne ne serait sauvé; mais, à cause des élus, ces 
jours seront abrégés» (v. 21-22). Voulez-vous voir le dieu de 
jugement? Voulez-vous savoir où Il est? Si les rebelles veulent 
rencontrer le dieu de jugement, et qu’ils ne peuvent le trouver 
aujourd’hui, très bientôt ils comprendront, nettement, où Il est!

«de deux femmes qui moudront à la meule, l’une sera 
prise et l’autre laissée» (v. 41). Quand Il dit laissée, cela 
signifie laissée dans un holocauste nucléaire! la 
prophétie biblique utilise une femme comme symbole pour 
représenter une église. une femme s’est rebellée contre son 
Mari—Jésus-Christ! la famille de dieu est dans un sérieux 
conflit. deux églises—l’une protégée dans un lieu de sécu-
rité, l’autre laissée dans un holocauste nucléaire. Mais pour-
quoi, Dieu? Pourquoi voudrais-tu faire cela? demanderont-ils. 
Ils veulent savoir où est le dieu de jugement, et dieu dit: Me 
voici! Voici la grande Tribulation dont tu as entendu parler, 
tout ce temps! C’est le jugement que J’amène sur le monde, en 
laissant l’humanité se corriger elle-même par son propre mal!

Si vous ne voulez pas écouter les paroles de dieu, main-
tenant, soyez patient, vous êtes sur le point de faire 
connaissance avec le dieu de Jugement!

le monde est sur le point de nous exploser au visage. 
les problèmes s’accroissent tout autour de nous, avec les 
fous des petites nations terroristes mettant la main 
sur les armes nucléaires! Ce sont les problèmes 
sur lesquels le Christ nous avertit! C’est ce que M. 
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armstrong a proclamé au monde! C’est ce que les laodicéens 
devraient enseigner au monde! au lieu de cela, ils essayent 
de détruire les gens qui font ce travail, aujourd’hui! pensez-
vous que dieu prend leur péché à la légère? leur seul espoir, 
c’est ce message! Je ne veux pas voir de petits enfants et des 
adultes dans l’holocauste nucléaire! Je prie dieu que, s’il 
y a une façon d’éviter cela, ils puissent l’éviter. Qui, étant 
sain d’esprit, voudrait voir quelque chose comme cela se 
produire?

«Veillez donc, puisque vous ne savez pas quel jour votre 
Seigneur viendra. Sachez-le bien, si le maître de la maison 
savait à quelle veille de la nuit le voleur doit venir, il veillerait 
et ne laisserait pas percer sa maison» (v. 42-43)—soudai-
nement, pourrions-nous ajouter. M. armstrong a toujours 
enseigné que le Saint empire romain viendrait soudaine-
ment, que la grande Tribulation viendrait soudainement, que 
les plaies de la trompette viendraient soudainement. Nous 
ferions mieux, donc, de nous préparer pour certains chan-
gements soudains et épouvantables, parce que ces prophéties 
sont sur le point d’être accomplies.

alors que le monde devient pire et que les évènements 
s’accélèrent, le dieu de jugement montre aux gens, de plus 
en plus, le genre de jugement qu’ils comprendront—le genre 
de jugement qui les amènera vers lui. Nous avons besoin 
de savoir des choses au sujet du dieu de jugement, 
aujourd’hui. Nous avons besoin de nous soumettre à 
chacune de Ses corrections, et d’en être reconnaissants.

Si nous acceptons le dieu de jugement aujourd’hui, cela 
veut dire que nous acceptons le gouvernement de dieu.

Ce monde devrait se soumettre au gouvernement de 
dieu, maintenant. Mais s’il ne veut pas apprendre cela par 
les mots, dieu enseignera ce monde, assez tôt, par l’ex-
périence. Notre tâche, c’est de faire sortir ce message, et 
d’obtenir qu’autant de gens que possible s’intéressent à cette 
vision de la famille dieu. C’est, là, notre appel, et il est très 
urgent que nous soyons occupés à terminer l’œuvre de dieu.
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À la fin de sa vie, M. armstrong dirigeait 
une Église dont les revenus s’élevaient à 
plus de 200 millions de dollars annuelle-

ment, émettant sur plus de 400 stations de télévision et impri-
mant plus de 8 millions de copies de la revue La Pure Vérité 
chaque mois. un livre, Les Anglo-Saxons selon la prophétie, fut 
envoyé à plus de 5 millions de personnes.

M. armstrong a établi trois collèges durant son 
ministère. Matthieu 24:14 dit qu’il prêcha l’évangile autour 
du monde en tant que témoignage. Matthieu 17:10-11 dit 
qu'en tant que l’Élie du temps de la fin, il a restauré toutes 
choses. Malachie 4:5-6 dit qu’il restaura la famille de dieu 
dans l’Église de dieu. une œuvre extraordinaire! par M. 
armstrong, dieu a fait la plus grande Œuvre qui soit, dans 
Son Église, en termes de chiffres.

M. armstrong est mort en 1986, et voyez l’Église de dieu 
aujourd’hui. elle s’est scindée en des douzaines de groupes, 
chacun enseignant, à des degrés divers, la vérité et l’erreur. 
Beaucoup de gens dérivent d’église en église; d’autres se 
sont complètement isolés, ou ont complètement abandonné. 
Quelle confusion! Où est le dieu d’Élie, aujourd’hui?

L’alliance de 
Dieu avec Lévi

6



Quand l’Élie originel est mort, les gens posaient la même 
question. dieu leur a donné une réponse.

O Ù  E S T  L E  D I E U  D ’ É L I E ?

dans ii rois 2 nous voyons les derniers moments de la vie 
d’Élie. «lorsqu’ils eurent passé, Élie dit à Élisée: demande 
ce que tu veux que je fasse pour toi, avant que je sois enlevé 
d’avec toi. Élisée répondit: Qu’il y ait sur moi, je te prie, une 
double portion de ton esprit! Élie dit: Tu demandes une 
chose difficile. Mais si tu me vois pendant que je serai enlevé 
d’avec toi, cela t’arrivera ainsi; sinon, cela n’arrivera pas. 
Comme ils continuaient à marcher en parlant, voici, un char 
de feu et des chevaux de feu les séparèrent l’un de l’autre, et 
Élie monta au ciel dans un tourbillon. Élisée regardait et 
criait: Mon père! mon père! Char d’Israël et sa cavalerie! et il 
ne le vit plus. Saisissant alors ses vêtements, il les déchira en 
deux morceaux» (v. 9-12).

C’était un moment de grande émotion pour Élisée. Élie 
n’était pas son père biologique, mais son père spirituel, par 
lequel il a reçu la vérité de dieu. de même, M. armstrong 
était notre père en ce temps de la fin; tous les membres de 
l’Église universelle de dieu ont reçu la vérité par son inter-
médiaire, directement ou indirectement. Je crois que dieu a 
séparé les philadelphiens des laodicéens principalement sur 
cette question: les gens de l’Église de philadelphie de dieu 
considèrent M. armstrong comme «mon père, mon père». Ce 
n’est pas dire qu’il était infaillible; c’est simplement le recon-
naître comme l’homme qui nous a donné la vérité de dieu. 
Cela fait de nous aujourd’hui un modèle de l’œuvre d’Élisée.

dieu a béni Élisée pour cette belle attitude. Notez ce qui 
est arrivé. Quand Élie est mort, les gens se demandaient bien 
sûr: Qui remplacera Élie? Qui fera l’œuvre d’Élie? Où est le 
Dieu d’Élie? et Élisée «releva le manteau qu’Élie avait laissé 
tomber [signifiant, il prit la succession à la tête de l’œuvre]. 
puis il retourna, et s’arrêta au bord du Jourdain; il prit le 
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manteau qu’Élie avait laissé tomber, et il en frappa les eaux, 
et dit: Où est l’Éternel, le Dieu d’Élie? lui aussi, il frappa les 
eaux, qui se partagèrent ça et là, et Élisée passa» (v. 13-14).

Cela a répondu à leur question. Élisée a frappé les eaux, 
le Jourdain s’est séparé et il l’a traversé. Quel spectacle! Je 
suis sûr que le peuple a vu Élisée. Chacun savait avec exacti-
tude où était le dieu d’Élie, parce que dieu le leur a montré, 
même si Élie n’était plus là.

Nous avons été témoins d’un miracle même plus grand 
aujourd’hui. Quand l’Élie du temps de la fin est mort, dieu a 
testé, durant quatre années, Son Église lui donnant le temps 
de se repentir de ses changements coupables. Mais étant 
donné que cela n’arrivait pas, dieu a envoyé Le Message de 
Malachie—la compréhension du livre de Malachie tel qu’il 
s’applique à l’Église de dieu du temps de la fin. Cela a été 
un plus grand miracle que le partage des eaux du Jourdain, 
parce qu’il aide les gens à comprendre et à changer leur vie 
spirituelle. les conséquences sont éternelles. une grande 
question dans l’esprit de beaucoup de gens aujourd’hui, c’est: 
Où est le Dieu d’Élie—le Dieu qui a fait toute cette œuvre par 
l’intermédiaire de M. Armstrong? Où est-Il aujourd’hui? C’est 
une question à laquelle nous devons tous être capables de 
répondre.

S I  J E  S U I S  P È R E

l’apôtre paul également nous enseigne au sujet de notre père 
spirituel. aux Corinthiens, il a écrit: «Ce n’est pas pour vous 
faire honte que j’écris ces choses; mais je vous avertis comme 
mes enfants bien-aimés» (I Corinthiens 4:14). paul s’adres-
sait aux Corinthiens—le peuple de dieu—les appelants ses 
enfants bien-aimés. Il dit: J’ai un avertissement à vous donner. 
Quel était l’objet de cet avertissement? «Car, même si vous 
aviez dix mille maîtres en Christ, vous n’avez cependant pas 
plusieurs pères, puisque c’est moi qui vous ai engendrés en 
Jésus-Christ par l’Évangile» (v. 15).
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paul disait, vous êtes tous venus à Dieu par moi. Vous 
pouvez avoir 10 000 instructeurs, mais vous n’avez qu’un 
père—une personne par laquelle vous êtes venu au grand 
Dieu. Où avez-vous obtenu la révélation que vous avez, 
aujourd’hui? Où l’ai-je obtenue? les 18 vérités restaurées 
sont venues, à chacun d’entre nous, directement ou indi-
rectement, de M. armstrong (Matthieu 17:10-11). Il nous a 
dirigés vers dieu. l’avertissement, c’est que nous pouvons 
facilement oublier, ou manquer de respecter, notre père spiri-
tuel. Beaucoup ont fait exactement cela, en ce temps de la fin.

Il y a aussi une leçon bien plus profonde ici que nous 
verrons, à mesure que nous avancerons.

Malachie 1:6 contient le même avertissement, seulement 
ici il implique des gens qui n’en tiennent pas compte. «un 
fils honore son père, et un serviteur son maître. Si je suis 
père, où est l’honneur qui m’est dû? Si je suis maître, où est 
la crainte qu’on a de moi? dit l’Éternel des armées à vous, 
sacrificateurs, qui méprisez mon nom, et qui dites: en quoi 
avons-nous méprisé ton nom?»

C’est dieu qui parle: l ’Éternel des armées, le dieu 
suprême, le dieu des anges, de l’univers et de tout ce qui 
a été créé. Il dit: Si je suis père, où est l’honneur qui m’est 
dû? Bien que le Christ était le dieu de l’ancien Testament, 
ici c’est comme si c’est Dieu le Père qui parle! Il pose cette 
question à Son propre peuple aujourd’hui. C’est le problème 
qu’Il a avec les laodicéens: ce sont des fils très ingrats. dieu 
dit: Vous êtes mes fils, et des fils devraient honorer leur père.

À mesure que vous étudierez cela, vous commencerez à 
comprendre qu’honorer M. armstrong, comme notre père, 
c’est très étroitement lié au fait d’honorer dieu le père. C’était 
réellement l’objet de l’avertissement de paul. dieu essaie de 
nous enseigner la partie la plus profonde de l’Évangile—la 
partie centrale de ce message familial il faut avant tout que 
nous honorions le père. le Christ dit à ces gens comment 
redresser leur vie. Il essaie de leur faire voir la structure 
familiale. Il n’y a rien sur terre comme ce message inspirant!
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Il est dit que ces ministres méprisent le nom de dieu. la 
Anchor Bible dit: «Ici le terme nom représente l’essence de 
l’existence de dieu, spécialement Sa souveraineté, Sa domi-
nation.» Ils ont méprisé le gouvernement de Dieu. pour saisir 
ce message de gouvernement, il faut que nous comprenions 
ce qui a trait à dieu le père, et cette relation familiale pleine 
d’amour qu’il faut que nous ayons. Il est crucial que nous 
comprenions le rôle du père. une famille qui fonctionne 
correctement devrait avoir un père à sa tête. dieu est père, et 
Il crée une famille. Vous ne pouvez faire cela sans autorité! 
essayez de faire fonctionner une famille sans autorité. Vous 
aurez le chaos absolu.

Il n’est pas naturel d’accepter le gouvernement. Mais 
avec un père aimant à la tête, les enfants ne devraient pas 
avoir de problème à accepter ce gouvernement, même 
quand ils sont corrigés, parce qu’ils savent que leur père les 
aime. C’est ce que les laodicéens ne voient pas, réellement, 
aujourd’hui: l’amour que dieu a pour eux. Ils ne voient pas 
la correction de dieu comme de l’amour. Mais dieu dit que, 
si nous ne voulons pas être corrigés, nous n’avons pas de 
père! C’est le pire destin que vous pourriez avoir.

Si seulement ils voulaient tenir compte de cette correc-
tion, dans Malachie! Beaucoup de laodicéens reconnaissent 
avoir un problème avec M. armstrong, en tant que l’Élie, 
mais ici dieu dit: Vous avez vraiment un problème avec 
votre Père spirituel—Dieu le Père! C’est sérieux! C’est la 
différence entre être dans la famille de dieu et ne pas y être. 
dieu nous dit comment être dans la famille. Nous avertissons 
les laodicéens, parce qu’ils sont la famille de dieu.

dieu parle à Son propre peuple—qui a des raisons 
savantes pour justifier pourquoi ils ont un gouvernement 
différent. dieu dit: Je veux vous dire quel est votre problème! 
Vous haïssez mon gouvernement—mon gouvernement 
familial d'amour! Ils persistent dans leurs raisonnements, et 
dieu les place dans la cour extérieure. dieu ne mâche pas 
Ses mots. les laodicéens disent: Nous ne croyons pas que M. 
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Armstrong était l’Élie du temps de la fin. la réponse de dieu, 
c’est: Vous haïssez mon gouvernement! Il ne va pas Se laisser 
prendre par leurs raisonnements rebelles. Ils déshonorent 
leur père.

Quand le Christ reviendra, Sa priorité la plus importante, 
en ce monde, sera de restaurer le gouvernement de dieu. Sa 
priorité la plus importante, aujourd’hui, dans l’Église, c’est 
de restaurer le gouvernement familial du père. Nous avons 
le devoir d’honorer notre père. pourquoi ne pas honorer un 
père qui vous aime profondément, qui a déjà donné Son Fils 
pour vous, pour prouver Son amour? pourquoi ne pas se 
soumettre à un père qui a un si grand amour?

Élisée savait qu’Élie était son père spirituel. Je crois que 
c’est pour cette raison qu’il a été choisi pour faire le travail. 
alors qu’Élie était sur le point de disparaître, il n’a pas dit: 
Bon, je suis content d’avoir finalement obtenu ce travail! Il 
n’était pas là comme un vautour, attendant qu’il meure. Il 
disait: Mon père, mon père! Il aimait Élie.

Où est le dieu d’Élie, aujourd’hui, qui a fait une Œuvre 
aussi puissante par le messager du temps de la fin? Vous 
pouvez répondre à cette question par une autre ques-
tion: Où sont les gens qui honorent dieu comme un père, 
aujourd’hui? et, en même temps, honorent M. armstrong 
comme un père spirituel?

Il y a un groupe s'identifiant à Malachie qui possède 
la vision familiale de dieu. Si vous comprenez cette vision 
de dieu le Père—au sujet de votre père, de la raison pour 
laquelle vous êtes sur cette terre en tant qu’être humain, et 
de la raison pour laquelle vous avez été créé pour être dans 
la famille de dieu—c’est suffisant pour vous inspirer pour 
toute l’éternité!

Nous deviendrons l’épouse de Jésus-Christ! À nouveau, 
quand le Christ reviendra, Sa priorité la plus importante 
sera de restaurer le gouvernement de dieu. Soyons concrets: 
Si vous ne savez même pas ce qu’est ce gouvernement, 
comment pourriez-vous servir, au Siège central, avec Jésus-
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Christ, et l’aider à le restaurer? le grand dieu qui a soigneu-
sement planifié tout cela, qui a même trié sur le volet chaque 
membre de Son Église, voudrait-Il avoir des gens qui étaient 
dans la confusion, au sujet de Son gouvernement, pour aller 
enseigner le monde?

L A  M A L É D I C T I O N

Satan hait la famille de dieu. Ce qu’il veut détruire plus que 
tout, c’est la vision du père. et il a eu un grand succès dans 
l’Église de dieu.

«Maintenant, à vous cet ordre, sacrif icateurs!» 
(Malachie 2:1).Comment ces ministres ont-ils obtenu leur 
poste? Quelqu’un a-t-il voté pour eux? Non, dieu les a 
ordonnés (à moins qu’il soit arrivé qu’un ou deux se glissent 
subrepticement alors qu’ils n’auraient pas dû être là). Mais 
aujourd’hui, il y a des groupes laodicéens qui votent pour 
élire leurs dirigeants. Ce n’est pas de cette façon que les 
ministres, originellement, ont obtenu leur poste. pourquoi ce 
changement fondamental?

Maintenant, dieu devient direct et personnel: Je veux que 
vous, ministres, sachiez que ce commandement est pour vous. 
et voici ce message: «Si vous n’écoutez pas, si vous ne prenez 
pas à cœur de donner gloire à mon nom, dit l’Éternel des 
armées, j’enverrai parmi vous la malédiction, et je maudirai 
vos bénédictions; oui je les maudirai, parce que vous ne 
l’avez pas à cœur» (v. 2). Ces sacrificateurs ne donnent pas 
gloire au nom de dieu. le mot hébreu pour nom signifie 
gouvernement, ou souveraineté. Il faut que ces ministres 
réalisent, et apprennent, que le gouvernement est tout! 
Jusqu’à ce qu’ils fassent ainsi, ils ne seront jamais capables de 
se soumettre à dieu, et de donner gloire à Son nom.

dieu dit que ces gens sont sous la malédiction—ils 
sont en danger de perdre leur vie éternelle—parce qu’ils 
n’honorent pas dieu dans cette structure familiale de dieu. 
les gens peuvent raisonner autant qu’ils veulent aujourd’hui; 
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c’est le temps du raisonnement humain. Mais dieu parle 
de comment seront les choses dans Sa famille pour toute 
l’éternité!

Ce message de Malachie est en train d’être proclamé. 
dieu a prophétisé que ce message serait diffusé au temps de 
la fin, et dit que, si ces ministres ne veulent pas l’écouter, ils 
seront maudits. Où est ce message aujourd’hui? y a-t-il un 
doute à ce sujet?

Notez le verset 3: «Voici, je détruirai vos semences, et je 
vous jetterai des excréments au visage, les excréments des 
victimes que vous sacrifiez, et on vous emportera avec eux.» 
Voici! dit-Il. Prenez note ici! Je détruirai vos semences! Cela 
signifie faire des reproches, même sévèrement, réprimander 
quelqu’un comme un père le fait envers un fils. Semences fait 
référence à progéniture.

rappelez-vous, dieu le père appelle chaque membre de 
l’Église. Cela n’est pas fait au hasard. Il a dû consacrer beau-
coup de temps en réflexion et en préparation afin de choisir 
chacun de Ses élus, parce que tout est en jeu. dieu le père 
devait réfléchir beaucoup sur chacun de nous parce que, si 
quelqu’un qu’Il appelle maintenant ne réussit pas, il mourra 
pour l’éternité. Il nous a probablement éprouvés et testés 
durant des années avant qu’Il ne nous sélectionne. en fait, le 
mot semence pourrait être traduit sperme. Cela peut sembler 
un peu direct, mais, après tout, le père nous a bien engendrés 
par Son Saint-esprit. dieu sème la semence. Nous aurons une 
extraordinaire naissance dans Sa famille. C’est une bénédic-
tion transcendantale et un miracle de dieu. dieu forme des 
fils. Quelle profonde signification—vous avez été engendré 
par votre père, et Il vous connaît mieux que quiconque, 
même mieux que vous ne vous connaissez vous-même.

Vous commencez, ainsi, à voir pourquoi les ministres 
rebelles sont sous une malédiction! Ils se détournent de la 
famille de dieu, en embryon, loin de leur père! Quel péché! 
Où est le dieu d’Élie? Ils ne le savent pas ou refusent de le 
savoir, et dieu en est fâché.
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autrefois, comme partie de leur fonction, les sacrifica-
teurs devaient se débarrasser des excréments des animaux. 
(Il y a des tâches que les ministres ont à accomplir, et qui 
ne sont des plus grandes). Ici dieu dit: Je répandrai ces 
excréments de votre religion et de votre rébellion sur votre 
visage! Votre religion n’est pour moi que des excréments. Et 
vous serez emportés au loin avec eux—traités comme autant 
d’excréments si vous ne vous repentez pas! Ce n’est pas un 
message facile. dieu a du mépris pour leurs fêtes solennelles.

L’A L L I A N C E  AV E C  L É V I

«Vous saurez [‘connaîtrez’, (selon la King James)] alors que 
je vous ai adressé cet ordre, afin que mon alliance avec 
lévi subsiste, dit l’Éternel des armées» (v. 4). dieu dit: Vous 
connaîtrez. À nouveau, cela fait référence aux relations 
sexuelles—vous montrant la profonde et proche relation 
que dieu désire que nous ayons avec notre père; ce n’est 
pas sexuel, bien entendu, mais c’en est proche, et c’est beau 
et c’est merveilleux. «Vous connaîtrez», dit-Il, «que je vous 
ai adressé cet ordre». Vous le connaîtrez soit maintenant ou 
vous le connaîtrez bientôt. et remarquez, une partie de cela, 
c’est «afin que mon alliance avec lévi subsiste».

une alliance est un accord entre deux parties. le grand 
dieu de l’univers dit: J’ai fait une alliance avec Lévi, Je ne 
l’ai pas faite avec vous. Je l’ai faite avec Lévi, afin qu’il vienne 
restaurer toutes choses.

Le Message de Malachie contient un chapitre concernant 
le fait de suivre Élie, qui est aussi appelé lévi. Ces noms sont 
très importants à comprendre; dieu les donne pour une raison 
bien définie, parce qu’ils vous en disent long sur les différentes 
responsabilités de cet homme. lévi était le père des lévites, et 
M. armstrong était le père spirituel de tous les ministres. Ils 
sont tous venus à dieu par lui, soit directement soit indirecte-
ment, comme les Corinthiens, par paul. dieu a fait une alliance 
avec lui afin qu’il prêche ce message autour du monde, et qu’il 
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fasse l’œuvre de dieu. M. armstrong devait faire cette Œuvre 
s’il voulait entrer dans cette relation de Nouvelle alliance, et de 
mariage avec le Christ, que nous aurons dans l’avenir.

un diacre m’a dit qu’une partie de ce qui l’avait intéressé 
dans cette Église, c’était que nous ne rivalisions pas avec M. 
armstrong comme les autres groupes. Nous ne pouvons être 
en concurrence avec notre père. un fils ne peut rivaliser avec 
son père, une fille non plus ou une épouse avec son mari, 
sinon vous aurez une famille en disfonctionnement. ainsi 
dieu dit: Je veux que vous compreniez que mon alliance était 
avec Lévi, elle n’était pas avec Gerald Flurry; elle n’était pas 
avec Joe Tkach; elle n’était pas avec quiconque excepté M. 
Armstrong. Si vous voulez sortir de là, et entrer en concur-
rence, allez-y—vous serez dans la cour extérieure. Mais tôt ou 
tard vous reviendrez, et adorerez comme les Philadelphiens, 
ou vous n’aurez pas d’avenir! C'est un message sérieux!

L E  M E S S A G E  D E  L A  P E N T E C Ô T E

l’alliance de dieu pour «restaurer toutes choses» était avec 
M. armstrong. et, comme M. armstrong disait toujours, 
notre travail, c’était de le soutenir comme il soutenait dieu. 
Voici ses paroles (Good News, mai 1974): «Mais maintenant, 
une fois encore, il y a une mission dynamique, spéciale et 
très importante—proclamer l’Évangile du royaume dans 
le monde entier en témoignage à toutes les nations … et, 
tout comme dieu a fait en sorte que Son Église du premier 
siècle croisse rapidement, jusqu’à multiplier en grand 
nombre (jusqu’à ce que la persécution surgisse)—pour 
épauler les apôtres, les soutenir financièrement, les 
soutenir par des prières ferventes—de même dieu a égale-
ment fait en sorte que Son Église de notre temps croisse …» 
plus loin, il écrit: «Il m’aurait été totalement impossible 
d’accomplir seul cette grande mission. C’est pourquoi Dieu 
vous a appelés maintenant, au lieu de plus tard, dans le 
Millénium! et cette grande œuvre de dieu, c’est la voie 
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que dieu a mise devant nous pour que chacun croisse et 
se développe spirituellement! la voie de dieu, celle de 
Sa loi, c’est la voie qui consiste à donner, non à prendre. 
Ceux qui essayent simplement de prendre leur salut sont en 
danger de le perdre!»

Cela est significatif: c’est à travers l’Œuvre que dieu 
nous amène hors de nos voies consistant à prendre. C’est 
par l’Œuvre qu’Il libère notre esprit de nous-mêmes et nous 
met en rapport avec le père, et avec ce grand plan familial, 
qui continuera dans le Millénium avant de se déplacer dans 
l’univers. C’est par l’Œuvre que nous croissons.

M. armstrong poursuit: «Quand le Christ reviendra, Il 
demandera à chacun de nous de montrer comment nous 
avons utilisé le don du Saint-esprit, combien nous avons 
contribuÉ à Son Œuvre—le but pour lequel Il nous a mis 
dans l’Église, maintenant!» pourquoi êtes-vous là mainte-
nant? pourquoi dieu n’a-t-Il pas simplement attendu, 
et ne vous a-t-Il pas appelé dans le Millénium ou lors 
de la seconde résurrection? parce que vous devez 
faire une Œuvre! autrement vous ne seriez pas là! 
C’est fondamental, mais tant de gens ont renoncé à cela.

Il conclut: «Ceux qui se sont révélés déloyaux ou qui ont 
abandonné l’Œuvre—le seul but pour lequel ils sont appelés 
maintenant—se retrouveront dans la position de celui qui est 
décrit dans les versets 20 et 24 de luc 19. Ils perdront même 
le salut qu’ils essayaient d’obtenir!»

M. armstrong a écrit dans les Worldwide News, du 12 
novembre 1979: «les autres, la majorité, les ‘laïcs’, sont appelés 
à prendre part à l’œuvre de l’Église—non pas comme agents 
dans des fonctions spécifiques ou dans des départements mais 
se tenant activement et fidèlement derrière les apôtres et les 
autres administrateurs spécifiques … .»

dans un autre article, M. armstrong a écrit: «C’est une 
œuvre spirituelle. la diffusion, à la fois par la radio et par la 
télévision, est faite par l’apôtre. la majorité des brochures et 
des livres est écrite par l’apôtre. la ‘lettre de l’Éditeur’, que 
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la plupart lisent, habituellement l’article principal et, souvent, 
d’autres articles sont de l’apôtre … . le Cours de Bible par 
correspondance de l’ambassador College, que des milliers 
de gens étudient, se compose de tous les enseignements de 
l’apôtre … . l’enseignement est de l’apôtre du Christ, qui est 
président et chancelier du collège. le ministère, consistant 
en des centaines de ministres ordonnés, enseigne, comme il 
a été lui-même enseigné par l’apôtre, dans les églises locales 
à travers le monde» (Good News, avril 1981). les ministres 
devaient enseigner ce que l’apôtre leur avait enseigné! Non 
pas comme ils décidaient eux-mêmes, mais comme l’apôtre 
les avait enseignés. C’est d’où ils se sont égarés aujourd’hui.

L’alliance de Dieu était avec Lévi. dieu l’a envoyé avec un 
message pour le monde entier, et pour former les ministres 
et d’autres personnes pour aider ces derniers à appuyer et 
à soutenir l’Œuvre. Si nous oublions cela, nous avons un 
problème. Beaucoup, aujourd’hui, ont oublié à cause de leur 
arrogance, de leur orgueil et de leur vanité, et essayent de 
rivaliser avec lévi—ce messager spécial de dieu! Ces 
ministres rebelles défient dieu lui-même en faisant cela!

et ils rejettent la vision de la famille dieu.

C R A I G N E Z -V O U S  D I E U ?

dieu entre dans les détails sur le caractère de lévi: «Mon 
alliance avec lui était une alliance de vie et de paix, ce que je 
lui accordai pour qu’il me craigne; et il a eu pour moi de la 
crainte, il a tremblé devant mon nom» (v. 5). la crainte 
de lévi est notée trois fois dans ce seul verset! Il faut que 
nous apprenions à craindre dieu comme lévi.

Étudiez la vie de cet homme. dieu l’a envoyé comme 
exemple, parce qu’Il sait que nous apprenons mieux par 
l’exemple. M. armstrong était un grand exemple d’un 
homme qui craignait dieu.

Craignez-vous dieu comme lévi? Craignez-vous quand 
votre mariage pourrait être défaillant? Craignez-vous quand 
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vos enfants ne font pas ce qu’ils devraient? Craignez-vous au 
point de vous demander si vous n’êtes pas tiède vis-à-vis de 
l’œuvre de dieu? Craignez-vous au point de vous demander 
si vous faites votre part dans cette œuvre? Craignez-vous la 
division dans l’Église? la majorité du peuple de dieu, en ce 
temps de la fin, ne craint pas dieu. lévi, lui, le craignait!

Craignez-vous d’être en compétition avec le gouverne-
ment de dieu? pouvez-vous tomber sur vos genoux et dire 
simplement: Dieu, je sais qu’il y a certains domaines ici où 
je hais votre gouvernement, et je ne veux pas changer mon 
mariage—ou, je ne veux pas travailler avec mes enfants comme 
je le devrais. Dieu, aidez-moi à vous craindre comme Lévi!

la Anchor Bible dit: «la bible n’enregistre nulle part 
l’établissement de ce contrat entre dieu et lévi.» Si la Bible 
n’enregistre pas l’endroit où cette alliance a été 
conclue, alors ce doit être une prophétie pour notre 
temps, notre époque actuelle!

dieu déclare: «Il a eu pour moi de la crainte, il a 
tremblé devant mon nom». rappelez-vous la définition de 
la Anchor Bible. Ici, le terme «nom» représente l’essence 
de l’existence de dieu, spécialement Sa souveraineté—Son 
gouvernement. C’est là où l’attention des sacrificateurs 
devrait être.

M. armstrong était un modèle d’obéissance à dieu, un 
exemple remarquable d’homme qui craignait dieu—telle-
ment, qu’il a restauré toutes choses! Il ne s’est pas arrêté de 
restaurer après 10 ou 15 vérités. C’était un homme selon le 
cœur de dieu, et il voulait restaurer tout ce que le père 
voulait qu’il restaure! et il l’a fait!

L A  L O I  D A N S  S A  B O U C H E

«la loi de la vérité était dans sa bouche, et l’iniquité ne 
s’est point trouvée sur ses lèvres; il a marché avec moi dans 
la paix et dans la droiture, et il a détourné du mal beau-
coup d’hommes» (v. 6). Vous pourriez chercher la loi dans 
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la bouche de M. armstrong. Cela signifie qu’il a établi 
le gouvernement de dieu, et que vous pourriez aller à sa 
bouche pour en apprendre.

Mais si vous allez à la plupart des bouches, dans le 
ministère, aujourd’hui, elles ne vous parleront pas du 
gouvernement de dieu. elles ne tremblent pas devant 
Son nom comme lévi. elles veulent raisonner autour du 
merveilleux gouvernement qui apporte la paix, la joie et 
l’abondance dans notre vie! C’est étonnant que des hommes 
veuillent faire cela, mais c’est ce qui arrive.

lévi était un homme juste qui a détourné beaucoup 
d’hommes de l’iniquité. dieu dit ailleurs que ceux qui 
l’ont soutenu ont fait la même grande œuvre. Mais lévi 
était le père—il dirigeait l’œuvre de dieu. Si nous nous 
appuyons vraiment sur son exemple et son œuvre, nous 
allons détourner beaucoup de gens de l’iniquité, et allons 
les tourner vers la famille dieu. Nous pouvons faire cela en 
nous engageant totalement dans l’œuvre de Dieu, puisque 
l’Œuvre est là pour détourner beaucoup de gens de l’iniquité 
et de les tourner vers dieu. Nous avons été appelés, à un 
moment précis, dans l’œuvre de dieu, pour cette responsa-
bilité.

«Car les lèvres du sacrificateur doivent garder la science, 
et c’est à sa bouche qu’on demande la loi, parce qu’il est un 
envoyé de l’Éternel des armées [‘Car les lèvres du sacrifi-
cateur devraient garder la connaissance, et ils devraient 
chercher la loi à sa bouche: car il est le messager de l’Éternel 
des armées’ (selon la King James)]» (v. 7). le mot «ils» fait 
référence aux sacrificateurs, non pas au peuple. C’est là où est 
la confusion. et les sacrificateurs devraient chercher 
la loi dans la bouche de LÉVI—pas dans la bouche du 
sacrificateur. «Car il [lévi] est le messager de l’Éternel des 
armées».

la Anchor Bible dit que le mot messager est traduit 
de l’hébreu maluck. Il fait référence, habituellement, à un 
ange, ou messager, mais, ici, c’est évidemment un messager 
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humain. Malachie 2:7 «marque le seul endroit où le terme 
maluck est appliqué à l’office sacerdotal. [d’une manière 
générale] le titre de messager est réservé aux prophètes de 
dieu, et le mot est une expression technique employée pour 
quelqu’un qui a été en présence de dieu et est, de ce fait, 
commissionné à apporter un message venant de lui».

pensez à cela un instant. C’est le seul endroit dans la 
Bible où le mot messager est utilisé pour les sacrificateurs, 
ou pour les ministres, ou pour les lévites, comme ils sont 
appelés à d’autres endroits. Si c’est le cas, est-il possible qu’il 
y ait une erreur de traduction? les traducteurs étaient-ils 
même honnêtes ici? Ils ont vu ce «messager», ici, et dans leur 
hostilité envers le gouvernement de dieu, ont supposé que 
ce ne pourrait pas être le gouvernement par un seul homme, 
par un messager au-dessus de tous les autres ministres! Dieu 
ne veut-Il pas dire, en réalité, que nous devrions tous être 
messagers? pourraient-ils raisonner. Non, Il ne le dit pas! 
Ce verset concerne un homme qui a reçu un message de 
l’Éternel des armées! de la puissance suprême de l’univers! 
Si dieu disait: Envoyons le message à plusieurs ministres, 
peut-être 50 ou 100 ou 300—quelle confusion cela causerait! 
C’est à peu près ce qui se passe, aujourd’hui, dans les églises 
laodicéennes, où des hommes pensent, de manière erronée, 
qu’ils ont un message de dieu.

«Voici, j’enverrai mon messager; il préparera le chemin 
devant moi, et soudain entrera dans son temple le Seigneur 
que vous cherchez; et le messager de l’alliance que vous 
désirez, voici, il vient, dit l’Éternel des armées» (Malachie 3:1). 
Il y a deux messagers ici: un lévi du temps de la fin, un 
être humain; et le «messager de l’alliance»—Jésus-Christ. 
Malachie 2:7, à nouveau: «Car les lèvres du sacrificateur … .» 
Bien que sacrificateur soit ici au singulier, différentes aides 
à l’étude de la Bible montrent qu’il pourrait, dépendant du 
contexte, être soit au singulier soit au pluriel. Il devrait être 
au pluriel, ici. «les lèvres des sacrificateurs devraient garder 
la science, et ils [ces ministres] devraient chercher la loi à sa 
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bouche [celle de lévi]: car il est le messager de l’Éternel des 
armées». Il—au singulier—est celui qui a le message.

reliez cela au verset 6: «la loi de la vérité était dans sa 
bouche … .» ensuite le verset 7: «Car les lèvres du sacrifi-
cateur doivent garder la science, et c’est à sa bouche qu’on 
demande la loi … .» Si nous utilisons le mot pluriel sacri-
ficateurs, il devient alors évident que le mot sa (v. 7) fait 
référence à lévi—à «sa bouche» (v. 6)—et non pas à l’un des 
sacrificateurs, ou ministres, sous M. armstrong. Même le 
contexte vous montre que dieu parle encore du messager 
et non du ministère. la confusion, dans les églises de dieu, 
aujourd’hui, vient quand ils raisonnent: nous sommes tous 
des messagers; nous sommes tous au niveau de M. Armstrong. 
Mais ont-ils restauré toutes choses? Ont-ils prêché l’évangile 
autour du monde? Ont-ils restauré la famille de dieu dans 
l’Église? l’un de ces ministres a-t-il jamais apporté une 
nouvelle révélation majeure à l’Église, à cette époque-là, 
sous M. armstrong? la réponse est non! Ils ne l’ont pas fait! 
Pourtant ils ont l’arrogance de penser qu’ils sont au niveau de 
quelqu’un à qui a été donné un message de Dieu!

Je n’essaie pas d’exalter un homme, mais faisons face à 
la réalité! dieu lui a vraiment donné un message! Où est le 
dieu l’Élie? est-Il dans un certain homme qui veut se mettre 
sur le palier de lévi?

Il est dit que les lèvres des sacrificateurs devraient garder 
la science—c’est le travail des ministres. Nous gardons la 
loi et le gouvernement que lévi a établis. C’est ce que les 
ministres devraient faire aujourd’hui; c’est pour cela que 
dieu les tient pour responsables. C’est pourquoi garder est 
une meilleure traduction : ils n’ont pas seulement la respon-
sabilité d’«observer» la loi, ou d’obéir à la loi et au gouverne-
ment, mais de la préserver ou de la garder, pour toute l’Église!

Qui préserve ou garde la loi et le gouvernement 
aujourd’hui? Qui a la même loi et le gouvernement 
qu’avait M. armstrong?

la réponse est évidente.
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L’AU T O R I T É  D U  S I È G E  C E N T R A L

dans notre vie personnelle, il faut que nous gardions la 
connaissance. pères, gardez-vous la loi et le gouvernement 
d’amour dans votre famille? Mères, la gardez-vous? 

pensez à cela. dieu vous fait passer par une expérience 
véritablement éducative. Si vous continuez à garder la loi et le 
gouvernement de dieu, même si ces ministres se détournent, 
dieu vous exaltera avec un poste, au Siège central, pour 
toujours. Il sait que vous garderez, pour toujours, la loi et le 
gouvernement de dieu! Il sait que vous ne rivaliserez pas avec 
Jésus-Christ ou quelque autre ministre au-dessus de vous!

Quand vous gardez la loi et le gouvernement, 
vous vous qualifiez pour vous asseoir avec Jésus-
Christ au Siège central. le Christ saura que si quelqu’un 
vient vous voir pour être guidé, vous lui montrerez fidèle-
ment la direction, et vous lui donnerez le gouvernement 
de dieu—le seul gouvernement qui peut fonctionner! dieu, 
et celui qui est devenu Jésus-Christ, ont été unifiés à jamais 
par ce gouvernement!

le procès pour le Mystère des Siècles avait affaire avec le 
fait de garder la connaissance. Bien entendu, si nous l’avons 
et la gardons, dieu veut savoir ce que nous en ferons. Nous 
devrions la donner à la plus large audience possible! 
donnons-la au monde! donnons-la à notre future 
famille! Le Mystère des Siècles n’appartient pas à l’Église 
universelle de dieu. C’est la connaissance de dieu!

les principaux ministres dans l’Église universelle de 
dieu non seulement ne gardent pas la connaissance de dieu, 
ils la détruisent! Cela devrait être très révélateur de l’endroit 
où ils sont, spirituellement! leur condition spirituelle pour-
rait-elle être pire?

Chaque personne devra aller vers l’enseignement de 
M. armstrong quant à la loi et au gouvernement. Tous les 
laodicéens devront aller à cette bouche; c’est ce que dieu veut 
dire dans apocalypse 3:9. Cela est même mentionné dans le 
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contexte du messager de philadelphie du temps de la fin.
Il faut que dieu le père puisse régner sur nous. dieu veut 

savoir si nous avons ce qu’il faut pour nous asseoir avec lui 
au Siège central, pour toujours. Nous savons sûrement que 
dieu ne nous mettra pas là pour gouverner le monde s’Il 
ne peut pas nous gouverner! Il est déjà passé par cela avec 
lucifer! Il y avait, et il y aura, seulement un père messager sur 
Terre, au temps de la fin. Si Satan peut détruire cette belle 
vision, il peut détruire le peuple de dieu. C’est pourquoi M. 
armstrong disait que le gouvernement, c’est tout. Si celui-ci se 
brise, tout se brise. S’il n’y a pas de gouvernement dans une 
famille physique, tout se brise.

C O R R O M P R E  L’A L L I A N C E

Notez la différence entre lévi et ces autres ministres. 
pendant que lévi en détournait beaucoup de l’iniquité 
(Malachie 2:6) ces ministres se sont «écartés de la voie, [ont] 
fait de la loi une occasion de chute pour plusieurs, [ont] 
violé [‘corrompu’ (d’après la King James)] l’alliance de lévi, 
dit l’Éternel des armées» (Malachie 2:8). Qu’est-ce que ces 
hommes ont corrompu? L’alliance de Lévi—l’alliance que 
dieu a faite avec lui au sujet de la loi et du gouvernement. 
dieu a conclu une alliance avec lévi pour restaurer Son 
gouvernement familial dans l’Église de dieu. parce que les 
laodicéens ont corrompu cette loi et ce gouvernement, le 
peuple trébuche partout—95 pour cent du peuple de dieu. Il 
y a la cause et l’effet, et ils sont la cause du trébuchement du 
peuple de dieu.

les fruits dans l’Église de dieu prouvent l’identité du 
messager de dieu qui a préparé le chemin pour Jésus-Christ. 
Il n’y a personne d’autre à ce niveau! le Christ Se mentionne 
dans le même verset avec ce messager qui a préparé le 
chemin (Malachie 3:1). Il a préparé le chemin, et maintenant 
nous devons apporter le message de lévi à l’Église et au 
monde. C’est notre tâche.
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Seulement un messager a restauré toutes choses en ce 
temps de la fin. dans le passé, il y a eu différents messagers, 
parce qu’ils n’avaient pas la capacité de voyage, et la tech-
nologie, que nous avons aujourd’hui. Il y a ici un NOM 
défini, une ALLIANCE définie, une LOI définie, un 
GOUVERNEMENT défini. Tout est très soigneusement 
structuré et organisé par dieu lui-même! dieu a envoyé 
Son messager; Il l’a éduqué durant des années. Il a fait passer 
M. armstrong par 28 années d’extrême pauvreté, le formant, 
le testant et le préparant pour voir s’il pourrait réellement 
délivrer ce message—s’il pourrait être à la hauteur pour être 
le messager qui préparerait le chemin pour le Christ!

L E  P È R E  L É V I  E T  L A  V I S I O N  F A M I L I A L E

Quelle bénédiction le lévi du temps de la fin, notre père 
spirituel, a été pour nous! Si vous respecter cette fonction, la 
fonction du père lévi, vous honorez aussi dieu le père! la 
première façon d’honorer dieu le père, et que dieu a choisi 
pour nous, c’est d’honorer le message familial de notre père 
lévi. l’alliance a été faite avec lui. Si vous déshonorez sa 
fonction, vous déshonorez votre père. Il ne s’agit pas d’un 
homme, mais d’une fonction. Il s’agit de l’Évangile de la 
famille de dieu. Il s’agit du Chef de la famille. Il s’agit de 
la bonne nouvelle! Nous devons avoir l’attitude enfantine 
d’Élisée, et dire père, père—une attitude montrant le désir de 
se soumettre à ce père et à ce qu’il a enseigné à partir de la 
parole de dieu.

la famille est une relation sur le plan divin. Nous ne 
sommes pas au niveau animal; nous sommes au niveau 
divin. Quand vous voyez une famille physique, dieu 
veut qu’elle vous donne une vision sur Sa famille spiri-
tuelle. Quand vous voyez un mariage physique, Il veut que 
vous pensiez au mariage des prémices avec Jésus-Christ! 
l’institution de la famille est au niveau divin! Il faut que 
nous travaillions et luttions pour rendre nos familles comme 
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celle de dieu. Élevez votre famille à ce niveau-là! Cela 
demande beaucoup de travail, mais nous enseigne comment 
entrer dans la famille de Dieu.

M. armstrong a enseigné cette vision. Il nous a 
ramenés au premier chapitre du premier livre de la Bible où 
dieu dit: Faisons l’homme à notre image; créons en lui notre 
caractère. Créons une famille! devrions-nous mépriser ce 
message parce qu’il vient par un homme?

l'éducation la plus importante en cours sur terre, en ce 
moment, c’est celle faite par dieu le père élevant Ses enfants. 
Il élève Ses fils premiers-fruits pour épouser Son Fils premier-
né. Il nous élève, nous dirige, nous guide et nous donne une 
attention paternelle, un amour paternel et une sollicitude 
paternelle. Quelle bénédiction d’être corrigés par 
notre père! peu importe la difficulté de l’épreuve! parce 
que bientôt nous vivrons comme membre de la famille dieu 
pour toute l’éternité! Ces épreuves seront simplement de 
l’histoire passée reléguée au second plan. l’entraînement, 
l’enseignement, la préparation et l’organisation se produisent 
maintenant.

Nous devrions dire à lévi, père, père—parce que c’est 
ce qu’il était pour nous. Nous tourner contre son message, 
comme les laodicéens, c’est comme un adolescent devenant 
hostile envers son père—sauf que les conséquences sont 
éternelles!

L’A L L I A N C E  D E  L É V I  P R O F A N É E

Si vous voulez voir ce qui sépare les philadelphiens et les 
laodicéens, concentrez-vous sur la compréhension de lévi. 
dieu dit aux laodicéens comment corriger leur problème, 
décrit dans Malachie 1:6, qui a trait au fait de ne pas honorer 
leur père. Retournez vers Lévi! Ne soyez pas vains et arro-
gants au point de perdre votre vie éternelle! Ne laissez pas la 
vanité humaine arrêter cela! Ne laissez rien empêcher cela! 
Mais il est très difficile pour certains d’apprendre.
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d’où voyez-vous venir la nouvelle révélation de dieu? 
C’est tellement plus important que de séparer les eaux du 
Jourdain, et de le traverser, comme Élisée a pu le faire. 
Ce que vous pouvez recevoir par le Message de Malachie 
est beaucoup plus qu’un miracle! Montrez-moi une autre 
église qui a, ne serait-ce qu’une parcelle, de la révélation de 
dieu.

«et moi, je vous rendrai méprisables et vils aux yeux de 
tout le peuple. parce que vous n’avez pas gardé mes voies, 
et que vous avez égard à l’apparence des personnes quand 
vous interprétez la loi» (Malachie 2:9). la phrase en hébreu 
traduite par «vous avez égard à l’apparence des personnes 
quand vous interprétez la loi» signifie qu’ils exaltaient les 
visages, ou les personnes. C’était un gouvernement humain—
c’est le gros problème.

le verset 10 dit: «N’avons-nous pas tous un seul père?..» 
C’est un petit p, qui fait référence à lévi. «N’avons-nous pas 
tous un seul père? N’est-ce pas un seul dieu qui nous a créés? 
pourquoi donc sommes-nous infidèles l’un envers l’autre, en 
profanant l’alliance de nos pères?» À nouveau, pères devrait 
se lire Lévi. The New Englishman’s Hebrew Concordance liste 
ces deux mots, père et pères, comme étant la même chose. 
Gesenius définit pères, comme «utilisé pour le fondateur ou 
l’auteur ou le père.» la Anchor Bible dit que certains croient 
que pères veut dire l’alliance de Lévi, dans ce contexte. C’est 
certainement ce que cela signifie.

pourquoi les églises de dieu font-elles affaire si traîtreu-
sement avec un autre aujourd’hui? Si elles voulaient réaliser 
que nous avons un père, cela nous unifierait tous! Cela serait 
si simple. dieu fera que les laodicéens reviennent et adorent 
la voie qui leur a été enseignée dès le commencement par un 
père spirituel—Herbert W. armstrong.

«Juda s’est montré infidèle, et une abomination a été 
commise en Israël et à Jérusalem; car Juda a profané ce qui 
est consacré à [‘a profané la sainteté de’ (selon la version 
King James)] l’Éternel, ce qu’aime l’Éternel, il s’est uni à la 
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fille d’un dieu étranger» (v. 11). la sainteté de dieu, Son 
caractère, est profanée. «Ce qu’aime» est au temps passé, 
dans la version King James. Ils n’aiment plus cette sainteté. 
Maintenant, ils négocient perfidement—en commettant une 
haineuse et vile trahison dans l’Église de dieu. dieu dit que 
c’est abominable—insultant pour leur Mari, Jésus-Christ. 
Maintenant ils se sont tournés vers un dieu différent. est-ce, 
là, un petit péché?

le verset 12 révèle la pénalité: «l’Éternel retranchera 
l’homme qui fait cela, celui qui veille et qui répond [‘le 
maître et l’érudit’ (dans la King James)], il le retranchera 
des tentes de Jacob, et il retranchera celui qui présente une 
offrande à l’Éternel des armées.» Retrancher signifie laisser 
sans descendant. C’est une connaissance dangereuse, consi-
dérant qu’ils seront retranchés pour toujours.

«Voici encore ce que vous faites: Vous couvrez de 
larmes l’autel de l’Éternel, de pleurs et de gémissements, en 
sorte qu’il n’a plus égard aux offrandes et qu’il ne peut rien 
agréer de vos mains» (v. 13). dans les années 1970, alors 
que M. armstrong voyageait beaucoup, certains ministres 
rebelles ont exploité son absence du siège central comme 
une occasion pour libéraliser l’Église. après des années 
tumultueuses et de multiples exclusions, le Christ a remis 
Son Église sur la bonne voie, par M. armstrong. en bien des 
façons, l’ère laodicéenne était simplement une répétition des 
années 70, sans la main forte pour corriger la situation!

M. armstrong nous a avertis de cela: «Je veux, frères, 
que vous pensiez à ce qui est arrivé à l’Église de dieu dans 
les années 1970, et le compreniez, de peur que l’histoire se 
répète! Je veux que vous voyiez les ‘fruits’ de la rébellion 
contre la voie de dieu et le contre le gouvernement de dieu 
(Worldwide News, 24 juin 1985). et l’histoire s’est répétée!

Maintenant, certains de ces ministres en vue traitent 
M. armstrong d’hérétique et de faux prophète! dieu en est 
irrité! Il dit que c’est une abomination—le pire péché qu’ils 
pourraient commettre.
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L’A L L I A N C E  D E  M A R I A G E

au verset 14, les laodicéens répondent, à nouveau, à dieu. 
«et vous dites: pourquoi?..» Ces hommes ne saisissent pas! Ils 
demandent: Que veux-tu dire, Dieu? Pourquoi es-tu si dur? 
dieu répond: «parce que l’Éternel a été témoin entre toi et 
la femme de ta jeunesse, à laquelle tu es infidèle, bien qu’elle 
soit ta compagne et la femme de ton alliance».

dieu a été là, témoin de tout ceci: Il a vu quand ils sont 
sortis du monde, quand ils ont fait cette alliance, quand ils 
ont été d’accord pour se préparer à épouser Son Fils. et dieu 
les voit traiter perfidement cette Église. Il est plein de colère! 
et Il est en droit de l’être!

Cette alliance de mariage est notre privilège transcen-
dant. le Christ dit, dans le contexte de ce messager de 
l’alliance (Malachie 3:1), qu’Il reviendra sur cette terre et 
établira cette alliance, et qu’Il épousera Sa fiancée!

Malachie 2:15-16 parle d’Elohim. «Nul n’a fait cela, avec 
un reste de bon sens. un seul l’a fait, et pourquoi? parce qu’il 
cherchait la postérité [‘une postérité divine’ (selon la King 
James)] que dieu lui avait promise..» (v. 15). dieu veut une 
postérité pour Elohim. Il ne la trouve pas dans l’Église laodi-
céenne aujourd’hui. «Car je hais la répudiation, dit l’Éternel, 
le dieu [à nouveau, Elohim] d’Israël, et celui qui couvre de 
violence son vêtement, dit l’Éternel des armées. Prenez donc 
garde en votre esprit, et ne soyez pas infidèles!» (v. 16).

«Voici, j’enverrai mon messager; il préparera le chemin 
devant moi. et soudain entrera dans son temple le Seigneur 
que vous cherchez; et le messager de l’alliance que vous 
désirez, voici, il vient, dit l’Éternel des armées» (Malachie 3:1). 
Jésus-Christ, celui qui a établi cette alliance de mariage, 
viendra! Vous pouvez compter sur cela, et planifier votre vie 
autour!

le Christ n’aura pas un mariage sans enfant. la femme 
du Christ travaillera avec des milliards d’enfants spirituels; 
elle devra être prête à les diriger dans une voie qui amène 
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la paix, la joie et l’enthousiasme. elle devra en savoir sur 
la loi de dieu, sur le gouvernement et sur la structure de 
la famille pour enseigner aux autres comment rendre leur 
famille joyeuse—comment il leur est possible de se réjouir. 
autrement, ce serait juste une continuation de ce que vous 
voyez aujourd’hui—un mal méprisable!

les problèmes du monde seront résolus par dieu le père 
et Jésus-Christ, et Ils nous ont donné l’honneur d’aider le 
Christ, en tant que Son épouse, à travailler avec ces milliards 
de gens! pas étonnant que dieu déteste mettre de côté! pas 
étonnant qu’Il haïsse ce que font ces ministres! Ils essaient 
de contrarier tout le plan de dieu!

elohim est le nom de l’alliance familiale de dieu. les 
laodicéens ont brisé cette alliance. Ils disent qu’ils ont gardé 
leur part de l’alliance, mais que dieu n’a pas gardé la Sienne. 
dieu dit: Non, vous n’avez pas gardé votre part de l’alliance. 
Vous ne m’honorez pas comme un père, et vous avez BRISÉ 
cette alliance! Vous combattez contre mon gouvernement et 
ma loi, et vos églises sont remplies de confusion!

Il faut que nous regardions les gens de ce monde comme 
des enfants potentiels dans la famille de dieu. Nous voulons 
apporter le message de lévi et d’Élie à ces gens pour leur 
donner une chance de se repentir AVANT ce temps terrible 
où les lévites seront purgés de leurs scories—mis dans la 
fournaise ardente, comme l’or et l’argent. dieu ne veut pas 
faire cela; Il ne veut pas voir vos petits enfants passer à 
travers quelque chose comme cela. Il abhorre cela beaucoup 
plus que vous. Mais dieu est déterminé à montrer à ce 
monde l’horreur du péché!

Êtes-vous PRÊT à régner avec Jésus-Christ, et à régner 
sur des milliards de gens? Êtes-vous prêts à leur enseigner 
l’alliance familiale que Jésus-Christ viendra établir? Quel 
avenir elohim nous a donné!
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La plus grande conspiration de Satan, dans 
ce monde, est dirigée contre la famille. 
C’est parce que cette dernière est un type 

de la famille dieu. Mais le but prioritaire de Satan, c’est de 
détruire la famille de dieu. et dans la vie de beaucoup de gens, 
il y réussit. Beaucoup de ces saints seront détruits à jamais à 
moins qu’ils ne se repentent! C’est leur unique chance.

Nous voyons donc pourquoi Satan voudrait centrer son 
attaque sur l’Église, ou famille, de dieu. Cependant, il peut 
accomplir cette mission seulement de l’intérieur. C’est là où 
se trouve la suprême conspiration du diable, aujourd’hui.

Cette conspiration était à l’œuvre même avant la mort 
de M. armstrong (ii Thessaloniciens 2:7; apocalypse 3:9). 
Il l’a retenu jusqu’alors. (Cela est expliqué dans Le Message 
de Malachie). après sa mort, Satan a immédiatement 
commencé à prendre le contrôle au sommet.

dieu a révélé cette grande conspiration à Ses véritables élus.

D I S S I M U L A T I O N  P E R F I D E

«… Celui qui couvre de violence son vêtement, dit l’Éternel 

Un message
non proclamé

7



des armées. Prenez donc garde en votre esprit, et ne soyez 
pas infidèles! (Malachie 2:16). dieu est préoccupé par une 
dissimulation dans Son Église, et Il dit que c’est une dissimu-
lation violente.

Comment ont-ils dissimulé la violence? Considérez 
ceci. M. armstrong a pris la décision de sérialiser le Mystère 
des siècles dans la Pure vérité, commençant avec le numéro 
de juillet 1985. Cela révèle ce qu’il pensait de ce livre. Il 
s’efforçait de le donner à plus large audience possible, de 
toutes les façons qu’il pouvait! Mais dans le numéro de 
juillet 1986 de la Pure vérité, seulement quelques mois après 
sa mort, l’article sur le «Mystère de l’Église» avait plusieurs 
omissions significatives. puisqu’ils planifiaient les numéros, 
des mois à l’avance, cela montre qu’ils y travaillaient depuis 
un moment. Ils ont dû penser à ces changements aux 
alentours de la mort de M. armstrong, ou peut-être 
même avant! C’est une trahison au plus haut niveau.

Ce qu’ils ont enlevé va très bien avec ce sujet. Ils ont 
retiré la vérité sur les ères de l’Église, y compris apocalypse 
3:7-8 où M. armstrong parlait d’un messager humain, dans 
l’ère de philadelphie. Ils ont coupé—en 1986!—Matthieu 
17:10-11, qui parle d’un homme venant dans l’esprit et la 
puissance d’Élie. Ils ont coupé Malachie 3:1-5, qui parle 
d’un messager (M. armstrong) venant avant le Messager de 
l’alliance (le Christ). Ils ont coupé Malachie 4:5-6, qui parle 
de cet Élie du temps de la fin qui enseignerait sur la famille 
de dieu. M. armstrong a dit qu’il y avait un dirigeant 
humain qui a préparé le chemin pour Jésus-Christ, faisant 
visiblement référence à lui-même, et ils ont coupé cela! Ils 
ont coupé ce qu’il a écrit sur Matthieu 24:14, et sur la porte 
que dieu ouvrait pour «ce dirigeant». Mais ensuite, juste à 
la fin, ils ont continué avec ce qu’il a écrit à l’origine: «Ces 
prophéties ont maintenant été définitivement accomplies». 
Ils ont aussi enlevé toutes les prophéties spécifiques sur Lévi, 
sur l’Élie du temps de la fin et sur le Zorobabel du temps de 
la fin. Ils les ont toutes supprimées. Quelque chose de très 
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mauvais se passait dans leur esprit avant même la mort de M. 
armstrong. C’était le commencement de la conquête, 
par Satan, des leaders dans l’Église de dieu!

C’était un complot diabolique. et cette violence a 
été dissimulée. Ils n’ont rien dit à leurs membres à ce sujet, 
et si quelqu’un mentionnait certains de ces changements, 
à l’époque, ils disaient, changements? Quels changements? 
Mais dieu a tout enregistré! Ce sont des menteurs et des 
tricheurs—faisant des changements majeurs, dans l’Église 
de dieu, au sujet de l’Élie du temps de la fin. et si vous 
détruisez la fonction de cet homme, vous pouvez détruire 
l’œuvre du Dieu vivant. C’est ce qu’ils ont fait.

Voyez. N’était-ce pas violent? Ne pensaient-ils pas 
détruire l’office de lévi? M. armstrong mentionnait avant 
sa mort qu’il y avait des gens, à l’extérieur, attendant, comme 
des vautours, qu’il meure. Comme je l’ai écrit dans le chapitre 
précédent, il a fait juste une erreur dans son évaluation: Il 
pensait que les vautours étaient à l’extérieur de l’Église de 
dieu alors qu’ils étaient en fait justes à ses côtés! Voyez la 
méchanceté dans toute cette conspiration et cette planifi-
cation! la preuve est là, et nous la mettons au grand jour. 
C’est peut-être la mise au grand jour la plus importante dans 
l’histoire de l’Église de dieu! Quand M. armstrong est mort, 
ces hommes avaient déjà accompli la prophétie de Malachie.

Contrastez leur attitude avec celle d’Élisée, qui, juste 
avant qu’Élie ne soit enlevé, disait: «Mon père, mon père». 
Quelle attitude! Nous sommes là parce que nous regardions 
M. armstrong comme notre père spirituel. de grandes 
bénédictions viennent du fait d’avoir pris conscience de cela.

Comprenez ce point crucial: le but premier de Satan, 
c’est de détruire l’office de cet homme. S’il peut faire cela, 
il peut anéantir l ’œuvre entière d’Élie. Quelle violente 
dissimulation cela a été! Ces hommes détruisaient l’œuvre 
de dieu! Joseph Tkach Sr a écrit dans la Pure vérité de 
novembre/décembre 1986, après que cet article, dans lequel 
il avait opéré des coupes claires, a été imprimé en juillet: «M. 
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armstrong ne sous-estimait pas l’importance de ce dernier 
ouvrage, car il contenait des clés vitales pour comprendre 
le plan de dieu tel que révélé dans la Bible. Le Mystère des 
siècles, dans un sens très réel, était une dernière volonté et 
un testament à passer à ceux qui l’apprécieraient». Quelle 
déception! Il a aussi écrit: «Même dans la dernière année de 
sa vie, les forces déclinant, il a achevé, avec l’aide de dieu, 
son livre le plus puissant et le plus efficace, Le Mystère des 
siècles.» C’est ce que disait M. Tkach, alors qu’il était en 
train de détruire l’office de l’Élie! C’est une violente 
dissimulation qui doit être exposée au grand jour.

Comment profondément sommes-nous convaincus 
quant à ce que nous avons appris par l’Élie du temps de la 
fin? le mot tiède ne veut pas seulement dire ‘peu enthou-
siaste’ mais également non convaincu. les laodicéens 
n’étaient pas réellement convaincus; ils ne saisissaient pas 
réellement. Ils n’étaient pas fondés dans la vérité de dieu et 
dans Son gouvernement au point qu’ils ne voudraient jamais 
l'abandonner. C’est pourquoi Satan a pu s’emparer d’eux, et 
détruire cette merveilleuse vérité.

U N  M E S S A G E R

À travers le livre de Malachie, elohim est mentionné en 
liaison avec Herbert W. armstrong. rappelez-vous, Élisée 
posait la question dans II rois 2:14: «Où est l’Éternel, le 
dieu d’Élie?» autrement dit, où est le dieu familial d’Élie? 
Beaucoup ont été témoins du grand exemple de l’œuvre faite 
par M. armstrong, l’Élie du temps de la fin. Qu’est-ce qui 
était derrière cette merveilleuse histoire?

«Vous saurez alors que je vous ai adressé cet ordre, afin 
que mon alliance avec Lévi subsiste, dit l’Éternel des armées» 
(Malachie 2:4). le grand dieu familial a fait une alliance 
spéciale avec M. armstrong. Il veut que cette alliance subsiste.

«Mais vous, vous vous êtes écartés de la voie, vous avez 
fait de la loi une occasion de chute pour plusieurs, vous 
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avez violé l’alliance de lévi, dit l’Éternel des armées» (v. 8). 
pourquoi tous ces gens ont-ils trébuché? la loi de la vérité 
était dans sa—celle de M. Armstrong—bouche; et le gouver-
nement était dans sa main. Mais ces hommes ont corrompu 
l’alliance de lévi, et c’est pourquoi ils ont fait de la loi une 
occasion de chute pour le peuple.

dans une armée, quand un général envoie un message 
à un lieutenant, on sait de toute évidence qui est le messager. 
pourtant, humainement, nous essayons de compliquer cela 
dans l’Église de dieu—chacun veut être messager. Mais si 
vous n’avez pas le message, ou, s’il ne vous a pas été donné 
de révélation venant de dieu lui-même, vous n’êtes pas le 
messager.

Cela concerne une alliance entre dieu et lévi. un 
message de dieu avait été donné à M. armstrong, lévi. Il 
n’a été donné à personne d’autre dans l’ère de philadelphie! 
Chaque vérité majeure lui a été donnée; il a restauré toutes 
choses. personne d’autre n’a fait cela! alors, pourquoi tant de 
gens veulent-ils se mettre à son niveau?

est-ce choquant qu’un messager délivre le message? 
le message a été donné à M. armstrong. Si nous pouvons 
identifier et comprendre le messager et le message, alors nous 
pouvons comprendre la différence entre un philadelphien et 
un laodicéen. Toute la question, c’est de demander: Où est le 
Dieu d’Élie? Nous ne cherchons pas Élie; nous cherchons dieu—
qui a envoyé un message à Son peuple. Où est le message?

M. armstrong était le messager qui a préparé le chemin 
pour le Messager de l’alliance—Jésus-Christ, le Messager de 
la Nouvelle alliance, l’alliance familiale de mariage.

dieu envoie toujours, et assurément dans ce temps de 
la fin, un messager. dans le Nouveau Testament, quand 
les apôtres allaient dans différents endroits du monde, ils 
devaient tous avoir le rang d’apôtre à cause du manque 
de technologie. Il leur était donné beaucoup de respon-
sabilités, simplement parce qu’ils étaient essentiellement 
seuls. Mais s’ils retournaient à Jérusalem, ou quand ils le 
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faisaient, Pierre était le responsable. dieu a rendu très simple 
la manière dont toutes choses devraient être gouvernées.

«l’Éternel retranchera l’homme qui fait cela, celui qui 
veille et qui répond [‘le maître et l’érudit’ (selon la King 
James)], il le retranchera des tentes de Jacob, et il retranchera 
celui qui présente une offrande à l’Éternel des armées» (v. 12). 
dieu le retranchera sans prétention s’il n’agit pas comme il 
faut. le mot maître veut dire quelqu’un qui doit stimuler le 
people, ou quelqu’un qui devrait avoir les réponses. Mais, il 
fait aussi référence à celui qui présente une offrande. Cela 
nous inclut tous. Il y a une responsabilité individuelle, de la 
plus haute importance, pour chacun de nous.

«Nul n’a fait cela, avec un reste de bon sens. Un seul l’a 
fait, et pourquoi? parce qu’il cherchait la postérité que dieu 
lui avait promise [‘afin qu’il puisse chercher une posté-
rité divine’ (c’est-à-dire Elohim, une famille), selon la King 
James]. prenez donc garde en votre esprit, et qu’aucun ne 
soit infidèle à la femme de sa jeunesse!» (v. 15). dieu nous 
a faits un; c’est la seule manière d’avoir l’unité. et c’est sous 
l’alliance de lévi: lévi a rassemblé tous, et en a détourné 
beaucoup de l’iniquité parce qu’il gardait cette alliance avec 
dieu, et gardait l’Église unie. dieu s’attache à construire une 
postérité d’elohim en nous—et dans nos jeunes gens; Il veut 
qu’eux aussi comprennent cette vision familiale.

les laodicéens opèrent «traîtreusement» parce qu’ils 
se sont éloignés de cette unité, de cette alliance de lévi. 
Ils n’agiraient pas traîtreusement s’ils avaient maintenu 
l’alliance de lévi.

M. armstrong a pu nous rassembler parce que nous 
suivions cet Esprit. rappelez-vous, ce n’est ni par la puis-
sance ni par la force, mais c’est par mon Esprit, a dit dieu à 
Zorobabel (Zacharie 4:6), ce qui est une autre fonction qu’a 
caractérisé M. armstrong. M. armstrong savait comment 
construire un temple; pas ces autres hommes. Ils ne sont 
bons qu’à démolir et à détruire. pourquoi? parce qu’ils ne 
construisent pas avec l’esprit de dieu.
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dieu dit dans Malachie 2:16: «Prenez donc garde en votre 
esprit». Cherchez plus profond que les mots, plus profond que 
la lettre de la loi—veillez à votre esprit. Bâtissons avec l’esprit 
de dieu—utilisons-le pour maintenir notre mariage et notre 
famille; pour réfléchir sur ces derniers comme dieu. Il faut l’es-
prit de dieu pour faire cela. et le bon genre de mariage produira 
de merveilleux enfants, physiquement et spirituellement.

la plus grande partie du peuple de dieu ne veille pas sur 
leur esprit et ils sont en train de mourir spirituellement 
aujourd’hui. les gens qui ne comprennent pas peuvent se 
moquer, mais tous les morts et tous ceux qui meurent, 
dans l’Église de dieu, sont plus importants que toute 
autre chose sur terre! des gens mourront pour toute 
l’éternité à moins qu’ils fassent demi-tour avant ou durant 
la Tribulation. Votre compréhension de cette tragédie se 
reflète-t-elle dans vos actions?

L A  S E U L E

Notez à nouveau la deuxième phrase du verset 15, selon 
la version King James: «et n’a-t-Il pas fait un seul?» dans 
l’hébreu, l’expression un seul est mieux traduite par «la seule». 
N’a-t-Il pas fait de nous la seule? le père n’a-t-Il pas fait de 
nous la seule épouse de Jésus-Christ? Il a soigneusement 
choisi chacun de Ses véritables élus pour épouser Son Fils. 
Il est extrêmement prudent pour choisir qui épousera Son 
Fils—la seule, la plus grande bénédiction donnée à chacun 
des saints.

Il faut que nous luttions pour entrer cela dans notre 
esprit: nous allons épouser le Créateur de l’univers! et Il ne 
voudra pas être avec nous, et nous ne voudrons pas être avec 
lui, à moins que nous ne pensions comme lui. Nous avons 
été faits la seule, et nous sommes un.

Si vous comprenez cela, est-il difficile de comprendre 
pourquoi dieu nous ferait passer par des épreuves et des 
tests? Nous sommes la seule épouse; il n’y en aura jamais 
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d’autre. Nous devons lutter pour maintenir ce grand et 
stimulant concept dans notre esprit. Nous sommes la seule. 
personne dans le monde ne se comparera jamais à la seule. 
Ce n’est pas de la vanité—seulement la vérité de dieu. et 
dieu veut produire la postérité Elohim, non pas seulement 
une quelconque postérité, parce que nous sommes la seule.

«Car je hais la répudiation, dit l’Éternel, le dieu d’Is-
raël …» (v. 16). Haïssons-nous de nous éloigner de dieu, de 
notre Mari et de l’Église? dieu hait cela. Quand dieu dit 
qu’Il hait la répudiation, Il en éprouve l'émotion la plus 
profonde. le Mari hait la répudiation. Si un mari aime sa 
femme, et qu’elle se détourne de la loi, il hait cela. Quand un 
amour fort tourne à l’aigre, ce n’est pas une chose facile; c’est 
un moment d’émotion intense. le Christ et dieu le père sont 
totalement impliqués dans cette relation familiale, et ils sont 
fortement émus. Ils donnent tout à la famille—tout l’amour 
inconditionnel qu’ils ont, ils le donnent à leur famille. C’est 
ce que le Christ donne à Son épouse.

D É S I R E R  L E  M E S S A G E R

Malachie 3:1 dit ceci de Jésus-Christ: «et soudain entrera 
dans son temple le Seigneur que vous cherchez, et le 
messager de l’alliance que vous désirez, voici, il vient, dit 
l’Éternel des armées».

Nous devrions véritablement désirer le Messager de 
l’alliance de mariage. Il vient bientôt pour finaliser cette 
alliance. Tout comme david, il faut que nous soyons des 
hommes et des femmes selon le cœur de dieu—penser 
comme dieu au sujet de nos familles et de nos mariages. 
Jésus-Christ vient pour consommer l’alliance de mariage 
qu’Il a promis de conclure avec nous. Mais Il fait les choses 
différemment de celles qu’Il a faites avec l’ancien Israël—Il 
nous met à l’épreuve d’abord.

Il y a, d’abord, un messager, cependant, qui a préparé 
le chemin devant le Messager de l’alliance. «Voici, j’en-
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verrai mon messager; il préparera le chemin devant moi». 
Cela vous donne une certaine idée de l’importance de M. 
armstrong. Il a préparé le chemin devant Jésus-Christ—le 
véritable Messager.

Si nous ne saisissons pas cela clairement, nous sommes 
face à un destin terrible! «Qui pourra soutenir le jour de 
sa venue? Qui restera debout quand il paraîtra? Car il sera 
comme le feu du fondeur, comme la potasse des foulons? 
Il s’assiéra, fondra et purifiera l’argent; il purifiera les fils 
de lévi, il les épurera comme on épure l’or et l’argent, et 
ils présenteront à l’Éternel des offrandes avec justice» (v. 
2-3). l’elohim du jugement vient, et Il est comme le feu du 
fondeur. et il y a des fils de Lévi qui n’agissent pas comme 
des fils. Ils ont corrompu l’alliance de lévi—ils ne l’accep-
tent pas comme leur père. dieu est donc sur le point de les 
raffiner comme l’or est raffiné dans un fourneau.

«alors l’offrande de Juda et de Jérusalem sera agréable 
à l’Éternel, comme aux anciens jours, comme aux années 
d’autrefois» (v. 4). Quelles années d’autrefois? l’époque de 
ce messager—lévi. dieu dit que le monde entier continuera 
cette œuvre. Si ces laodicéens veulent se repentir, ils devront 
revenir à ce qui était comme aux anciens jours—à ce qui 
était quand M. Armstrong était là. C’est ce que dieu dira aux 
gens dans le monde à venir. Il leur dira de faire les choses 
comme elles étaient faites dans les anciens jours, et ensuite 
nous commencerons à leur enseigner ce que M. armstrong 
a enseigné. Ils commenceront à apprendre ce que nous avons 
fait en ce temps de la fin.

Comprenez les implications de ce scénario: dieu dira: 
Rappelez-vous ce que Je vous ai enseigné. Il tiendra l’épouse 
de Jésus-Christ pour responsable, parce que c’est ce qu’elle va 
enseigner au monde entier.

U N  T É M O I N  C O N T R E  Q U A T R E  G R O U P E S

«Je m’approcherai de vous pour le jugement [voici le dieu de 
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jugement], et je me hâterai de témoigner contre les enchan-
teurs et les adultères, contre ceux qui jurent faussement, 
contre ceux qui retiennent le salaire du mercenaire, qui 
oppriment la veuve et l’orphelin, qui font tort à l’étranger, et 
ne me craignent pas, dit l’Éternel des armées» (v. 5). le dieu 
de jugement est sur le point de révéler où Il se trouve. Ceux 
qui ne le connaissent pas le connaîtront bientôt—comme 
on ne l’a jamais connu, parce que ce sera le pire des temps 
de souffrance! Il S’approche pour le jugement.

Il y a quatre groupes de gens mentionnés au verset 5: les 
enchanteurs, les adultères, ceux qui jurent faussement, et 
ceux qui oppriment le mercenaire.

le mot hébreu pour ‘enchanteurs’ fait référence à des 
prières et à un culte à un faux dieu. dieu s’approchera 
du peuple pour le jugement, et le premier problème qu’Il 
résoudra, c’est le fait que ce peuple soit mené par Satan le 
diable—de la pure sorcellerie! Ils se sont éloignés de dieu, et 
Satan a la mainmise sur eux.

Qui est le second groupe? Ces gens qui commettent 
l’adultère, aujourd’hui. Seul un groupe pourrait commettre 
l’adultère spirituel, et c’est l’Église de dieu! Ils sont mariés à 
Jésus-Christ, et si les membres commencent à errer loin de 
la véritable Église de dieu, ils commettent un adultère 
spirituel!

le troisième groupe comprend ceux qui jurent fausse-
ment. Nous sommes entourés de laodicéens menteurs, et ils 
jurent des choses fausses tout le temps.

Ceux du groupe suivant oppriment ceux qui sont 
faibles—tout l’inverse de l’amour de dieu. Quand nous 
voyons des gens faibles, nous ne devrions pas faire d’eux 
une proie; nous devrions faire tout ce que nous pouvons 
pour les aider et les servir. C’est cela, l’amour de dieu; c’est, 
là, la religion pure. Nous devons prendre soin de ceux qui 
ne peuvent prendre soin d’eux-mêmes—c’est notre devoir. 
l’amour de dieu donne à ceux qui ne peuvent rien donner 
en retour. Votre esprit ne pensera pas à la façon de «prendre» 
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si vous donnez à quelqu’un qui ne peut rien donner en retour. 
C’est la religion pure dont nous avons désespérément besoin. 
dieu jugera ceux qui faillissent à cet égard.

des gens qui commettent ces abominations, dieu dit, au 
verset 5: «Ils ‘ne me craignent pas’». Ils ne craignent pas Dieu 
comme lévi. C’est, là, leur problème!

« J E  N E  C H A N G E  PA S »

«Car je suis l’Éternel, je ne change pas; et vous enfants de 
Jacob, vous n’avez pas été consumés» (v. 6). dieu ne change 
pas. C’est toujours un dieu d’amour. Bien sûr, Il nous révèle 
de nouvelles vérités, mais cela ne signifie pas que dieu 
change, cela signifie que nous arrivons à mieux le connaître.

Joseph Tkach Jr a écrit dans une lettre, en septembre 1996: 
«en raison de la transformation cruciale et historique que dieu 
a opérée dans notre église, quelques membres demandent tout 
naturellement: ‘puis-je aller dans une église chrétienne diffé-
rente, et demeurer une partie du corps du Christ?’ la réponse 
est: «Oui, bien sûr, vous pouvez.’» Quelle transformation à 
partir de ce que dieu leur a enseigné par M. armstrong!

dieu ne change pas. dieu ne transforme pas. pourtant, 
ils le font—et ce mot transforme signifie, selon le Webster’s, 
«changer en une autre forme d’énergie» ou «subir un change-
ment dans la forme, l’apparence ou le caractère». une autre 
définition, c’est «changer une composition ou une structure; 
changer une chose en une chose différente». Transforme 
implique un changement majeur dans la forme, le caractère 
ou la fonction. y a-t-il eu un changement majeur dans cette 
église? dans daniel 8:12, dieu dit que Satan a tout simple-
ment jeté la vérité par terre.

M. Tkach a écrit dans son livre, Transformée par la 
vérité (dans une note en bas de page): «en février 1997 nous 
avons intenté un procès contre l’Église de philadelphie de 
dieu, un de nos groupes dissidents, dont le Siège central 
est à edmond, en Oklahoma, pour bloquer la réédition du 
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Mystère des siècles. l’Église universelle de dieu conserve 
toujours le droit d’auteur sur ce livre, et nous affirmons que 
personne d’autre n’a le droit de le publier. Nous sentons 
qu’il est de notre devoir chrétien de tenir ce livre 
hors d’impression … parce que nous croyons que les 
erreurs doctrinales de M. armstrong sont mieux 
laissées hors de circulation.»

Le Mystère des siècles est un résumé de l’œuvre de 
la vie de M. armstrong. Vous parlez d’une transforma-
tion! Mais Dieu ne change pas! Satan jette la vérité par 
terre. Ce procès est un combat avec le dieu de ce monde 
(II Corinthiens 4:4). Ces gens n’ont pas seulement essayé 
d’arrêter la distribution du Mystère des siècles dans cette 
Église, ils ne voulaient pas que quelqu’un d’autre dans le 
monde lise ce livre, parce qu’ils adorent le dieu de ce 
monde! Le Mystère des siècles expose Satan! Son temps est 
court, et il est en rage. Si vous voulez comprendre leur 
motivation, là voilà! le dieu de ce monde hait ce message, 
et veut le détruire au moment où il en a l’occasion.

le Mystère des siècles a le pouvoir d’aider à amener les 
gens vers dieu. C’est pourquoi Satan le hait autant! Même 
cela devrait nous prouver où se trouve le dieu d’Élie.

Si nous n’avons pas la protection de dieu, nous ne pour-
rions tenir un mois contre Satan. C’est pourquoi vos prières 
sont si essentielles.

L E S  O R D O N N A N C E S  D E  D I E U

«depuis le temps de vos pères, vous vous êtes écartés de mes 
ordonnances, vous ne les avez point observées. revenez à 
moi, et je reviendrai à vous, dit l’Éternel des armées. et vous 
dites : en quoi devons-nous revenir ?» (Malachie 3:7). Ils ne 
voient pas où ils doivent retourner.

Cette première phrase devrait se lire: «le temps de votre 
père»—au singulier. dans l’hébreu, le contexte révèle si ce 
mot est au pluriel ou au singulier. «depuis le temps de 
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votre père» devient très spécifique. Bien sûr, cela 
parle de notre père lévi! dans la phrase, «depuis le 
temps», le mot depuis se rapporte au fondateur ou à l’auteur. 
depuis un certain temps—une certaine époque—ils se sont 
détournés de dieu. À l’époque de leur père, ils se sont 
détournés des ordonnances de dieu—pas des ordonnances 
«de lévi»! et le dieu d’Élie dit: Retournez vers MOI! Non vers 
un homme! dieu leur parle directement.

le Hebrew-Greek Key Bible Study mentionne au sujet 
du mot ordonnances: «Ce sont des règles et des préceptes 
auxquels il faut obéir strictement.» et, également: «indique 
un dirigeant et un législateur». Il y avait une autorité, une 
structure et un gouvernement là. Cela signifie aussi «un 
commencement spécifié». Tout ce qu’ils ont à faire, c’est de 
retourner au commencement de l’Œuvre que dieu a faite par 
M. armstrong. Tous les laodicéens devraient savoir de quoi 
nous parlons, mais ils reviennent toujours avec des questions 
ignorantes et rebelles: En quoi devenons-nous revenir? Je ne 
comprends pas! Revenir en quoi?

le Gesenius donne la définition suivante: «Ce qui est établi 
ou défini» ou «une loi prescrite ou un statut» ou «une coutume 
observée comme si c’était une loi». M. armstrong a rendu 
beaucoup de jugements sur des problèmes qui seraient inclus 
dans cette catégorie. Il avait l’autorité et le gouvernement pour 
lier et délier. dieu condamne ceux qui se détournent de ces 
«ordonnances» qui ont été données par leur père lévi.

alors dieu a envoyé le Message de Malachie, un aver-
tissement si simple qu’un enfant de 10 ans pourrait le 
comprendre, les laissant sans excuse. Mais ils continuent 
obstinément à répondre insolemment à dieu. C’est ce qu’ils 
font réellement quand ils répondent insolemment à Ses 
véritables élus aujourd’hui.

V O L E R  L E  M O N D E

«un homme trompe-t-il [‘vole-t-il’, selon la King James] dieu? 
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Car vous me trompez [‘volez’], et vous dites: en quoi t’avons-
nous trompé [‘volé’]? dans les dîmes et les offrandes» (v. 8). 
un homme volera-t-il Elohim? Ces gens volent elohim, la 
famille dieu, à travers les dîmes et les offrandes. en d’autres 
mots, ils ont considérablement escroqué quelqu’un. Certains 
de ces gens sont même allés si loin qu’ils enseignent contre 
elohim—ils sont dans la Trinité, qui ferme la porte à la 
famille dieu! «Vous me volez» signifie, à vrai dire, qu’ils 
continuent à voler dieu.

pourtant encore, ils reviennent avec une question 
stupide: Comment vous volons-nous?

Notez le verset 9. «Vous êtes frappés par la malédiction, 
et vous me trompez [‘vous me volez, et même’ (selon la 
King James)] la nation tout entière». C’est la malédiction 
de la mort éternelle. Ils sont mourants. Malachie est dans 
l’urgence extrême ici.

ainsi dieu dit: Vous me volez, et vous volez cette nation 
tout entière. le Gesenius dit que «nation» est «généralement 
traduit par nations», ou peut signifier «tous les gens étran-
gers au vrai dieu»—en d’autres mots, toutes les nations ou 
les peuples qui n’ont jamais connu dieu. le mot hébreu est 
défini comme «un mot général utilisé pour faire référence aux 
nations, au sens large, particulièrement aux gentils spirituels». 
Il est principalement usité pour les gentils, mais ici il s’applique 
aux gentils spirituels; le mot doit être défini par le contexte. 
(Voir Jérémie 9:26 où le même mot s’applique aux nations 
incirconcises). Il signifie tout, totalité—le monde entier!

ainsi, une meilleure traduction, c’est: Vous me volez, Moi 
et ce monde entier.

pourquoi dieu parle-t-Il de cette façon? Ils volent certai-
nement dieu, mais comment volent-ils le monde? C’est que 
dieu nous a donné le message, ensuite Il a donné toutes les 
dîmes et offrandes pour apporter ce message vers le monde 
entier! M. armstrong nous a toujours enseigné cela. Jésus-
Christ est mort pour le monde, et nous sommes là pour 
servir le monde!
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la Fête des Tabernacles est une fête de moisson, dépei-
gnant un temps où dieu nous utilisera pour récolter le 
monde entier! les laodicéens ont dépouillé ce monde de 
quelque chose, et dieu est fâché! Il dit qu’Il veut que nous 
atteignions tous la plus large audience possible. Si vous 
renoncez au message de dieu et utilisez les dîmes et les 
offrandes pour quelque chose autre que servir le monde 
entier, vous volez dieu!

C’est un message très fort, et il y a une culpabilité indi-
viduelle ici, aussi il faut que nous prenions garde de ne pas 
voler dieu et le monde. Vous et moi sommes responsables de 
la destination de nos dîmes et offrandes—elles appartiennent 
à dieu. M. armstrong a prêché l’évangile au monde, et il a 
restauré toutes choses—y compris la compréhension de la 
famille elohim. et il a dit: Je veux que vous preniez le Mystère 
des siècles et atteigniez la plus large audience possible. Cela ne 
s’applique pas seulement à une livre; cela s’applique à tout ce 
que nous avons, et qui devrait être donné au monde.

Nous sommes l’espoir du monde. Il n’existe aucun autre 
espoir. le monde n’a rien vers quoi regarder. Cependant, la 
future mariée du Christ, qui est préoccupée par ses futurs 
enfants, fait tout ce qu’elle peut pour aider ces gens. Nous 
sommes l’aide semblable au Christ. Nous devons penser à 
cela beaucoup plus. Quand dieu parle d’une aide semblable 
à lui dans Genèse 2, Il parle réellement du mariage spirituel: 
les prémices se mariant avec Jésus-Christ, l’aidant à servir 
la totalité de cette Terre! C’est notre tâche, si nous 
voulons être Sa future mariée. Quelle responsabilité! Il veut 
que nous l’aidions à construire la famille; parce que nous 
aimons la famille de dieu—c’est notre famille! et ils ont été 
dépouillés, en ce temps de la fin, par les laodicéens. pouvez-
vous imaginer à quoi cela ressemblerait si tout le peuple 
de dieu était là, donnant ses dîmes et offrandes pour cette 
Œuvre? Nous remplirions le monde de la vérité de dieu, avec 
cette technologie moderne, comme il n’a jamais, au grand 
jamais, reçu cette vérité auparavant!

136

L a  V I S I O N  d e  L a  F a M I L L e  d I e U



U N  M E S S A G E  P O U R  L E  M O N D E

des livres, tels que L’incroyable potentialité de l’homme 
et Une éducation sexuelle enfin complète, n’appartiennent 
pas aux laodicéens—ils sont nécessaires à ce monde. dieu 
a donné Sa vérité à Son peuple, et dit: Je veux que vous la 
répandiez parmi les nations. Si vous ne le faites pas, vous les 
dépouillez de cette vérité merveilleuse! Vous êtes un voleur! 
Nous devons avoir des gens qui lisent Une éducation sexuelle 
enfin complète, si nous sommes en mesure de le leur donner. 
Le Merveilleux monde à venir appartient-il à l’Église univer-
selle de dieu? Non! Il appartient à ce monde. les gens 
ont besoin de cet espoir. Qu’en est-il du Cours par corres-
pondance que M. armstrong a mis en place? Cela aussi 
appartient à ce monde. de même que Les Anglo-Saxons selon 
la prophétie, parce que vous ne pouvez pas comprendre un 
tiers de la Bible sans lui!

remarquez Ézéchiel 33:6-7: «Si la sentinelle voit venir 
l’épée, et ne sonne pas de la trompette; si le peuple n’est 
pas averti, et que l’épée vienne enlever à quelqu’un la vie, 
celui-ci périra à cause de son iniquité, mais je redemanderai 
son sang à la sentinelle. et toi, fils de l’homme, je t’ai établi 
comme sentinelle sur la maison d’Israël. Tu dois écouter 
la parole qui sort de ma bouche, et les avertir de ma part.» 
dieu a établi Ses sentinelles. Quand Il donne Sa vérité, nous 
devons écouter et ensuite aller avertir.

«Quand je dis au méchant: Méchant, tu mourras! Si 
tu ne parles pas pour détourner le méchant de sa voie, ce 
méchant mourra dans son iniquité, et je te redemanderai 
son sang» (v. 8). dieu dit: Si je vous donne cette parole, et 
que vous êtes mes sentinelles, et que vous ne répandiez pas ce 
message pour eux, leur sang est sur votre tête. Cela veut dire 
qu’il faut que vous payiez de votre vie, et il y a un risque sur 
deux que vous mourriez aussi, spirituellement.

Cela a trait au fait d’assumer nos responsabilités en tant 
qu’aide semblable au Christ, pour faire en sorte que toutes 
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ces paroles merveilleuses que lévi nous a laissées sortent 
pour ce monde! Que dieu nous soit en aide si nous ne le 
faisons pas, parce que—au mieux—le sang physique sera 
répandu! Que dieu vienne en aide à quiconque refuse de 
faire ce travail—qui dépouille le monde de cet avertissement! 

Qui nous a établis comme sentinelle? Qui vous a amené 
ici? Moi, Dieu, Je t’ai établi comme sentinelle. M. armstrong 
comprenait certainement cela. Nous devons comprendre 
cela mieux que jamais. Ici, en seulement trois versets, dieu 
dit deux fois que vous serez coupables de leur sang si vous 
volez dieu—si vous ne faites pas sortir ce message.

Notez le verset 11: «dis-leur: Je suis vivant! dit le 
Seigneur, l ’Éternel, ce que je désire, ce n’est pas que 
le méchant meure, c’est qu’il change de conduite et qu’il 
vive. revenez, revenez de votre mauvaise voie; et pourquoi 
mourriez-vous, maison d’Israël?» Nous n’essayons pas de 
détruire les gens; nous essayons de les sauver. Quelle occa-
sion merveilleuse c’est! Mais si nous n’avertissons pas, dieu 
le prend personnellement.

Cette œuvre a trait vraiment à la mort des 
nations—si elles ne se repentent pas! Sommes-nous 
assez mûrs pour penser de cette manière? pouvons-nous 
élargir notre esprit, et réaliser que nous sommes l’aide 
semblable au Christ, et qu’il faut que nous allions dire et 
faire exactement ce que notre Mari dirait et ferait s’Il était 
ici? Il fut tué pour cela. donc, oui, il pourrait y avoir des 
difficultés. Je ne sais pas ce que l’avenir nous réserve, mais je 
sais que le message doit sortir!

«et ils se rendent en foule auprès de toi, et mon peuple 
s’assied devant toi; ils écoutent tes paroles, mais ils ne les 
mettent point en pratique, car leur bouche en fait un sujet de 
moquerie, et leur cœur se livre à la cupidité. Voici, tu es pour 
eux comme un chanteur agréable, possédant une belle voix, 
et habile dans la musique. Ils écoutent tes paroles, mais ils ne 
les mettent pas en pratique» (v. 31-32). C’est facile d’écouter 
ces paroles, de penser combien elles sont merveilleuses, et 
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de n’en rien faire. Comme M. armstrong disait toujours, 
la connaissance non appliquée n’est d’aucune valeur. Ce 
message n’est d’aucune valeur, si nous ne l’apportons pas au 
monde, et ne l’appliquons pas dans notre vie.

«Quand ces choses arriveront, et voici, elles arrivent! 
ils sauront qu’il y avait un prophète au milieu d’eux» (v. 33). 
Si les gens savent, durant la Tribulation, qu’il y avait un 
prophète au milieu d’eux, c’est qu’il a dû y avoir un message 
puissant sorti de quelqu’un. Quand ces choses arriveront, ils 
sauront qu’il y avait un prophète qui prophétisait. Ils devront 
avoir entendu un message venant de l’Église de dieu—de 
Sa sentinelle. Bien que l’Église fût petite, elle avait encore 
une voix de rugissement de lion, trompetant le message de 
dieu à ce monde. Sommes-nous prêts pour toutes les 
ramifications de cette prophétie? Nous n’avons à nous 
inquiéter de rien; nous avons notre Mari qui nous protège. 
Mais ne nous attendons pas à naviguer sur une mer d’huile.

Quand dieu dit: «Vous êtes frappés par la malédiction, 
et vous me volez, moi et ce monde entier», Il fait allusion 
au fait de donner toutes les instructions de M. armstrong 
au monde entier! C’est ce qui contrarie dieu, ici. Il veut que 
nous fassions sortir davantage de ce message pour les gens. 
C’est pourquoi nous avons besoin de vos prières. dieu a fait 
le plus grand don qu’Il pouvait faire au monde, et mainte-
nant Il compte sur Ses véritables élus pour le délivrer. C’est 
l’unique espoir du monde. dieu ne veut pas qu’ils meurent. 
Il veut qu’ils vivent—qu’ils aient une chance de se repentir.

les laodicéens ont volé dieu et ce monde, dans son 
entier. Cela signifie qu’il faut que nous apportions davantage 
les livres et les brochures de M. armstrong à ce monde. 
dieu nous dit que nous ne pouvons permettre à Satan de se 
mettre en travers du chemin, et d’arrêter cette merveilleuse 
vérité de dieu. aprè tout, dieu ne nous a pas révélé toute 
cette vérité merveilleuse pour que nous la mettions sur une 
étagère là où le monde ne pourrait pas la voir. atteignons 
la plus large audience possible! Écoutons notre Mari et notre 
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père, et méditons sur le fait d’apporter ce message au monde. 
Concentrons-nous sur un temps où l’Église de dieu aidera 
à enseigner tout le monde. Nous serons l’aide semblable 
au Christ, voyageant à travers le monde, l’aidant à donner 
ce message à la Terre entière! Quelle époque glorieuse et 
enthousiasmante ce sera!

A P P R E N D R E  À  D O N N E R

«apportez à la maison du trésor toutes les dîmes, afin qu’il 
y ait de la nourriture dans ma maison; mettez-moi de la 
sorte à l’épreuve, dit l’Éternel des armées. et vous verrez si je 
n’ouvre pas pour vous les écluses des cieux, si je ne répands 
pas sur vous la bénédiction en abondance» (Malachie 3:10). 
Mettez dieu à l’épreuve, et voyez s’Il n’ouvre pas les écluses 
des cieux pour vous, physiquement, et ce qui est plus impor-
tant, spirituellement.

Très souvent, des gens viennent, des églises laodi-
céennes à l’Église de philadelphie, en disant: J’étais affamé 
spirituellement. Vos dîmes et offrandes garantissent qu’ils 
ne manquent pas de nourriture. Nous faisons sortir le 
message, et nous les ramenons vers ce message de dieu. 
Quelle façon merveilleuse d’utiliser les dîmes et 
les offrandes, et d’apprendre à donner comme notre 
père et notre Mari! Il faut que nous sortions du mode 
consistant à prendre, nous pourrons ainsi nous préparer 
vraiment à faire le travail en étant une aide pour Jésus-
Christ—afin de servir toute l’humanité. C’est simplement 
stupéfiant, quand vous y pensez! C’est simplement renver-
sant, quand vous considérez cette grande vision de dieu! 
dieu n’ouvre-t-Il pas les écluses des cieux pour nous?

dieu n’est-il pas merveilleux et compatissant? N’est-ce pas 
palpitant de faire partie de toutes ces bénédictions de dieu? 
Nous avons tout! Nous sommes les gens les plus bénis sur terre.

Ne laissez pas Satan vous enlever cela, comme il 
l ’a enlevé à tant de membres du peuple de dieu. aussi 
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incroyable que cela puisse être, les laodicéens ont fui cette 
grande vision, et, à la place, ont choisi la malédiction.

M E N A C E R  C E L U I  Q U I  D É V O R E

«pour vous je menacerai celui qui dévore, et il ne vous 
détruira pas les fruits de la terre, et la vigne ne sera pas 
stérile dans vos campagnes, dit l’Éternel des armées» (v. 11). 
Qui est celui qui dévore? Gesenius dit: «dévorer les sacrifices» 
ou «dévorer la chair de quelqu’un; utiliser des ennemis 
cruels et féroces, qui ont soif du sang de quelqu’un». Satan 
veut nous dévorer et nous détruire! et il dévorera toute la 
vérité merveilleuse que nous avons, si nous ne restons pas 
proches de notre Mari, et ne nous assurons pas qu’Il nous 
protège. Il dévorera tout.

une autre définition, c’est «détruire par la guerre et le 
massacre». Nous sommes dans une guerre, et il faut que 
nous revêtions toute l’armure de dieu. le Christ a dit qu’il 
menacerait celui qui dévore, mais il faut que nous résistions 
à Satan, parce qu’il dévore les gens très rapidement! Si vous 
errez en dehors des limites, Satan vous dévorera comme 
un lion dévore une antilope faible. Ne vous écartez pas de 
la vérité qui vous a été enseignée. restez avec le dieu d’Élie, 
parce que nous sommes dans une guerre. Si les gens ne voient 
pas la guerre, cela ne signifie pas que la guerre s’en est allée!

Satan est un maître pour tout dévorer! Il dévorerait le 
Message de Malachie s’il le pouvait, et il essaye de dévorer 
le Mystère des siècles, bien que dieu ne permettra pas cela 
si nous sommes fidèles et lui faisons confiance! Il faut que 
nous vainquions et conquérions, comme Jésus-Christ. Nous 
pouvons vaincre celui qui dévore, parce que nous avons 
notre Mari à nos côtés, voyant que nous faisons ainsi! Tout 
ce dont nous avons à faire c’est de continuer à se rappeler qui 
nous sommes! Nous sommes l’aide semblable au Créateur 
de l’univers! Comment le père peut-Il nous donner une 
responsabilité si exaltéé?
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le procès et les autres batailles auxquelles nous faisons 
face ne sont pas avec des hommes. elles sont avec Satan 
le diable. Mais nous sommes l’aide de dieu, et Il dit qu’Il 
menacera celui qui dévore. et le Christ fait cela, Il prend 
soin de Son peuple. après tout, nous sommes l’épouse de 
Jésus-Christ. avec toute la puissance qu’a notre Mari, quand 
Il dit qu’Il menacera celui qui dévore, c’est qu’Il a l’intention 
de le faire. Mais Il veut aussi que nous marchions dans la foi, 
et fassions tout ce que nous pouvons.

N’abandonnez pas ce merveilleux message de dieu. Si 
tous devaient quitter cette Église, excepté moi, ce serait 
encore le message de dieu. Si je quittais, ce serait encore le 
message de dieu. Jésus-Christ veut savoir combien nous 
voulons être Son épouse, et combien nous aimons ce monde, 
et voulons l’aider à résoudre tous ses problèmes. Nous 
devons combattre.

À quel point êtes-vous convaincus? Qu’êtes-vous 
disposés à abandonner? avez-vous appris à abandonner 
quelque chose, et tout pour dieu, comme a dû le faire l’Élie 
du temps de la fin—même son fils? C’est comme cela que le 
Christ le veut. Il veut savoir que vous le mettez au-dessus de 
toute autre chose.

Il faut que le peuple de dieu apprenne à craindre son 
Mari, à craindre dieu le père, et à fortifier cette alliance de 
mariage qui sera consommée quand le Mari sera là. alors 
nous sortirons et ferons une œuvre extraordinaire dans 
ce monde. Quelle œuvre dieu a planifiée pour Son peuple, 
en tant qu’aide et épouse de Jésus-Christ! Quelle vérité 
merveilleuse c’est! Mais il faut que nous nous y accrochions, 
alors que la majorité du peuple de dieu a abandonné cela.

agrippez-vous à cette vision; n’abandonnez pas! Notre 
Mari sera bientôt là.
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Après que l’Église de philadelphie de 
dieu a commencé à imprimer le Mystère 
des siècles, nous avons commencé à 

comprendre certaines Écritures qui prophétisaient que cela 
devait être fait. dieu nous révèle davantage de vérité à mesure 
que nous marchons dans la foi. Nous avons, ensuite, imprimé 
davantage d’écrits de M. armstrong, et nous continuons à voir 
des prophéties, nombreuses et spécifiques, montrant que cela 
doit être fait!

Nous devons graver ces prophéties dans notre mémoire. 
Si nous ne le faisons pas, nous ne comprendrons pas pleine-
ment le message qu’il faut que nous proclamions.

L’ É L I E  O R I G I N A L

«lorsque l’Éternel fit monter Élie au ciel dans un tourbillon, 
Élie partait de Guilgal avec Élisée. Élie dit à Élisée: reste 
ici, je te prie, car l’Éternel m’envoie jusqu’à Béthel. Élisée 
répondit: l’Éternel est vivant et ton âme est vivante! Je ne 
te quitterai point. et ils descendirent à Béthel. les fils des 
prophètes qui étaient à Béthel sortirent vers Élisée, et lui 
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dirent: Sais-tu que l’Éternel enlève aujourd’hui ton maître 
au-dessus de ta tête? et il dit: Je le sais aussi, taisez-vous» 
(ii rois 2:1-3). les étudiants du collège d’Élie comprenaient 
qu’il serait enlevé.

«Élie lui dit: Élisée, reste ici, je te prie, car l’Éternel m’en-
voie à Jéricho» (v. 4). Mais Élisée refusa de quitter Élie. le 
verset 5 dit: «les fils des prophètes qui étaient à Jéricho s’ap-
prochèrent d’Élisée, et lui dirent: Sais-tu que l’Éternel enlève 
aujourd’hui ton maître au-dessus de ta tête? et il dit: Je le sais 
aussi, taisez-vous». Ces étudiants parlaient à Élisée de son 
«maître». Élisée ne discuta pas le fait qu’Élie était son maître 
ou son leader. Chacun savait cela—Élisée plus que tous.

«Comme ils continuaient à marcher en parlant, voici, 
un char de feu et des chevaux de feu les séparèrent l’un 
de l’autre, et Élie monta au ciel dans un tourbillon. Élisée 
regardait et criait: Mon père! Mon père! Char d’Israël et sa 
cavalerie! et il ne le vit plus. Saisissant alors ses vêtements, 
il les déchira en deux morceaux» (v. 11-12). «Mon père, mon 
père»! Élisée avait une attitude merveilleuse vis-à-vis de son 
chef, ou maître.

« O Ù  E S T  L E  D I E U  D ’ É L I E ? »

«et il releva le manteau qu’Élie avait laissé tomber. puis il 
retourna, et s’arrêta au bord du Jourdain; il prit le manteau 
qu’Élie avait laissé tomber, et il en frappa les eaux, et dit: 
Où est l’Éternel, le dieu d’Élie? lui aussi, il frappa les eaux, 
qui se partagèrent çà et là, et Élisée passa» (v. 13-14). Quel 
exemple crucial! Il y avait ici un homme qui venait tout juste 
de remplacer Élie, et il a partagé les eaux du Jourdain, et 
l’a traversé sur un sol sec. Tous les étudiants du collège ont 
vu cela—et ils ont su où le Dieu d’Élie était par ce miracle 
étonnant.

Si nous y prêtons attention, spirituellement, nous savons 
que dieu nous montre clairement où se trouve Son leader. 
Mais pourquoi davantage de gens ne le voient-ils pas? parce 

144

L a  V I S I O N  d e  L a  F a M I L L e  d I e U



que l’Église de dieu peut s’égarer. lisez apocalypse 2 et 3. 
À travers son histoire, la majorité du temps, l’Église de 
dieu s’est égarée. Si vous acceptez cela, alors dieu peut vous 
montrer quelle tragédie terrible se passe dans Son Église, 
aujourd’hui. C’est quelque chose que dieu doit nous révéler.

le Saint-esprit de révélation de dieu devrait couler 
dans notre vie. Il faut que nous apprenions à craindre dieu 
comme lévi, ou le Saint-esprit ne coulera pas. Il se peut que 
ce soit un filet ou une goutte à goutte, mais il faut que cela 
soit un f lot. C’est pourquoi lévi a compris, et a accompli, 
tant de choses. les gens ne peuvent s’éloigner de cette extra-
ordinaire et étonnante révélation, que si quelque chose arrive 
dans leur vie qui fait cesser le flot du Saint-esprit, comme 
il en a été des laodicéens. Notre niveau de compréhension 
dépendra de la manière dont nous craignons dieu, et nous 
humilions devant lui comme un petit enfant. ensuite Il 
peut nous révéler Sa vérité. Cela dépend de vous. pouvez-
vous laisser le Saint-esprit couler dans votre vie comme un 
fleuve déchaîné? les commandes sont entre vos mains!

Qu’en aurait-il été si l’un de ces 50 étudiants d’Élie avait 
dit: «Je ne pense pas que dieu utilise Élisée»? les 49 autres 
l’auraient probablement jeté dans le Jourdain, et lui auraient 
dit: «Toi, assèche-le et traverse-le, si tu es au niveau d’Élisée!»

Il faut que nous nous assurions que les tuyaux à travers 
lesquels coule l’huile dorée du Saint-esprit ne sont pas 
obstrués. dieu a révélé Sa vérité aux petits enfants spirituels. 
Vous pouvez être un petit enfant, si vous le voulez, et vous 
pouvez laisser l’esprit—cette huile dorée—couler dans votre 
vie, et il vous changera de façon spectaculaire. Mais vous 
devez faire votre part. 

V O L E R  D I E U

posons un autre regard sur les laodicéens qui volent dieu. 
«un homme trompe-t-il (‘vole-t-il’, dans la King James) 

dieu? Car vous me trompez, et vous dites: en quoi t’avons-
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nous trompé? dans les dîmes et les offrandes. Vous êtes 
frappés par la malédiction, et vous me trompez, la nation tout 
entière» (Malachie 3:8-9). dans l’hébreu la dernière partie du 
verset 9 se lit: «Vous me volez moi et le monde entier».

dieu veut que nous donnions des dîmes et des offrandes 
pour publier un merveilleux message familial d’Élohim pour 
le monde. Nous sommes Son aide pour ce but, comme Ève 
avait été créée pour être l’aide d’adam. C’était pour symbo-
liser le rapport spirituel de l’Église et du Christ. Genèse 2 
concerne l’Église qui doit être une aide pour Jésus-Christ, 
afin de l’aider à sauver le monde entier. et nous, en tant 
qu’épouse, il faut que nous nous y préparions (apocalypse 
19:7). potentiellement, les gens dans le monde appartiennent 
à la famille de Dieu! les livres et brochures de M. armstrong 
sont pour le monde! dieu Se sent personnellement visé 
quand Son peuple manque à sa tâche, en le volant, lui, et le 
monde! Il dit que ce peuple est sous la malédiction!

M. armstrong a toujours parlé d’atteindre le monde. et 
puis des hommes sont venus dans l’ère laodicéenne, après sa 
mort, et ont commencé à voler dieu et le monde entier! dieu 
ne prend pas cela à la légère. Ces hommes risquent de perdre 
leur vie éternelle, s’ils ne l’ont déjà perdue.

Il faut que nous ayons une conception mondiale! dieu 
a fait à ce monde le don le plus incroyable à travers les 
enseignements de M. armstrong—le don le plus merveilleux 
que dieu pourrait donner. dieu veut que nous pensions à la 
plus large audience possible, et que nous réalisions que c’est la 
raison pour laquelle nous sommes là. Nous devons enseigner 
à ce monde (et apprendre nous-mêmes) à penser comme 
le père et Jésus-Christ. dieu nous montre, par Malachie, 
qu’il faut que nous élargissions notre vision, et que nous 
soyons prêts à en supporter les conséquences, si nécessaire.

Où est le Dieu d’Élie? là où vous trouvez le dieu 
d’Élie, vous trouverez tout ce que l’Élie a produit 
sous l’inspiration de dieu! le reste fidèle de dieu 
sera en train de le proclamer au monde! Où est le dieu 
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d’Élie? eh bien! Où se trouve toute la littérature que l’Élie a 
produite?

Quand vient la révélation, la tâche des ministres est de la 
garder ou de la préserver. pourquoi? afin qu’ils puissent 
la publier au monde. À un monde qui fait face à la menace 
d’un holocauste nucléaire, c’est son unique espoir. Nous 
avons une responsabilité personnelle à lui donner cet espoir.

E N V OY E R  À  N O U V E AU  É L I E

le livre de Malachie a trait à la rébellion laodicéenne—la 
pire crise dans l’Église de dieu. «un fils honore son père, et 
un serviteur son maître. Si je suis père, où est l’honneur qui 
m’est dû? Si je suis maître, où est la crainte qu’on a de moi? dit 
l’Éternel des armées à vous, sacrificateurs, qui méprisez mon 
nom, et qui dites: en quoi avons-nous méprisé ton nom? Vous 
offrez sur mon autel des aliments impurs …» (Malachie 1:6-7). 
le verset 8 montre qu’ils offrent des bêtes aveugles, boiteuses 
ou infirmes. le verset 12 dit qu’ils ont profané la table de dieu. 
Malachie 2:2 dit qu’ils sont sous une malédiction. Cela est, de 
toute évidence, un temps laodicéen dans l’Église. 

Notez à nouveau Malachie 3:1: «Voici, j’enverrai mon 
messager; il préparera le chemin devant moi …»—avant 
le retour de Jésus-Christ. Il y a tout ce chaos dans l’Église 
de dieu; beaucoup trébuchent sur la loi—alors dieu dit: 
«J’enverrai mon messager». pourquoi dieu ne dit-Il pas J’ai 
envoyé mon messager? C’est comme si M. armstrong était 
envoyé après ou même durant cette crise. Bien entendu, nous 
savons que la Bible présente les choses «un peu ici, un peu 
là» (Ésaïe 28:10), et nous comprenons que tout n’est pas dans 
une chronologie précise. Mais le livre de Malachie, lui, a une 
chronologie précise. Il parle de l’ère laodicéenne et d’un Éli 
ou d’un lévi du temps de la fin, que dieu a déjà envoyé. puis 
Il dit ici: Je l’enverrai.

Que veut dire dieu? C’est un message défini pour le petit 
reste de Malachie. deux messagers sont mentionnés dans 

147

F a i r e  r e v i v r e  l ’ œ u v r e  d ’ É l i e



Malachie 3:1: l’Élie du temps de la fin et Jésus-Christ. Nous 
savons déjà que le messager Élie est venu et s’en est allé. 

la Bible est un livre codé. Si nous voyons cela comme 
dieu, nous réalisons que dieu veut que ce petit reste des 
élus véritables ressuscite l’œuvre d’Élie, et qu’il l’envoie à 
nouveau! la Bible dit cela au groupe de Malachie—ces gens 
qui ont le Message de Malachie. elle leur dit de «prophé-
tiser de nouveau» (apocalypse 10:11) dans le contexte du 
grand mystère (v. 7). dieu veut que nous publiions la même 
prophétie à nouveau—y compris quelques nouvelles révéla-
tions, comme celle que vous lisez en ce moment même. 

dieu envoie Son messager pour préparer le chemin 
devant le monde entier. et dieu, à travers le livre 
de Malachie, dit à l’Église laodicéenne que son plus gros 
problème, c’est qu’elle détruit le message qu’Élie a envoyé au 
monde! elle a dépouillé le monde de ce message! Mais 
dieu enverra Élie à nouveau, de toute façon! Si les laodicéens 
ne font pas leur travail, et qu’ils polluent et détruisent l’œuvre 
d’Élie, dieu l’envoie à nouveau à travers Son petit reste loyal. 

Nous devrons penser profondément à cela parce que 
dieu condamne sévèrement les laodicéens: Ils sont sous 
la malédiction parce qu’ils l’ont volé, lui, et le monde. la 
seule raison pour laquelle ils avaient été appelés dans cette 
œuvre, c’était pour donner ce message au monde comme 
Élie. les laodicéens ont échoué. Mais le Christ a toujours 
souci du monde, Il envoie donc l’œuvre d’Élie, à nouveau—
plus un avertissement puissant. 

«Souvenez-vous de la loi de Moïse, mon serviteur, auquel 
j’ai prescrit en Horeb, pour tout Israël, des préceptes et des 
ordonnances. Voici, je vous enverrai Élie, le prophète, avant 
que le jour de l’Éternel arrive, ce jour grand et redoutable. 
Il ramènera le cœur des pères à leurs enfants, et le cœur 
des enfants à leurs pères, de peur que je ne vienne frapper 
le pays d’interdit» (Malachie 4:4). Notez à nouveau, dieu 
enverra Élie le prophète au milieu de cette importante 
crise laodicéenne. Il enverra ce message juste avant le grand 
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et redoutable Jour de l’Éternel. et s’ils ne prennent pas garde 
à cet avertissement, ils—le peuple de dieu—seront sous «la 
malédiction» qui consistera en la perte de la vie éternelle. 

Tout est en jeu! Ou nous entrons dans la famille de dieu 
ou nous mourons à jamais—nous serons comme si nous 
n’avions jamais vécu. Nous avons tout, bien que beaucoup de 
membres du peuple de dieu ne le veuillent pas. dieu nous dit 
dans un langage fort qu’il faut que nous proclamions ce que 
M. armstrong a enseigné; il était le messager de Dieu. et nous 
vivons dans un temps où les prophéties même qu’il a ensei-
gnées s’accomplissent maintenant, d’une manière étonnante.

Il y a, en quelque sorte, un intervalle, cependant, entre 
l’Élie du temps de la fin, et le Jour du Seigneur. Il semblait à 
l’origine que le Jour du Seigneur viendrait immédiatement 
après la venue d’Élie. Certains disent que la mort de M. 
armstrong prouve qu’il n’était pas l’Élie. Mais il faut voir cela 
de manière spirituelle: Élie est encore là! parce que le groupe 
qui tient ferme ramène le message d’Élie! Cette œuvre se pour-
suivra bien dans la grande Tribulation et le Jour du Seigneur. 

avec M. armstrong l ’accent était sur l ’évangile 
(Matthieu 24:14). Mais pour les philadelphiens, dans l’ère 
laodicéenne, l’accent est sur l’avertissement qui précède 
immédiatement le Jour du Seigneur—sur le fait de prophétiser 
de nouveau (apocalypse 10:11) au monde entier. Bien que le 
livre de Malachie soit pour l’Église, Malachie 3:1 et 4:5-6 sont 
pour le monde entier. Nous avons été appelés pour donner 
ce message à la Terre entière, parce que c’est l’unique espoir 
de l’humanité! Cela va au-delà du seul fait de lui apporter 
l’évangile. Il faut que cela soit un avertissement puissant.

«la plus large audience possible», était-ce seule-
ment un joli slogan accrocheur que M. armstrong a 
créé? Ou était-ce une mission confiéé par notre Mari? 

P R O U V E R  N O T R E  A M O U R

la fin de Malachie 3:1 dit: «… le messager de l’alliance que 
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vous désirez …» le messager de l’alliance est notre Mari. 
Cela concerne une alliance de mariage, et cela devrait être 
notre «désir» principal. Comment montrez-vous à dieu 
que vous le désirez vraiment? Comment montrez-vous un 
véritable amour pour votre Mari? en ayant le même but 
que lui—en travaillant à publier ce message pour le 
monde! Ce message implique chaque être humain!

Si nous prenons plaisir dans notre Mari, et dans cette 
alliance, alors nous mettrons notre plaisir dans le message 
entier qu’Il a donné à un Élie du temps de la fin, et nous 
combattrons pour le donner au monde, de toutes les façons 
possibles. Nous voudrons «prophétiser de nouveau»! Nous 
voudrons récupérer tous les documents que dieu a produits 
par M. armstrong. C’est pourquoi nous avons combattu 
lors d’un procès pour proclamer Le Mystère des siècles, 
L’incroyable potentialité de l’homme, Une éducation sexuelle 
enfin complète, Quel est le jour du Sabbat chrétien?, et Jours 
fériés païens ou jours divins consacrés—lesquels choisir? Ces 
livres n’appartiennent pas aux hommes. Ils appartiennent à 
notre Mari, qui nous aime et place ses désirs en nous. Nous 
devons, en retour, lui montrer notre amour et nos désirs. 
dieu nous a tout donné! Il n’y a pas d’autre église appelée 
Église de dieu à qui il a été donné autant qu’à nous. et notre 
Mari veut que nous accentuions le fait de donner!

Mais la majorité du peuple de dieu veut arrêter la distri-
bution de ces documents. Ils ont volé dieu, et ils ont volé le 
monde. dieu est irrité à ce sujet, et Il veut savoir combien 
l’est Sa loyale fiancée, et véritable élue! partageons-nous les 
émotions de notre Mari? les gens ont sauvagement agressé 
la vérité de dieu aujourd’hui. Qui dira assez! et se lèvera 
pour dieu? Nous sommes la fiancée de Jésus-Christ, et il faut 
que nous lui montrions que nous l’aimons!

dieu a envoyé un Élie du temps de la fin pour restaurer 
toutes choses dans l’église juste avant que Jésus-Christ 
revienne pour restaurer toutes choses sur la terre entière 
(actes 3:19-21). C’est ainsi que pense notre Mari. Quand 
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Jésus-Christ reviendra, Il donnera tout cela au monde. 
Maintenant Il nous dit que nous devons faire davantage 
nous-mêmes, et restaurer à nouveau ce que ces hommes ont 
pris de dieu et du monde! Nous le faisons parce que nous 
aimons notre Mari et le monde. 

Comparez cela avec II Thessaloniciens 2, où un fils de 
la perdition est assis dans l’Église de dieu, guidé par le 
diable, et détruisant systématiquement la vérité de dieu. 
les gens qui sont sous son autorité sont en train de mourir 
spirituellement, parce qu’ils ne veulent rien faire à ce sujet. II 
Thessaloniciens 2 parle de «prodiges mensongers». Il utilise 
tous types de tromperies; et, à cause de cela, la majorité du 
peuple de dieu est en train de périr (v. 10). C’est l’héritage de 
l’Église laodicéenne, et de cet homme du péché. 

Si quelqu’un veut détruire le mystère de dieu et le 
remplacer par le mystère de l’iniquité, il est temps de se lever 
et de lutter pour apporter le message de Dieu au monde, de 
toutes les façons possibles. Nous devons montrer notre amour 
pour dieu—nous dresser, et affirmer notre position; et si 
le monde entier sait où nous nous dressons, ce sera le plus 
grand honneur que nous puissions avoir! Nous devons le 
faire de façon urgente, parce qu’il ne reste que très peu de 
temps. 

Notre procès était vraiment une contre-attaque. 
rappelez-vous, nous sommes dans une vraie guerre. Il y 
a un homme du péché à l’intérieur de l’Église de dieu qui 
agit comme s’il est dieu; il sourit très vertueusement tandis 
qu’il détruit ce que le dieu Créateur veut donner au monde. 
Bien que dieu apportera éventuellement Son message au 
monde, les leaders laodicéens peuvent certainement faire 
beaucoup de dommages aujourd’hui, et ils en on fait. dieu 
veut un peuple qui proclamera Son message, et déclarera 
la guerre quand ce sera nécessaire. 

Notre Mari est la parole personnifiée. Il est une Bible 
qui se déplace, qui est vivante! C’est ce qu’Il était durant 
Son ministère terrestre. et nous devons garder ce qu’Il nous 
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a donné (Malachie 2:7). Si les gens commencent à diffamer 
notre Mari, nous—comme une bonne épouse—devons nous 
dresser et combattre pour lui. Nous devons être derrière 
l’Œuvre de dieu, et la soutenir. Nous devons faire ce que 
notre Mari nous ordonne—et le faire avec enthousiasme. 
pour cela, il faut une foi réelle. 

Cette œuvre s’étendra dans la Tribulation et le Jour du 
Seigneur—dans la plus grande crise à n’avoir jamais frappé 
l’Église de dieu, ou le monde. dieu veut les avertir. des choses 
très effroyables sont sur le point de se produire sur cette terre. 

alors que des gens feront face au grand et redoutable 
Jour du Seigneur, quelle sera la solution? Il n’y a qu’une 
Église qui en offre une. Jésus-Christ est très conscient de ce 
qui arrive dans cette Église. dieu révèle, avec plus de profon-
deur, Malachie 3:1 et Malachie 4:5-6 parce qu’Il veut que 
davantage de Son message, qui a été donné à M. Armstrong, 
aille vers ce monde. le temps tire vraiment à sa fin. 
et nous avons la clé pour arrêter la folie—pour donner au 
monde une chance de l’arrêter. Même s’il n’en veut pas, il 
aura reçu un avertissement. Il saura qu’il y avait un prophète 
au milieu de lui quand tout cela arrivera. C’est alors que la 
véritable récolte de cette œuvre sera moissonnée. 

L E  M E S S A G E R  M A L A C H I E

Malachie signifie «MON messager»—le messager de dieu. À 
part cela, la Bible ne donne pas beaucoup d’information sur ce 
prophète—pas même le nom de son père ou son lieu de naissance. 

Il y a, en fait, trois messagers dont il est question dans 
Malachie: le Messager de l’alliance—Jésus-Christ; 
le messager Élie; et le messager Malachie. les deux 
derniers sont humains. alors où sont-ils apparus en ce temps 
de la fin, faisant l’Œuvre de dieu? Où est le dieu d’Élie 
aujourd’hui? 

Malachie 1:1 déclare: «Oracle, parole de l’Éternel à Israël 
par Malachie». le mot qui a été traduit par «oracle» vient 
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de l’hébreu massa et signifie «principalement un sort, un 
fardeau, ou charge qui est portée, ou un oracle pénible ou 
menaçant, ou une sentence lourde». lisez le verset 2, et vous 
verrez immédiatement le fardeau. le problème est avec 
l’Ésaü spirituel et le Jacob spirituel. C’est quelque chose de 
vraiment terrible; c’est un fardeau—un sort. dieu veut attirer 
notre attention afin que nous puissions voir combien cela est 
urgent, pesant et pénible.

le verset 1 dit aussi que c’est la parole de l’Éternel, ce 
qui veut dire que c’est la révélation de dieu. en d’autres 
termes, quelqu’un viendra comme messager, avec ce pesant 
message de Malachie, qui est, en réalité, le message de Dieu. 
le fait qu’un homme l’apporte n’en diminue pas du tout 
la puissance ou la signification! C’est le message de Dieu! 
Quand il est dit «fardeau» et «parole de l’Éternel», cela 
souligne une double autorité. rappelez-vous, Élisée a obtenu 
une double portion du Saint-esprit de dieu. rapportez 
cela à l’Œuvre de dieu, aujourd’hui, où nous avons été 
inondés de révélations à la fois de l’ère de M. armstrong 
et de cette ère.

le message serait délivré «par Malachie», ou «par la 
main de Malachie». Un homme délivrera le message de dieu. 
Il ne sera pas délivré par un comité. un homme était 
le centre de l’ère de philadelphie: l’Élie du temps de la fin. 
un homme est le centre de l’ère de laodicée: le messager 
Malachie—quoique la plupart des laodicéens ne le savent 
pas. dieu parle d’un messager derrière lequel sont les véri-
tables élus qui le soutiennent parce qu’ils savent que dieu est 
derrière lui.

pourquoi ce message au sujet d’Ésaü est-il si urgent? 
Ésaü a perdu son droit d’aînesse. Ces gens vont perdre leur 
droit d’aînesse spirituel. Il s’agit d’une ruine spirituelle. Il 
s’agit de gens, comme le dit Jude, qui seront «deux fois 
morts» (Jude 12). Ils mourront deux fois—ce qui inclut la 
«seconde mort» (apocalypse 20:14). Ce n’est pas quelque 
chose à prendre à la légère. 
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V E N D R E  L E U R  D R O I T  D ’A Î N E S S E

dans Malachie 1:2, dieu dit immédiatement: «Je vous ai 
aimés». dieu a fait une alliance d’amour avec l’Israël spiri-
tuel. pourquoi? S’amuse-t-Il avec des favorites? Non, Il a une 
épouse. et Il veut que l’épouse, l’Israël spirituel, délivre Son 
message au monde entier! C’est son travail. C’est la manière 
dont Il atteindra le monde entier, et donnera à chacun une 
chance d’entrer dans Sa famille. 

la Companion Bible et la Anchor Bible disent que c’est ici 
un langage d’alliance. elles font référence à deutéronome 7, où 
il est question de la sortie d’Égypte d’Israël: dieu a choisi Israël 
pour être une nation spéciale de sacrificateurs pour atteindre 
le monde entier. Il l’a amené hors d’Égypte avec tous ces puis-
sants miracles, dont nous avons fait l’expérience lorsque nous 
sommes entrés dans la nation spirituelle de dieu. dieu nous a 
amenés hors du monde, sinon nous n’en serions jamais sortis; 
notre propre histoire nous condamnera, si nous oublions cela. 
C’est le sujet de deutéronome 7. une alliance est un accord 
entre deux parties—dans ce cas, dieu et Israël spirituel. dieu 
dit: Je vous ai aimés ou J’ai gardé mon alliance. Si nous gardons 
notre part de l’alliance, les bénédictions pleuvront sur nous.

Notez qu’il est dit: «Je vous ai aimés, dit l’Éternel». 
dieu est sur le point de parler du plus horrible destin qui 
pourrait frapper Son Église, en termes de personnes affec-
tées. Mais Il le préface en disant: Je vous aime! Veuillez me le 
prouver maintenant! Comment dieu dit-Il cela aujourd’hui?

lisez, cependant, comment les enfants laodicéens de 
dieu lui répondent! «en quoi nous as-tu aimés?» Ils ne 
veulent pas que dieu s'implique dans leurs vies. lorsqu'un 
fils devient un adolescent, il peut dire: Papa, laisse-moi tran-
quille! les papas qui n’aiment pas leurs enfants les laissent 
faire ce qu'ils veulent. Mais si vous aimez réellement votre 
fils, vous ne le laisserez pas seul. 

dieu répond en parlant de Jacob et d’Ésaü. Ésaü et Jacob 
étaient frères, cela concerne donc une alliance familiale. 
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après que dieu a rappelé combien Il aime Ésaü et Jacob, Il 
dit ensuite qu’Il hait Ésaü. C’est un langage d’alliance; cela 
veut dire qu’une alliance a été brisée. Quel père n’aime 
pas sa propre famille? «et j’ai eu de la haine pour Ésaü, 
j’ai fait de ses montagnes une solitude, j’ai livré son héritage 
aux chacals [‘aux dragons’, selon la King James] du désert. 
Si Édom dit: Nous sommes détruits, nous relèverons les 
ruines! ainsi parle l’Éternel des armées: qu’ils bâtissent, je 
renverserai, et on les appellera pays de la méchanceté, peuple 
contre lequel l’Éternel est irrité pour toujours» (v. 3-4). 
Ésaü avait son droit familial d’aînesse, et l’a vendu pour 
un bol de soupe. les laodicéens sont riches, et ont accru 
des biens. pourtant même s’ils ont toutes les richesses et les 
biens du monde, et qu’ils se détournent de dieu, ils vendent 
toujours leur héritage—leur avenir magnifique en tant que 
prémices—pour un bol de soupe! dieu le déclare carrément. 
Notre brochure sur abdias explique la différence entre les 
groupes laodicéens Jacob et Ésaü. 

là où le verset 3 mentionne que leur héritage a été livré 
«aux dragons du désert», bien que Satan ne soit pas nommé, 
c’est ce dont il s’agit—les dragons ou démons du désert. 
Tout ce qu’ils ont toujours fait c’est de détruire. Maintenant 
ils ont la mainmise sur l’Église de Dieu, et ils la détrui-
sent. par conséquent, dieu détruira quoi que ce soit qu’ils 
construisent. Il le démolira. dieu a de l’ indignation pour 
toujours envers ces gens. et cela est au temps présent—
Il a de l’indignation pour toujours. Cela veut dire 
que certains d’entre eux ont déjà perdu leur vie 
éternelle! Jérémie 49:13 dit qu’Édom est dans une ruine 
«perpétuelle». C’est une finalité épouvantable. 

Combien la connaissance de dieu est merveilleuse et 
enthousiasmante. Mais si vous vous rebellez contre dieu, 
c’est une connaissance dangereuse, comme M. armstrong 
l’a souvent dit. Certains des laodicéens ont déjà tout perdu 
et font maintenant partie de l’histoire. Malachie 1:4, 14; 
2:1-4; 4:5-6 parlent de la malédiction; Malachie 4:1 parle 
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de «ni racine ni rameau», ou de tout perdre. dieu, à travers 
Malachie, met en garde contre la mort éternelle! 

«Vos yeux le verront, et vous direz: Grand est l’Éternel 
par-delà les frontières d’Israël!» (Malachie 1:5). Cela concerne 
le petit reste de Malachie, et dieu dit: l’Éternel, notre Mari, 
sera grand par-delà les frontières d’Israël. C’est une vision 
infinie. l’influence de notre Mari ira au-delà des frontières 
d’Israël. Ésaïe 9:6-7 dit que l’accroissement de Son gouverne-
ment et la paix seront sans fin! 

Si vous vendez votre droit d’aînesse pour toutes les 
richesses du monde aujourd’hui, ces dernières ne seront 
qu’un bol de soupe! dieu a vu lucifer et les anges faire 
cela—ils avaient été envoyés ici-bas pour administrer Son 
gouvernement, et ensuite dieu leur aurait donné la domi-
nation sur l’univers, mais ils ont échoué. dieu veut que 
nous tirions des leçons de leur histoire. Ce que les anges 
devaient faire est maintenant la potentialité transcendante 
de l’homme. dieu essaie de faire voir aux laodicéens d’Ésaü 
ce qu’ils ont perdu—ils sont en voie de perdre cela pour 
toujours! Ce n’est vraiment pas une grande affaire de mourir 
pour toute l’éternité—vous êtes mort, tout simplement; 
certains meurent sans aucune douleur. la douleur, c’est 
de réaliser ce que vous perdez! la gloire de dieu ira «par-
delà les frontières d’Israël»—elle n’aura point de fin. Ésaü 
réalise-t-il ce à quoi il renonce? Il perd son droit de naître 
dans la famille de dieu. 

«un fils honore son père, et un serviteur son maître. Si 
je suis père, où est l’honneur qui m’est dû? …» (Malachie 1:6). 
rappelez-vous, tout cela a commencé avec votre père. Il a fait 
une évaluation, Il a analysé et fait des préparatifs, peut-être 
durant des années, avant même qu’Il vous appelle. Cela a 
commencé avec lui, et maintenant Il vous donne tout. 

O F F R A N D E S  B O I T E U S E S

«Vous offrez sur mon autel des aliments impurs, et vous 
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dites: en quoi t’avons-nous profané? C’est en disant: la table 
de l’Éternel est méprisable! Quand vous offrez en sacrifice 
une bête aveugle, n’est-ce pas mal? Quand vous en offrez une 
boiteuse ou infirme, n’est-ce pas mal? Offre-la donc à ton 
gouverneur! Te recevra-t-il bien, te fera-t-il bon accueil? dit 
l’Éternel des armées» (v. 7-8). Ils offrent des sacrifices abomi-
nables à dieu. Ils sont toujours très «religieux»; remarquez, 
ils donnent encore des offrandes. Mais leurs offrandes sont 
aveugles, boiteuses et malades! Où cela se passe-t-il? 

Verset 9: «priez dieu maintenant pour qu’il ait pitié de 
nous! C’est de vous [vous les ministres] que cela vient: Vous 
recevra-t-il favorablement? dit l’Éternel des armées. dieu les 
nomme spécifiquement—vous les ministres, cela est de votre 
main! Jésus-Christ n’est pas mort pour eux afin qu’ils puissent 
donner des sacrifices boiteux au grand dieu! Ce n’est pas la 
raison pour laquelle il est venu sur terre, et a été brutalisé 
sauvagement par l’humanité! Ne réalisons-nous pas ce que 
nous faisons quand nous offrons des sacrifices boiteux, chétifs 
et faibles? pouvons-nous trouver assez d’énergie—à travers 
la prière, l’étude, le jeûne et la méditation sur la parole de 
dieu—pour donner à dieu ce que nous avons de meilleur? 
Il est mort pour nous! Nous n’aurions même pas cette 
opportunité s’Il n’avait pas fait cela. Il y a un coût énorme 
pour le péché. Il ne faut pas prendre ces sacrifices avec légèreté. 
Ne prenez pas cette religion à la légère!

«lequel de vous fermera les portes, pour que vous n’al-
lumiez pas en vain le feu sur mon autel? Je ne prends aucun 
plaisir en vous, dit l’Éternel des armées, et les offrandes 
de votre main ne me sont point agréables» (v. 10). C’est le 
Mari qui parle à l’épouse. C’est dur quand un mari dit qu’il 
ne prend pas plaisir en sa femme, à cause du genre de vie 
qu’elle mène! Cela le désole. le Christ souffre à cause de ce 
qui arrive à Son épouse! C’est Son épouse qui agit de façon si 
immorale et rebelle envers lui. 

Nous devons rester avec notre père—l’honorer et 
être toujours loyaux envers lui! le verset 10 concerne les 
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ministres qui auraient dû fermer les portes–qui auraient dû 
se lever quand les choses commençaient à se dévoyer! Mais 
ils n’ont rien fait. alors dieu ferme les portes—Il ne veut 
plus accepter une offrande de leur part!

R E N D R E  G R A N D  L E  N O M  D E  D I E U

Notez le verset 11: «Car depuis le lever du soleil jusqu’à son 
couchant, mon nom est grand parmi les nations, et en tout 
lieu on brûle de l’encens en l’honneur de mon nom et l’on 
présente des offrandes pures; car grand est mon nom parmi 
les nations, dit l’Éternel des armées».

Cela est-il arrivé? y a-t-il eu un homme qui a amené le 
message de dieu au monde, et montré aux gens que le nom 
de Dieu est grand—et a offert la vérité à chaque nation? 
Cela est déjà arrivé! et maintenant dieu est irrité contre ces 
ministres, parce qu’ils détruisent cela!

dieu loue l’homme qui a prêché l’évangile autour du 
monde, qui a été appelé ambassadeur pour la paix, qui 
a restauré toutes choses dans l ’Église. Cet homme a 
commencé des projets humanitaires dans beaucoup de 
nations autour du monde. Il a établi une série de concerts de 
renommée mondiale à l’ambassador auditorium à pasadena, 
en Californie. Il a fondé l ’ambassador College à trois 
endroits différents—deux en amérique et un en angleterre.

le roi léopold de Belgique était si impressionné par 
le campus à pasadena qu’il l’a souvent visité. Il pensait 
tellement au ministère de M. armstrong qu’il lui a offert 
une des quatre uniques montres qui ont été fabriquées avec 
les restes d’un boulet de canon de la 1ère Guerre mondiale. 
le père du roi léopold, le roi albert, avait fait fabriquer 
les montres pour les offrir aux quatre hommes qui, selon 
lui, avaient fait les plus grands pas significatifs vers la paix 
mondiale. le roi albert avait offert trois des quatre montres, 
mais mourut avant de trouver une quatrième personne qu’il 
sentait être bien qualifiée. le roi léopold l’offrit à l’un de ses 
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amis et «ambassadeur non officiel pour la paix mondiale», 
Herbert W. armstrong. 

C’est impressionnant; et Dieu était impressionné! dieu 
n’a rien fait de moins qu’un éloge extraordinaire de l’Élie du 
temps de la fin en raison du travail qu’il a fait pour lui. 

Voyez ce qui est arrivé, au verset 12: «Mais vous, vous 
le profanez, en disant: la table de l’Éternel est souillée, et 
ce qu’elle rapporte est un aliment méprisable». dans les 
quelques dernières années de sa vie, M. armstrong est allé 
vers plus de rois qu’aucun leader dans le monde. et ces 
hommes ont profané cela, et détruit ce qui est saint. Ils ont 
souillé l’œuvre sainte de dieu. 

«Vous dites: Quelle fatigue! et vous le dédaignez …» (v. 13). 
Faire le travail de dieu vous épuise-t-il? Nous pouvons être 
aff ligés par des épreuves et des tests pendant un certain 
temps, mais ces personnes sont simplement lasses d’obéir 
à dieu! elles sont épuisées parce qu’elles n’ont pas assez 
d’esprit—d’huile dorée—coulant dans leur vie, et elles sont 
fatiguées d’obéir à dieu. Ils «l’ont dédaigné», ce qui signifie 
qu’ils ont méprisé dieu. Il en est personnellement offensé!

Continuant au verset 13: «et cependant vous amenez ce 
qui est dérobé, boiteux ou infirme, et ce sont les offrandes 
que vous faites! puis-je les agréer de vos mains? dit l’Éternel». 
dieu n’acceptera pas leurs offrandes, parce qu’ils méprisent le 
Message de Malachie et le Mystère des siècles. Ils ne méprisent 
pas seulement un petit groupe de gens—ils ont un problème 
avec dieu! C’est une bataille qu’ils ne gagneront pas.

Verset 14: «Maudit soit le trompeur qui a dans son trou-
peau un mâle, et qui voue et sacrifie au Seigneur une bête 
chétive! Car je suis un grand roi, dit l’Éternel des armées, et 
mon nom est redoutable parmi les nations [‘parmi les 
païens’ (selon la King James)]». Qui a fait qu’il en fût ainsi? 
Le livre de l’Apocalypse enfin dévoilé, La Bête prophétique, Où 
en sommes-nous maintenant dans la prophétie?, Le Mystère 
des siècles—c’était des livres grandement demandés. le livre 
Les Anglo-Saxons selon la prophétie a été distribué, à lui seul, 
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à plus de 5 millions de personnes. M. armstrong a rendu le 
nom de dieu redoutable parmi les païens. le monde entier 
sera redevable de la connaissance qu’il a rendu disponible, 
que le monde le réalise ou pas. 

dieu demande aux laodicéens: Ne réalisez-vous pas 
que Je suis un grand Roi? Ne réalisez-vous pas que Je suis 
l’Éternel des armées? Nous sommes la famille de dieu en 
embryon; nous servons un grand roi—l’Éternel des armées! 
Il nous donnera la domination sur tout l’univers, depuis 
le Siège central! Comprenons-nous de quoi dieu parle au 
juste? C’est une vision que les laodicéens ont perdue; ils sont 
aveugles. dieu est irrité contre ces hommes parce que, quand 
ils sont devenus ministres, ils ont été ordonnés dans une 
fonction par dieu, pour servir l’Œuvre et pour vous servir. 
Ils avaient une relation spéciale avec dieu. Maintenant ils 
ont mis cela de côté, agissant comme s’ils ne savaient pas 
que dieu est un grand roi. 

dieu essaie de nous attirer spirituellement hors de l’orbite 
de la terre, afin de nous faire décoller comme une fusée 
vers l’univers. et la tragédie, ce n’est pas que ces hommes 
souffriront physiquement; la tragédie, c’est qu’ils vont perdre 
ceci—ce grand avenir et cette récompense étonnante!

Ce n’est pas quelque chose que dieu donnera aux gens 
qui ne veulent pas vraiment offrir le meilleur de ce qu’ils ont! 
Certains pensent qu’ils peuvent prier quand ils sont à moitié 
endormis. Mais dieu ne veut pas de ce sacrifice boiteux. Il 
veut le meilleur de nous-mêmes. Il est un roi majestueux, 
l’Éternel des armées! 

dieu a essayé de raisonner ces gens entêtés. Il a envoyé 
un messager pour délivrer le Message de Malachie afin qu’ils 
puissent continuer à honorer leur roi magnifique. Si nous 
n’envoyons pas ce message, ils n’auront pas une possibilité de 
le faire! et alors nous volerions les laodicéens! 

Mais beaucoup d’entre eux continuent de répondre 
insolemment à dieu: «Vos paroles sont rudes contre moi, 
dit l ’Éternel. et vous dites: Qu’avons-nous dit contre 
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toi?» (Malachie 3:13). les mots semblent ne pas pouvoir 
les atteindre; dieu les met donc simplement dans la cour 
extérieure, où Il essaiera de les atteindre plus tard, dans la 
Tribulation. 

«Vous avez dit: C’est en vain que l’on sert dieu; qu’avons-
nous gagné à observer ses préceptes, et à marcher avec 
tristesse à cause de l’Éternel des armées?» (v. 14). Ils ne font 
pas l’Œuvre de dieu, parce que c’est vain pour eux. et ils 
marchent avec tristesse à cause d’elle. Cependant dieu veut 
que nous ayons une joie véritable. Si nous vivons dans la tris-
tesse, alors il y a quelque chose d’erroné; nous n’utilisons pas 
cet esprit de la manière dont nous le devrions. Nous devrions 
être sur une hauteur spirituelle la plupart du temps. Bien 
entendu, nous avons des épreuves et devons lutter quelques 
fois pour combattre la dépression, mais les laodicéens ont 
une manière de vivre mélancolique. Ils l’admettent même.

Que serait la vie si vous étiez totalement consacrés 
et totalement soumis à dieu? Imaginez ce qui arriverait 
dans votre vie. Nous sommes pécheurs; nous chancelons et 
faisons des erreurs. Mais dieu veut que nous nettoyions ce 
tuyau spirituel et laissions couler cette huile dorée—que nous 
laissions l’esprit même de dieu régler notre vie. enlevons 
tout obstacle qui arrêterait cet écoulement!

C A P T U R E R  L A  V I S I O N

remercions-nous dieu de la manière que nous devrions le 
faire pour tout ce qu’Il nous a donné? Il nous a tout donné. 
Toute la révélation. et Il nous en a donné davantage parce 
qu’Il veut que nous réalisions ce que M. armstrong a fait. Il 
veut que nous sachions, en tant que Son peuple, ce qu’Il pense 
de M. armstrong, et du travail qu’il a fait sous l’inspiration 
de dieu. Il veut nous inspirer parce que, si nous capturons 
vraiment cette vision, nous ne l’abandonnerons jamais. 

le verset 12 dit: «Toutes les nations vous diront heureux, 
car vous serez un pays de délices, dit l’Éternel des armées». 
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le temps vient où le monde saura ce qu’est le droit d’aînesse, 
et dira: Eh bien, votre peuple était vraiment béni! Tous, dans 
le monde, regarderont l’épouse de Jésus-Christ, et diront: 
Vous étiez vraiment bénis. parce qu’il n’y aura jamais d’autre 
épouse, de toute éternité. Centrez votre esprit sur cela! 
N’abandonnez pas cela pour un bol de soupe!

«alors ceux qui craignent l’Éternel se parlèrent l’un 
à l’autre; l’Éternel fut attentif et il écouta; et un livre de 
souvenir fut écrit devant lui pour ceux qui craignent l’Éternel 
et qui honorent son nom» (v. 16). les véritables élus pensent 
au gouvernement de dieu. Ces gens se parlent souvent l’un à 
l’autre, et dieu entend cela. Il voit ces gens joyeux et amicaux 
se parler l’un à l’autre, et s’aidant l’un l’autre, à travers leurs 
épreuves. Ils craignent dieu comme lévi. 

Si nous frappons à la porte des laodicéens, et leur 
apportons ce message ainsi qu’au monde, dieu nous fera 
asseoir sur Son trône au Siège central (apocalypse 3:20-21). Si 
nous vainquons, comme le Christ a vaincu, Il nous donnera 
cette récompense. C’est une occasion, pour toute l’éternité, 
de la part de notre Mari! le Christ invite personnellement 
Son épouse à s’asseoir au Siège central, où il ne sera pas 
permis aux laodicéens de s’asseoir. la majorité du peuple de 
dieu n’a pas vaincu aujourd’hui, mais dieu vous fait encore 
la promesse, à vous. 

Quel avenir inspirant! Quelle récompense pour ces 
quelques fidèles qui ont la volonté de faire l’Œuvre de notre 
Mari, en ce temps de la fin!
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C’est une triste période pour l’Église de 
dieu aujourd’hui. À cause de la rébel-
lion laodicéenne, la puanteur de la mort 

spirituelle est autour de nous. dieu dit que Son peuple meurt 
spirituellement, en ce temps de la fin (ii Thessaloniciens 2). la 
majorité du peuple de dieu refuse de délivrer la vision familiale 
de dieu. Ils ont perdu la vision, l’espoir de l’Évangile. «Quand 
il n’y a pas de révélation, le peuple est sans frein [‘le peuple périt’ 
(selon la King James)] …» (proverbes 29:18). 

l’apôtre paul, quand il faisait face au problème laodicéen 
au premier siècle, nous a donné une manière de nous assurer 
que nous ne nous départirons pas de la vision spirituelle que 
dieu nous donne. «Si du moins vous demeurez fondés et 
inébranlables dans la foi, sans vous détournez de l’espérance 
de l’Évangile que vous avez entendu, qui a été prêché à toute 
créature sous le ciel, et dont moi, paul, j’ai été fait ministre» 
(Colossiens 1:23). 

l’Évangile est la bonne nouvelle de la famille de dieu à 
venir qui administrera le gouvernement de dieu dans 
le merveilleux monde à venir. Nous devons être fondés et 
fixés dans l’espoir de cet avenir—l’espoir de la famille de dieu. 

L’espoir de 
l’Évangile

9



paul disait que tous les Colossiens et les laodicéens du 
premier siècle avaient entendu cet Évangile. Il disait qu’il 
leur en serait tenu compte. Nous avons entendu cela aussi. 
C’est une connaissance dangereuse. Nous ne pouvons nous 
en aller et agir comme si cela n’est pas arrivé, comme l’Église 
laodicéenne de dieu, du temps de la fin, essaie de le faire. 
dieu nous tient responsable pour chaque parole. 

L E  M Y S T È R E  C A C H É  D A N S  T O U S  L E S  Â G E S 

«le mystère caché de tout temps et dans tous les âges, mais 
révélé maintenant à ses saints» (v. 26). un mystère a été caché 
au monde pendant des siècles. le monde ne le comprend pas; 
il ne comprend pas ce que paul a enseigné aux chrétiens du 
premier siècle—le mystère dont nous parlons aujourd’hui. Il 
n’y a qu’un livre qui explique vraiment le mystère de dieu. 
Qui proclame ce mystère? Mieux encore, qui veut vraiment 
ce mystère? Il a été «révélé à Ses saints». 

d’où est venu ce message? M. armstrong disait, au 
sujet du Mystère des siècles: «en réalité, j’ai la sensation que 
je ne l’ai pas écrit moi-même.» C’était dieu lui-même qui 
a rendu le mystère manifeste à Son peuple. pourquoi nous 
l’a-t-il rendu manifeste? afin que nous puissions avoir un 
large approvisionnement de ce livre dans notre garage? Ou 
sur les étagères de notre bibliothèque? dieu a la réponse à 
ces questions.

paul parlait de ce mystère alors qu’il était assis en prison. 
en ce temps-là, les ministres détournaient de la vérité la 
majorité du peuple de dieu, exactement comme ils l’ont fait 
aujourd’hui. Comprenez de quelle tragédie dont il s’agit: 
Ce mystère a été caché de tout temps! pendant 6 000 années 
l’homme ne l’a pas compris. le fait même que cela nous 
a été révélé, et que nous l’avons compris, est totalement 
unique! dans ce monde mauvais, dieu nous a donné la révé-
lation la plus illustre—la révélation les plus profondes que 
l’homme puisse comprendre. elle n’est pas venue d'Her-
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bert W. armstrong. elle vient du fin fond du cosmos—
au-delà des étoiles et des galaxies! (et pourtant, quand 
le peuple de dieu l’a comprise, tant des membres de ce peuple 
ont ensuite permis à Satan de la leur enlever. Ils ne la désirent 
pas suffisamment au point de combattre pour elle). 

les hommes n’ont pas compris ce mystère à travers tous 
les âges ou générations, en remontant à adam et Ève. Bientôt, 
cependant, ils le comprendront tous. dieu nous l’a révélé 
à nous afin que nous puissions le leur enseigner—
aujourd’hui et dans l’avenir.

remarquez le verset 27: «dieu a voulu leur faire 
connaître la glorieuse richesse de ce mystère parmi les païens, 
savoir: Christ en vous, l’espérance de la gloire.» dieu a 
révélé le mystère à Ses saints, afin qu’Il puisse le 
faire connaître parmi les gentils! Spirituellement 
cela veut dire le monde entier. 

Herbert W. armstrong avait la mission «d’atteindre 
la plus large audience possible» avec Le Mystère des siècles. 
dieu nous a confié la mission de compléter cet objectif après 
la mort de M. armstrong. 

C’est une grande prophétie au sujet de notre tâche—
même en ce temps de la fin. Comme les Laodicéens se sont 
détournés de ce mystère, nous le faisons connaître aux gentils. 
Ceux qui le font connaître sont les seuls qui comprennent 
réellement ce que dieu leur a commandé de faire. 

Cette tâche continuera dans le monde à venir où un 
manuel principal, dans toutes les institutions éducatives, 
sera Le Mystère des siècles d'Herbert W. armstrong. Toutes 
les fois que ce mystère a été révélé dans le passé, dieu voulait 
que Ses véritables élus le fassent connaître aux gentils. C’est 
pourquoi dieu le révèle. Il ne le révèle pas afin que nous 
puissions seulement nous asseoir et le regarder, ou en bénéfi-
cier nous-mêmes. Il est pour le monde entier! dieu amènera 
le monde entier dans Sa famille. Il ne fait pas toute cette 
Œuvre en vain! Il nous a donné ce mystère, et Il dit que 
nous l’avons entendu, nous sommes donc responsables. 
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Nous sommes responsables pour une grande somme de 
connaissances! Il n’y a pour nous aucun moyen d’échapper 
à cela! Nous sommes responsables pour la délivrance de ce 
message, ou nous avons du sang sur nos têtes. Bientôt, le 
monde entier sera notre salle de classe pour enseigner Le 
Mystère des siècles. Quelle responsabilité ce sera! 

Ceux parmi nous qui soutiennent ce message 
aujourd’hui ont une vision spéciale que la majorité du peuple 
de dieu n’a pas—à sa grande honte.

Combien des laodicéens auraient combattu en cour 
pour Le Mystère des siècles? paul était en prison parce qu’il 
prêchait ce message! Il était en prison essayant d’inspirer 
et d’encourager le peuple de dieu au sujet de ce grand 
mystère que l’homme n’avait pas connu, de tout temps!

Maintenant l’Église de philadelphie de dieu le possède. 
les laodicéens sont dans la confusion, ils sont insensés et 
rebelles; ils ont laissé Satan l’éloigner d’eux. Si seulement 
ils voulaient se redresser pour aimer ce message, personne 
ne pourrait jamais le leur enlever! aussi longtemps qu’il y 
aura une œuvre à faire, nous lutterons pour donner gratui-
tement Le Mystère des siècles. Si les gens nous combattent, 
ils combattent contre le grand Créateur Dieu! Ils paieront un 
lourd tribut pour cela. 

les Colossiens, au premier siècle, ont combattu avec 
paul—les laodicéens ont combattu contre lui. Il en est de 
même, aujourd’hui. les philadelphiens combattent pour la 
vérité que M. armstrong nous a enseignée, pendant que les 
laodicéens, eux, ne font rien ou combattent contre elle. 

Notre attitude envers le Mystère des siècles en révèle 
beaucoup sur notre conversion. Votre attitude en révèle 
beaucoup sur vous. Nous avons tous entendu le mystère. 
personne ne peut s’accrocher à la révélation de dieu sans se 
lever pour combattre comme un fils devrait combattre 
pour son père. Ne soyez pas dupes: dieu laissera l’ennemi 
vous l’enlever si vous ne l’aimez pas! et nous mourrons 
spirituellement si nous n’aimons pas cette vérité. 
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Jésus-Christ ne veut pas d’une épouse qui dise: le 
Mystère des siècles, je pourrais le prendre ou le quitter. Non, 
Il veut une épouse qui dise: La seule chose à faire, c’est de 
le prendre, de le délivrer et de le proclamer à tous les gentils, 
parce que c’est ma tâche—moissonner le monde entier!

À quel point sommes-nous vraiment soucieux du 
Mystère des siècles? À quel point désirez-vous le proclamer, 
et donner cet enthousiasme au monde? Cela a été caché 
au monde entier, de tout temps! Il faut que nous fassions 
connaître cela parmi les gentils. Cela s’applique, par principe, 
à toute la littérature de M. armstrong. dieu commande 
que nous le fassions connaître au monde, pour donner aux 
gens une possibilité de connaître dieu, et de connaître ce 
qu’est ce mystère! C’est: le «Christ en vous, l’espérance de la 
gloire.» Si le Christ vit en nous, nous aimerons Sa vérité, 
et combattrons pour elle.

le Christ en vous, c’est l ’espérance de la gloire! 
Combien le Christ est-Il en vous? Quel espoir avez-vous? 
Nous devrions être remplis d’espoir. Nous en avons tous 
besoin davantage. Nous vivons dans un monde qui devient 
plus désespéré à mesure que passe le temps. Ce monde a 
besoin d’espoir, et il y a un seul espoir: le «Christ en vous, 
l’espérance de la gloire». Nous devons penser comme le 
Christ. Combien de nos pensées lui sont abandonnées? (II 
Corinthiens 10:5). Nous devons tous croître en cela.

Nous sommes la famille de dieu en embryon. Quelle 
vision! Jésus-Christ est mort pour ce monde—et dieu a 
offert Son seul Fils engendré—afin de lui apporter cet espoir, 
afin de développer l’incroyable potentialité de l’homme.

T O U T  H O M M E

«C’est lui que nous annonçons [‘prêchons’ (selon la King 
James)], exhortant [‘avertissant’ (selon la King James)] tout 
homme, et instruisant tout homme en toute sagesse, afin 
de présenter à dieu tout homme, devenu parfait en Christ» 
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(Colossiens 1:28). est-ce votre objectif prioritaire que d’aider 
à présenter tout homme parfait devant Jésus-Christ?

Ce verset présente l’œuvre de dieu comme se déroulant 
dans un ordre particulier. en premier, il dit: Nous prêchons 
ce qui signifie faire connaître pleinement et ouvertement ou à 
haute voix. M. armstrong a fait cela en tant que témoignage 
au monde. ensuite, il est dit: Nous avertissons; c’est ce que 
nous faisons dans cette phase de l’Œuvre—avertir le monde. 
Bien sûr, ces choses fonctionnent aussi bien simultanément. 
Mais nous les avons, listés ici, dans cet ordre. 

après la prédication et l’avertissement, nous instrui-
sons ensuite tout homme—moissonnant dans le monde 
entier, homme après homme, femme après femme, enfant 
après enfant.

C’est la vision familiale de dieu concernant le futur. 
un jour nous atteindrons tout homme! Cela doit être 
fait un par un. C’est là où vous entrez dans le tableau. 
Vous conseillerez, enseignerez et guiderez les gens dans le 
merveilleux monde à venir. Vous les avertirez également, 
quand ils iront dans la mauvaise direction. Vous les ensei-
gnerez très clairement sur le mystère de dieu—la vision de la 
famille dieu, ou l’Évangile. 

Nous avertirons et enseignerons jusqu’à ce que tout 
homme ait été enseigné. et ensuite nous amènerons ce 
programme dans l ’univers. Quelle vision magnifique! 
Comment pourrions-nous permettre à une telle vision de 
se perdre? Nous sommes appelés fils de dieu! Quel appel 
dieu nous a fait! Quel plan prophétique dieu révèle, ici, dans 
Colossiens!

T R AVA I L L E R  E N  P R I S O N

«C’est à quoi je travaille, en combattant avec sa force qui agit 
puissamment en moi» (v. 29). paul travaillait de la prison. 
Sûrement, quand les adversaires de paul l’ont jeté en prison, 
ils pensaient l’avoir réduit au silence. Mais combien ils 
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avaient tort! Il travaillait même plus dur! pourquoi? parce 
qu’il savait que cela stimulerait le peuple de dieu. Ils savaient 
qui était paul. et ils travaillaient aussi dur que possible pour 
l’Œuvre de dieu, pendant que paul était emprisonné. 

enseigner le mystère des siècles avait amené paul 
à être jeté en prison. pouvez-vous imaginer cela? Ses 
écrits ont été canonisés pour en faire une portion des plus 
enthousiastes de la Bible—14 livres! une partie importante de 
ces épîtres a été publiée en prison. paul savait quelque chose 
que le monde ne connaissait pas. Quoiqu’il fût en prison, il 
savait que ce message irait au-delà de cette Terre. Il était 
emprisonné physiquement, mais pas spirituellement. 

le fait que paul était prisonnier en révèle beaucoup sur 
ce monde. Ces gens ne comprenaient pas vraiment ce qu’ils 
faisaient à paul. un jour, cependant, ils seront reconnus 
coupables, et ils verront. Soudainement, cet espoir vivra 
dans leur esprit, et ils seront inspirés, poussés et stimulés! 
aucun doute qu’ils verseront beaucoup de larmes—spéciale-
ment ceux qui ont incarcéré, et plus tard, tué paul. de même, 
il y a beaucoup de laodicéens aujourd’hui qui verseront 
des larmes à profusion à cause de ce qu’ils disent sur M. 
armstrong —s’ils se repentent et arrivent dans la famille de 
dieu. 

«Je veux, en effet, que vous sachiez combien est grand 
le combat que je soutiens pour vous, et pour ceux qui sont 
à laodicée, et pour tous ceux qui n’ont pas vu mon visage» 
(Colossiens 2:1). À quel propos paul avait-il un grand conflit? 
À propos du mystère des siècles! C’était un conf lit avec 
le peuple de dieu. pendant que paul était en prison, des 
ministres au dehors trahissaient le grand apôtre de dieu—en 
se plongeant dans l’hérésie et en disant qu’il était devenu fou. 

Nous avons gagné notre première bataille à la cour, à 
propos du Mystère des siècles, et l’Église universelle de dieu 
a fait appel. Nous en avons alors appelé à la cour suprême 
des e.-u. Si paul avait combattu à partir de la prison, nous 
pouvions certainement continuer à combattre au tribunal. 
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dieu dit qu’il faut que cette œuvre soit faite—qu’il faut que 
ce monde soit averti. 

la tragédie de l’Église au premier siècle, et la tragédie 
de l’Église aujourd’hui, consiste en ceci: Tout le sale travail 
a été fait de l’intérieur. Comme pour paul au premier 
siècle, le travail de M. armstrong a été méprisé. Beaucoup 
de choses horribles ont été dites sur M. armstrong. Qui est 
derrière tout cela?

les Colossiens fidèles ont travaillé avec paul, et nous 
devrions travailler pour la vérité que dieu a révélée à M. 
armstrong. Si nous laissons le Christ vivre en nous, nous 
refléterons cette gloire. Nous ne pouvons nous rebeller contre 
ce mystère, ou même être neutre. Nous ne pouvons pas dire: 
Je ne crois pas que nous aurions dû nous impliquer dans un 
procès, dans ce monde. Que dit dieu? Qu’avons-nous entendu? 

Ce n’est pas un message qui peut facilement passer 
inaperçu. Comme M. armstrong le disait souvent: c’est une 
connaissance dangereuse. le fait que 95 pour cent du 
peuple de dieu sont mourants, spirituellement, ne 
révèle-t-il pas combien c’est dangereux? Néanmoins 
nous devrions être affamés et assoiffés de cette connaissance, 
et travailler dur pour l’obtenir. Vos efforts seront grandement 
récompensés. 

R I C H E S S E S  S P I R I T U E L L E S

«afin qu’ils aient le cœur rempli de consolation, qu’ils soient 
unis dans l’amour, et enrichis [de la richesse véritable] d’une 
pleine intelligence pour connaître le mystère de dieu, savoir 
Christ» (v. 2). le mystère a à voir avec le père et le 
Christ, et la famille de dieu. Cela concerne votre 
naissance dans cette famille. 

les laodicéens n’honorent pas leur Père. Si seulement 
ils délivraient le Mystère des siècles avec nous, ils honore-
raient leur père et leur Mari—la famille entière de dieu. Ils 
auraient toutes ces richesses. Mais ils sont impliqués dans 
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des choses physiques—ils sont riches et accumulent des biens, 
ou des choses (apocalypse 3:17). Ils se savent plus ce qu’est 
la véritable richesse spirituelle. 

paul a dit combien il était fortuné, combien il était riche, 
bien qu’étant en prison! Il avait une vision extraordinaire. 
pourriez-vous être aussi inspirant si vous étiez en prison? Il 
est facile de lire ces mots. Mais pouvons-nous imaginer et 
ressentir la peine de paul? Cette expérience lui est vraiment 
arrivée! Il faut que nous soyons préparés pour tout ce que 
dieu nous permettra d’affronter. À quel point le fait que 
vous soyez dans la famille de dieu en embryon est-il réel 
pour vous? aussi réel qu’il l’était pour paul?

«Je dis cela afin que personne ne vous trompe par des 
discours séduisants» (Colossiens 2:4). 

Il y a toujours un homme dans les parages qui sait 
utiliser les mots trompeusement. Seuls les véritables élus ne 
se laisseront pas écarter de dieu par des paroles séductrices. 
«ainsi donc, comme vous avez reçu le Seigneur Jésus-Christ, 
marchez en lui, étant enracinés et fondés en lui, et affermis 
par la foi, d’après les instructions qui vous ont été données, 
et abondez en actions de grâces» (v. 6-7). Soyez enracinés 
et affermis dans cette vision illustre, si profondément que 
personne ne pourra jamais vous y soustraire. C’est ce qui fait 
de vous une partie des véritables élus! Vous êtes comme un 
chêne géant avec des racines profondes qu’aucune tempête 
ne peut ébranler. 

Je crois que c’est le sujet dans lequel nous 
sommes les plus faibles aujourd’hui dans l’Église de 
philadelphie de dieu—la vision de la famille dieu.

Nous sommes la famille de Dieu. Nous devrions avoir un 
amour dont le monde n’a aucune connaissance. Nous devons 
avoir une grande passion et un grand désir d’être remplis 
de cette vision, de devenir plus profondément enracinés en 
elle. Il y a des tempêtes à l’horizon. des tempêtes comme 
ce monde n’en a jamais vu auparavant. Quand les choses 
deviendront trop mauvaises, nous savons que dieu emmè-
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nera Ses véritables élus dans un lieu de refuge pour être 
protégés mais, avant ce temps, nous devons être capables de 
surmonter les épreuves. 

Nos familles et nos mariages reflètent la manière 
dont nous comprenons cette vision. Si les deux parties 
dans un mariage comprennent cela, ils devraient avoir le plus 
grand des mariages! les deux doivent être enracinés dans 
ceci: il faut être deux à travailler dans un mariage et dans une 
famille afin de s’assurer qu’ils reflètent la vision de Dieu. 

«prenez garde que personne ne fasse de vous sa proie 
par la philosophie, et par une vaine tromperie, s’appuyant 
sur la tradition des hommes, sur les principes élémentaires 
du monde, et non sur Christ» (v. 8). «principes élémentaires 
du monde» veut dire les esprits dominants de l’univers. Satan 
trompe très souvent à travers des gens qui emploient une 
grande présentation philosophique et érudite, pour détourner 
les gens. C’est de cette façon qu’il trompe les laodicéens. Il 
leur avait été révélé ce qui avait été un mystère pour toute 
l’histoire de l’homme, et pourtant ils sont plus intéressés par la 
philosophie et la psychologie! Ils sont donc devenus la proie des 
esprits dominants de l’univers. Bientôt dieu mettra fin à cela!

«… sans s’attacher au chef, dont tout le corps, assisté et 
solidement assemblé [‘soudé’ (selon la King James)] par des 
jointures et des liens, tire l’accroissement que dieu donne» 
(v. 19). agrippez-vous fermement au Chef—Jésus-Christ. Il 
est le Chef de l’Église de philadelphie de dieu. Il devrait être 
le Chef des laodicéens. Nous nous cramponnons au Chef 
afin de pouvoir être «soudés». Nous sommes tous la famille—
étant tous soudés dans une famille par le Christ.

U N E  P O R T E  P O U R  L A  PA R O L E

«persévérez dans la prière, veillez-y avec actions de grâces. 
priez en même temps pour nous, afin que dieu nous ouvre 
une porte pour la parole, en sorte que je puisse annoncer 
le mystère de Christ, pour lequel je suis dans les chaînes» 
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(Colossiens 4:2-3). Combien c’est inspirant! paul disait qu’il 
était en prison pour avoir proclamé ce mystère—et en même 
temps il demandait à dieu d’ouvrir une porte pour que ce 
mystère soit proclamé encore davantage! Ce grand homme 
de dieu était en prison, et sa demande la plus urgente 
auprès du peuple de dieu était qu’il prie pour une porte 
ouverte afin qu’il puisse proclamer ce mystère au monde. 

Qu’en est-il alors du courage? Qu’en est-il alors du fait 
d’avoir une attitude positive dans une épreuve? paul voyait 
vraiment les choses avec une passion que peu d’hommes n’ont 
jamais vue. Néanmoins, il était humain. Il leur demandait de 
se souvenir des ses liens (v. 18)—de le garder dans leurs prières. 

peut-être paul faisait-il un plus grand travail en prison 
que ce qu’il aurait fait hors de la prison, parce que cela 
stimulait beaucoup plus de personnes, donnant à l’Église 
plus de puissance. Il y avait une raison pour laquelle dieu 
faisait cela. parfois dieu prend des mesures extrêmes pour 
stimuler Son peuple, parce que ces gens sont Sa famille. 
Ils sont l’élite même de cette terre. une bonne partie de la 
famille de dieu, aujourd’hui, a oublié cela! 

Comme paul en prison, nous devons foncer et faire 
même davantage alors que les temps deviennent plus 
difficiles. Si nous lâchons la bride dans cette bataille, nos 
épreuves commenceront à nous submerger. C’est la vision 
que nous recevons, parce que nous faisons l’Œuvre de dieu, 
qui nous rend capables de tenir sous les épreuves que nous 
subissons dans ce monde.

Voici la récompense que nous ne voulons pas oublier. 
Colossiens 3:4 dit: «Quand Christ, votre vie, paraîtra, alors 
vous paraîtrez aussi avec lui dans la gloire». un jour, nous 
paraîtrons avec dieu dans la gloire. Ce n’est pas une petite 
récompense! réfléchissez et priez à ce sujet! 

L A  F I N  L A  P L U S  D U R E

Comme nous l’avons vu dans le dernier chapitre, le livre 
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de Malachie commence en parlant d’une dispute familiale 
sérieuse qui se termine en tragédie. C’est probablement 
le commencement le plus triste d’un livre dans la Bible. 
Maintenant remarquons la fin. 

«Voici, je vous enverrai Élie, le prophète, avant que le jour 
de l’Éternel arrive, ce jour grand et redoutable. Il ramènera 
le cœur des pères à leurs enfants, et le cœur des enfants à 
leurs pères, de peur que je ne vienne frapper le pays d’in-
terdit» (Malachie 4:5-6). Cela parle de vies éternelles qui sont 
perdues en ce temps de la fin. (Écrivez-nous pour faire la 
demande d’un exemplaire du Message de Malachie pour plus 
d’explications). Il parle de nombreux ministres qui perdront 
leur vie éternelle. C’est la fin du livre. 

remarquez: pourquoi les laodicéens perdront-ils tout? 
Ces versets parlent de ramener le cœur des pères vers les 
enfants et le cœur des enfants à leurs pères. les laodicéens 
mourront éternellement parce qu’ils ont perdu la 
vision de la famille dieu!

C’est un message dur à accepter. Nous devons avertir les 
laodicéens que leur fin sera désastreuse, à la fois physique-
ment et spirituellement, s’ils ne se repentent pas. Cela ne doit 
pas être si amer! dieu nous a tout préparés! 

«Souvenez-vous de la loi de Moïse, mon serviteur, auquel 
j’ai prescrit en Horeb, pour tout Israël, des préceptes et des 
ordonnances» (v. 4). Souvenez-vous de la loi. amenez les 
ordonnances dans cette équation; il y a des ordonnances 
faites dans chaque âge. donc cela signifie que vous devez 
avoir le gouvernement de dieu et la loi d’amour, si 
vous voulez avoir le mystère. 

Qui nous a enseigné la loi? Qui nous a enseigné le gouver-
nement? Nous devons nous souvenir. Je ne peux trouver 
une seule ordonnance majeure qu’a faite M. armstrong, et 
que l’epd ait changée depuis sa mort en 1986. Bien sûr, de 
nouvelles ordonnances ont été élevées sur les anciennes. 
Nous devons tous nous soumettre à cette loi merveilleuse 
et à ce gouvernement d’amour, qui donne la possibilité à 
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dieu de nous nourrir de la manne spirituelle. C’est la seule 
façon d’obtenir le pain spirituel. la seule façon. Nous devons 
comprendre cela plus profondément que toute autre chose. 

L E  N O M  D E  F A M I L L E

«alors ceux qui craignent l’Éternel se parlèrent l’un à l’autre; 
l’Éternel fut attentif, et il écouta; et un livre de souvenir 
fut écrit devant lui pour ceux qui craignent l’Éternel et qui 
honorent son nom» (Malachie 3:16). Quel est ce nom? C’est 
Elohim—le nom de famille. les véritables élus pensent au 
nom de la famille dieu.

«Ils seront à moi, dit l’Éternel des armées, ils m’appartien-
dront [plus précisément: ils seront une possession spéciale ou 
une famille] au jour que je prépare; j’aurai compassion d’eux, 
comme un homme a compassion de son fils qui le sert» (v. 
17). dieu nous rappelle Sa famille quand Il Se compare à un 
homme qui a compassion de son fils. Il protégera Sa famille 
contre ce qui va arriver à la Terre. les Écritures prophéti-
sent, cependant, qu’il faudra une tribulation nucléaire pour 
réveiller la majorité du peuple de dieu, parce qu’elle ne veut 
pas accepter la loi et le gouvernement d’amour, maintenant. 

Tout est bâti sur la fondation de cette vision de la famille 
dieu. Cette vision sépare les philadelphiens et les laodicéens. 
aujourd’hui les laodicéens sont des fils, oui—mais des fils 
rebelles. les philadelphiens sont ces fils en qui dieu prend 
plaisir. 

dans apocalypse 3, le Christ parle directement aux 
laodicéens: «Écris à l’ange de l’Église de laodicée: Voici ce 
que dit l’amen, le témoin fidèle, le commencement de la 
création de dieu … parce que tu dis: Je suis riche, je me suis 
enrichi, et je n’ai besoin de rien, et parce que tu ne sais pas 
que tu es malheureux, misérable, pauvre, aveugle et nu, je 
te conseille d’acheter de moi de l’or éprouvé par le feu, afin 
que tu deviennes riche, et des vêtements blancs, afin que tu 
sois vêtu et que la honte de ta nudité ne paraisse pas, et un 
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collyre pour oindre tes yeux, afin que tu voies» (v. 14, 17-18). 
le Christ dit que des membres du peuple de dieu sont très 
aveugles—une condition spirituelle méprisable. Il parle du 
temps où vous et moi vivons maintenant. 

«Moi je reprends et je châtie tous ceux que j’aime. aie 
donc du zèle, et repens-toi» (v. 19). dieu nous réprimande et 
nous châtie parce que parfois c’est exactement ce dont nous 
avons besoin. Mais Il le fait toujours avec amour. Il essaye 
toujours de nous amener à la repentance. 

«Voici, je me tiens à la porte, et je frappe. Si quelqu’un 
entend ma voix et ouvre la porte, j’entrerai chez lui, je 
souperai avec lui, et lui avec moi» (v. 20). Il s’agit ici de nour-
riture spirituelle. le Christ veut dîner à la même table que Sa 
famille spirituelle!

«Celui qui vaincra, je le ferai asseoir avec moi sur mon 
trône, comme moi j’ai vaincu et me suis assis avec mon père 
sur son trône» (v. 21). le Christ mentionne Son père parce 
que le plus grand problème des laodicéens, c’est qu’ils ont 
mis leur esprit sur les choses, et non sur dieu, leur père. 
leur père spirituel, le chef physique de l’Église de dieu, 
M. armstrong, a vécu dans le pire état de pauvreté durant 
28 années—durant lesquelles il a dit que lui et sa femme 
n’avaient jamais été aussi riches spirituellement auparavant. 
Quelles dures épreuves il a endurées! Mais il avait la vision 
de la famille dieu. Il voyait le père. Il tressaillait de joie et 
était enthousiaste de le connaître—de savoir qu’il pourrait 
être appelé fils de dieu!

Nous sommes fils de Dieu! Le Dieu qui est au-delà des 
galaxies—qui a créé l’univers—est le dieu qui nous appelle 
Ses fils!

Nous devons comprendre plus profondément cette 
vision, et alors nous serons plus inspirés par dieu que jamais 
auparavant. «Que celui qui a des oreilles entende ce que 
l’esprit dit aux Églises» (v. 22).
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